
n \  IIFNFS HARAN HUELGA

Sr. Director Biblioteca General 
Campus de Ciudad Real 

Campus Universitario 
13071 C IUDAD REAL 
C IUDAD REALTOLEDO DEL 14 AL 20 DE JUNIO DE 2002 

N° 372 1,74 EUROS

ESPAÑA f r a n q u e o
<& CONCERTADO

Aut. n.° 4 5 /2 7arras

Y sKUi ̂ " f **f¡ZAl

l \
a y,

f  Y í

i
;í 1̂ ^ SÍárii JL ^" Mi

IM iin^pvviM iM PliHRIRIM PiiPIM W VnHPiaiiM IPW PRRM aaPinVIHapPi^

SOCIEDAD
MaNciialar 
frecuenta un
L f í r i í r í n s l o  I p  

Torrlos pare 
sit r tc u p e rn ín

POLÍTICA 
Sánchez Garrido 
cree que el PSOE 
no le pedirá que 
sea el candidato 
a la Alcaidía

MISTERIOS SIN 
RESOLVER

LOS CASOS 
QUE TRAEN DE 

CABEZA A LA 
POLICÍA TOLEDANA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #372, 14/6/2002.



Por mucho que suba 
la vida, usted siempre

¿Se acuerda de cuánto pagaba hace años por ir 
^  C 41 I U «  ai cinej p0r Comer en un restaurante, por unos 

zapatos...? Ahora ya puede estar tranquilo, por mucho que 
la vida suba, usted siempre ganará. CCM lo ha vuelto a hacer. 
Caja Castilla La Mancha le presenta un depósito innovador 
que le ofrece la subida del IPC más hasta un 1,75% TAE. Así, 
si la vida sube, sus ganancias siempre suben.

r D E P Ó S I T O ^ i

llPCplusl
Gane la variación interanual 
del IPC + hasta un 1,75% TAE.

Infórmese en su Oficina y apúntese al nuevo depósito 
IPC PLUS de Caja Castilla La Mancha.
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ecos número 372 14 de Junio de 2002
así pasarán el 20  J los agentes 
políticos, económicos y sociales

Los políticos lo tienen claro. Los cargos públicos socialistas estarán en sus despa
chos para velar por el cumplimiento de la ley. Los "populares" no apoyan la

convocatoria de huelga. No

Bono espera que el PP 
cumpla con su palabra 
y respalde la "ley de 
la paridad"

Está a punto de ser una rea lidady - - ”  BIBLIOTECA
La "ley  de la p a rid a d", que senta: 
rá en el Parlamento regional a • ^  

partir de la próxim a legislatura al 
mismo número de mujeres que de 
hombres, ya cuenta con el visto 
bueno del G obierno  de Castilla-La 
M ancha, que ha dado  luz verde a 
la reforma electoral. Lo que ahora 
espera el presidente de la región,

José Bono, es que el PP cumpla la promesa que hizo 
Agustín Conde, cuando era el líder de su partido, de 
respaldar sin paliativos esta iniciativa.

encuentran motivos y están 
convencidos de las bonda
des de la reforma. Nuestro 
parlamento probablemente 
no celebrgm^Plena^qunque 
es jueves. Los sindicatos son 
fervorosos defensores del

nales norHablan dé'aescon- 
tar sueldos. Bono también.

pisó la " tie rra "  de Bono 
apoyado por Aznar

a
s

"tie-
actual

Y A D E M Á S . . .

Llegó, por fin, a Toledo. El cand idato  del P 
desbancar a Bono en las próxim as eleccio íes 
autonómicas, A do lfo  Suárez lllana, pisó la

rra " de 
presidente de 
la región. I n

1111 a c to  *'l
I r  que estuvo

' i  V  '  í  j j f l  entre otros,
j s  por el presi-

'< > l<'ill( ■ I. v.i'

M aría  Aznar.

•  Sumario, 3
•  Cartas, 4
•  Editorial, 5
• La Semana, 6
• Suárez pisa la “tierra" de Bono, 10
• Joaquín Sánchez Garrido: "No me creo que me pidan 
ser candidato a la alcaldía", 12
• Bono reta al PP a cumplir la palabra de Conde en la 
"ley de paridad", 14
• Casos sin resolver, un quebradero policial, 16
• □ desolador panorama del agua en Castüa-La Mancha, 19
• Ramón Gálvez: "Es com o si, en el hospital, la nave del 
tiem po se hubiera detenido en los últimos años”, 20
•  La igualdad de sexos, un objetivo prioritario, 22
•  Arrancan las fiestas del Polígono, 23
•  Toledo, 24
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• Talavera. La nueva residencia universitaria 
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• Un cam bio de las vacaciones escolares en 
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no se la voy a hacer a éstos? A  m uerte. Ja, ja ..., 60
• Motor, 62
• En cartelera, 64
• Agenda, 66

La duda de Sánchez Garrido.
El que fuera alcalde de Toledo y actual 

diputado nacional socialista, Joaquín Sán
chez Garrido, afirma, en una entrevista 

concedida a ECOS, que duda que el 
PSOE le pida que sea candidato a la 

Alcaldía de la capital regional. (Pág. 12).
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HUELGA 20 J, SOBRAN 
RAZONES. Mucho se está escri

biendo estos días contra la huelga 

general convocada por UGT y  
CC.00:que si "Aznar no se puede ir 

de rositas" o "España crece más que 

Francia y  Alemania"; "La Seguridad 

Social está en Superávit"; "Los para

dos son unos vagos que no quieren 

trabajar" y  "Los sindicatos se niegan 

a negociar".

Estos son, entre otros, los argu

mentos que están utilizando el señor 
Aznar y  sus ministros para, una vez 

más, desacreditar a los sindicatos y, 

por ende, a los trabajadores.

Sólo unas pinceladas para  
demostrar que hoy más que nunca, 

en la era moderna de este país, se 

ha provocado a los sindicatos y  a 

todos los trabajadores, en especial a 

los más débiles, para ir a la huelga, y  
"claro" que es una huelga política. Si 

no, léase el diccionario de la Real 

Academia Española, que dice tex

tualmente que la política es la "cien

cia que se ocupa del fundamento y  

desarrollo social y  económico de las 
sociedades humanas". MÁS DE 

CIEN AÑOS LLEVA LA UGT EJER

CIENDO ESA DIGNA ACTIVIDAD.

En contrapartida, el señor Aznar y  
sus partidarios, que son quienes 

hablan de huelga política, desde que 
llegaron al poder han ejercido otra 

interpretación del diccionario: la de

"habilidad para conducir un asunto y  

conseguir un fin".
Cabe preguntarse: ¿Qué fin persi

gue este Gobierno?.

Cuando analizamos la política 

desarrollada en los dos últimos años, 

la respuesta es clara: machacar a los 

débiles de este país para hacer más 

fuertes y  ricos a los que ya lo son. En 

esta legislatura se ha hecho la refor

ma laboral más brutal de Europa, y  

sus primeras consecuencias se están 

viendo en el convenio INEM-Corpo- 

raciones Locales, por el que muchos 

trabajadores cobrarán 30.000 pese

tas menos al mes y  cuando terminen 

su contrato no tendrán derecho al 

subsidio por desempleo.

El IN E M  tiene en la actualidad un 

superávit de mas de quinientos mil 

millones de pesetas recaudados de 

los sueldos de los trabajadores, que 
se están destinando a bajar los 

impuestos de los más ricos.

Ahora el Gobierno ha impuesto 

por Real Decreto Ley la Reforma de 

la protección por desempleo y  la Ley 
básica de empleo. Sólo algunas pin

celadas de lo que supone de agre

sión y  recorte a los trabajadores: 

busca la extinción del subsidio agra

rio de forma progresiva y  expulsa del 

mismo a los que en los tres últimos 

años no han sido perceptores; parte  
del salario de los trabajadores mayo

res de 52  años que contraten las

empresas se pagará con el subsidio 

de estos mismos trabajadores. De 
esta forma, se obliga a estas perso

nas a aceptar el empleo, sean cuales 

sean sus características y  lugar, y  al 

mismo tiempo que trabajan, consu

m irán sus prestaciones.

En los planes sociales de empleo, 

sin ninguna justificación no se cotiza 

por desempleo, por lo que se niega 

el derecho a la protección a un colec

tivo de trabajadores de lo más des

favorecido; la eliminación de los sala

rios de tramitación restringe el acce

so a las prestaciones por desempleo, 

propicia la temporalidad y  el fraude 

y  abarata el despido. Por ejemplo: a 

un trabajador con un contrato de un 

año se le abarata el despido en un 

57  por ciento; con un contrato de 

dos años, en un 40  por ciento.

A cambio de estos recortes, el 

Gobierno desvia el superávit de la 

Seguridad Social para su tan cacare

ado déficit cero.

Hay algo más serio y  con más 

razones para decirle a este Gobier

no: "basta YA". M i abuelo me ense

ñó que "si te agreden LUCHA, sabes 

que puedes perder, pero si no 

LUCHAS estás perdido".

JUAN JIMÉNEZ 
CONTRERAS 

Secretario de política sindical 
de UG T Castilla-La Mancha

cartas del lector
Las cartas de esta sección deberán dirigirse a Paseo de Recaredo, 7 5 CP/45002 TOLEDO. 

Se ruega enviar fotocopia del DNI junto a su carta.

FEDETO A N TE EL 20 i. La
Federación E m presaria l Toledana 
ante la convocatoria de huelga  
general rea lizada p o r algunas 

organ izac iones s ind ica les de 
carácter nacional para  el p ró x i

m o 2 0  de jun io , quiere rea liza r  

las siguientes manifestaciones:

- Entendem os que no es una  
huelga en contra de las em pre 

sas, sino de ca rácte r político, ya 
que lo que se reclam a es la e li

m inación de medidas ya aproba 

das p o r el Gobierno del país, a 
través del Real D ecre to  Ley 
5 /2 0 0 2 , de 2 4  de mayo, la m e jo 

ra del func ionam iento  y  la cober

tura del sistema de protección  
p o r desem pleo y  el estableci
m iento  de m edidas para  a lcan

z a r el objetivo del p leno empleo.

A pesar de esto, los em presa

rios hemos de so po rta r el coste 

de ta l in ic iativa sindical, que in fie 

re grave daño a la econom ía en 

general, y  a la p rovincia l de 
m anera particu la r.

Así pues, los em presarios res

petam os los derechos constitu 

c ionales, e n tre  los que se 
encuentran el derecho a la hue l

ga. Con la m ism a leg itim idad  

vamos a exig ir que se respete el 
derecho a l traba jo  de quienes no 
deseen seguir dicha convocato

ria. Los em presarios hem os de 
velar p o r la lib re fo rm ulación de 

am bos derechos, y  proceder, en 
su caso, a los descuentos sa la ria 

les y  de Seguridad Social corres

pondientes a l tiem po no traba ja 

do y  re cu rrir si fuera preciso el 
auxilio  de la a u to ridad  com pe

tente, para  asegurar la ausencia

de violencia en el seno de las 
empresas.

- Bajo n ingún concepto, las 

em presas deben s u s titu ir  las 
horas de traba jo  señaladas para  

la huelga, p o r o tras en días p re 

cedentes o sucesivos.

- Entendem os asim ism o que  
en los ú ltim os años, el diálogo  
socia l ha p e rm itid o  a b o rd a r  

m aterias  m uy com pletas y  se 
han logrado algunas consecucio

nes, desde el respeto a la prop ia  

responsabilidad de cada in te rlo 

cu to r que, en esta ocasión, se 

hub ie ra  u tiliz a d o  este cauce  
com o ha sucedido, a la sinrazón  

de una convocatoria de huelga  
general.

FEDERACIÓN  
EMPRESARIAL TOLEDANA

CARTAS A “EC O S” POR INTERNET: ecosrevista@ infonegocio.com
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Mar G. Illán

Ambiente electoral IJJj
% ‘ÓtÉCa

v  '•íorprN

A
mplia repercusión y 
padrinos de lujo para el 
bautizo político de Adol
fo Suárez lllana. Unas 
2.000 personas, incluidos 
el presidente del Gobier
no y del PP, José María Aznar; y su secre

tario general, Javier Arenas, siguieron 
atentamente el primer mitin del candidato 
autonómico “popular” .

Nervios iniciales en su expo
sición y faena discreta en cuan
to a la forma -necesita rodaje 
en fenómenos de masas, aun
que eso ahora no es lo más 
importante-; y un público-mili- 
tancia entregado ante su espe
ranza electoral.

Parece ser que el lunes 17 de 
junio se subirá al coche para 
comenzar su recorrido pueblo a pueblo por 
la amplia geografía de 914 municipios que 
integran Castilla-La Mancha, una agenda 
de visitas que no se interrumpirá hasta el 
día de las elecciones, el 25 de mayo de

Parece ser que el lunes 17 Suárez comenzará a recorrer los 
914 municipios de la región. Una agenda que no se interrumpirá 
hasta el día de las elecciones. Supongo que en algún momento 
encontrará un hueco para presentarse a la prensa regional

La agonía s in  
fin  de l Toledo

2003.
Supongo que en algún 

momento del largo año que 
Suárez lllana tiene por delante 
encontrará un hueco para pre
sentarse a la prensa regional, 
provincial o local.

Seguramente no hay mala 
intención, pero es el único can
didato que conozco que varias 

semanas después de ser elegido por su par
tido, nada más y nada menos, cabeza de 
cartel para conseguir la presidencia de la 
comunidad, ha encontrado hueco para aten
der cualquier informativo, programa o rota

tivo de difusión nacional y no 
ha podido dedicar ni media res
puesta a los periodistas cuya 
tinta no alcanza más allá de las 
fronteras castellano-m anche-

El CD Toledo se encuentra otra vez en la 
encrucijada. Sus actuales dirigentes dicen que 
no pueden más y que les gustaría abandonar, 
aunque no han encontrado quien garantice ni 
el dinero ni la seriedad ni la continuidad que 
desean para el club. Anegados en un mar de 
dudas y divisiones, incluso en el seno del pro
pio Consejo de Administración de Ceratres el 
tiempo corre en contra y la temporada próxi
ma es hoy día un preocupante enigma. No es 
responsabilidad de las instituciones públicas 
hacerse cargo de lo que en definitiva es una 
empresa privada, pero sí es exigible que al 
menos les den un mínimo de apoyo moral.

gas.
Mal gesto y, cuando menos 

descortés, con periodistas que 
más de un día se quedarán sin 
comer, sin cenar o ambas cosas 
a la vez para pasar a tiempo sus 
fotos y declaraciones.

En el lado del Gobierno 
regional, José Bono ha presen
tado esta semana la reforma de 
la ley electoral autonómica, ésa 
que obligará a los partidos que 
concurran en los próximos 
comicios a hacer candidaturas 
que incluyan el mismo número 
de hombres que de mujeres.

La ley ya está en las Cortes, donde la 
principal incógnita será la postura del PP. 
Durante el Debate del Estado de la Región 
el entonces presidente regional del Partido 
Popular, Agustín Conde, se mostró a favor 
de la iniciativa. Pero ahora las cosas no 
están tan claras. La postura oficial es que 
aún no hay una decisión tomada.

Y no será fácil. Porque sobre este parti
cular el PP se ha pronunciado de distinta 
manera según el lugar. Además, Castilla 1 .a 
Mancha es donde se sentará el precedente 
de lo que harán las comunidades que, como 
Baleares, están pensando copiar la norma y 
la lleven adelante. También el PSOE ha 
anunciado que llevará al Congreso de los 
Diputados otra “ley de la paridad" para que 
sea de obligado cumplimiento en toda 
España a la hora de elegir quiénes se sien
tan en las Cortes Generales cada cuatro 
años.

Y para terminar con elecciones, esta 
semana el diputado y ex alcalde toledano, 
Joaquín Sánchez Garrido, confiesa que 
pese a estar en todas las encuestas, quinie
las y demás, está seguro de que no será 
candidato a la Alcaldía de la capital. ¿Poi
qué? Porque piensa que el PSOE no se lo 
pedirá.

La verdad es que, como publicábamos la 
pasada semana, el primero de la lista en 
estos momentos es el consejero Alejandro 
Alonso. Sólo las encuestas que quedan por 
llegar pueden apartarle del camino, ya que 
sobre él aún no existen datos de conoci
miento o popularidad en la ciudad.

ecos
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H asem ------------------------
B  tra s p o rte  escotar no c r o to r a , a u q u e  esta decisión no se iid u y e  en ei acuerdo

Los medios de transporte  
y la huelga general del 20-J

La Consejería de Obras Públicas ha 
alcanzado un acuerdo para fijar los servicios 
mínimos de transportes para el 20 de junio, 
fecha de la huelga general. La reunión la 
mantuvieron esta semana el director general 
de Carreteras y Transportes, Juan Antonio 
Femández-Pacheco, y los representantes

Los autobuses 
htenrbanos 
realzarán entra ina y

y otras tantas de vuelta 
el próxino día 20

sindicales.
Ambas piules han firmado asegurar los 

servicios mínimos de transporte regular de 
concesiones de titularidad de la Junta de 
Comunidades y de aquellos servicios parcia
les en el ámbito de la región.

Los servicios mínimos acordados, según 
fuentes sindicales, se han fundamentado en 
beneficiar a los desprotegidos. Por esta 
razón los municipios que han denominado 
“cautivos” del transporte, es decir, que por 
su tamaño u otra peculiaridad dependan de 
él tendrán un servicio de ida y otro de vuel
ta.

En el resto de los casos dependerá del 
número de servicios diarios. Para aquellos 
municipios que dispongan de entre una y 
seis expediciones diarias el servicio mínimo 
será de una de ida y otra de vuelta. En el caso 
de que se rebasen las seis, los servicios 
ascenderán a dos de ida y dos de vuelta.

Por lo que al transporte urbano se refiere, 
lo servicios mínimos deben negociarse entre 
los ayuntamientos afectados y los responsa
bles sindicales. Al cierre de esta información 
ninguno de los consistorios con este servicio 
había contactado con los representantes de 
los trabajadores con lo que no se puede 
garantizar el servicio el día de la huelga. En 
el transporte sanitario es más que probable 
que sólo se atiendan las urgencias. (Más 
información sobre la huelga general en la 
página 30).

Quedan pendientes de negociación los servicios mínimos 
en el transporte urbano. Los sindicatos no pueden 

garantizar, sin ella, que circulen los autobuses.

Argumentan que no existen motivos

Ucaman consigue que el vino no 
se incluya en la “ley antibotellón”

El presidente de la Unión de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha (Ucaman), Alejandro Cañas, ha 
argumentado ante el ministro de Agricultura, Miguel 
Arias Cañete (en la foto) las razones por las que las 
cooperativas agrarias no están de acuerdo con que el 
vino sea incluido en la “ ley antibotellón” y han conse
guido arrancarle un compromiso para que no se inclu
ya este punto en el texto legal. El ministro hará gestio
nes personales ante el ministro del Interior, Mariano 
Rajoy, para conseguir la modificación.

Detienen a un 
experto en robos 

con violencia
Responde a las iniciales V.M.M.S. y tiene 
30 años. Fue detenido por cuatro presuntos 
delitos de robo con violencia e intimida
ción, especialmente cometidos contra turis
tas, después de la investigación iniciada por 
la Policía de Toledo el 25 de mayo. A un 
matrimonio francés les intimidó con un 
cuchillo de cocina y les robó; a un anciano 
le robó una máquina que tenía una cámara 
de fotos; a una mujer le intentó sustraer el 
bolso y en una panadería quiso robar arma
do de un cuchillo de cocina. Finalmente, 
tue puesto a disposición judicial.

ecos
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La villa romana 
de Carranque se 

podrá visitar a 
partir de octubre

La Villa Romana de Carranque se abrirá al 
público, previsiblemente, el próximo mes de 
octubre, según informó a Abe el alcalde de este 
municipio toledano, Alejandro Pompa. 
Después de cerca de dos años de excavacio
nes, restauración y limpieza de los .......
hallazgos podrá ser visitado el con- i 
junto arqueológico, cuyos primeros j 
restos eran descubiertos en 1983.

La villa incluirá asimismo un cen- ; 
tro de acogida e interpretación del j 
yacimiento cuyas obras comenzarán j 
en breve. Enrié las dependencias que j 
está previsto que albergue el centro, j 
que se situará junto a la Escuela j

En la imagen, uno de los mosaicos 
que alberga la villa romana.

Taller, se encuentran un pequeño 
museo y una sala de audiovisuales.

Situado en la margen derecha del 
río Guadarrama, la villa romana de 
Materno Cinegio (cuyo nombre apa
reció en la inscripción de uno de los 
mosaicos y se debe a la persona que, 
en el siglo IV, se convirtió en la mano 
derecha del emperador Teodosio), 
está formado por la villa y una basíli
ca de cinco naves, construida con 
materiales traídos de varios rincones 
del Imperio Romano, considerada la 
primera basílica cristiana que se 
levantó en la provincia, en la segunda 
mitad del siglo IV d.C.

El P P  decide cuándo se celebra el 
congreso p a ra  reelegir a Molina

La fecha prevista, en principio, es octubre. Pero es algo que finalmente se 
decidirá el viernes 14, en Guadalajara, en el transcurso de la reunión que 
la Junta Directiva Nacional del PP mantendrá con el objeto de precisar cuán
do se celebrará el congreso regional. Un congreso en el que se procederá 
a renovar la ejecutiva regional y a reelegir al actual presidente, el también 
alcalde de Toledo, José Manuel Molina, quien sustituyó hace apenas 
unas semanas a Agustín Conde. En la reunión de la Junta Directiva esta
rá presente el nuevo candidato "popular", Adolfo Suárez lllana.

F E R G O A U T O  T O L E D O , S .L .
(Concesionario Oficial SEAT en Toledo)

CAMPAÑA VERANO
2DD2

Al realizar el cam bio de aceite y filtro de su SEAT 

FERGOAUTO TOLEDO, S.L. le revisa gratuitam ente:

•  A ir e  a c o n d ic io n a d o
•  E s ta d o  d e l c ir c u ito  d e  r e f r ig e r a c ió n
•  N iv e le s
•  E s ta d o  d e l l íq u id o  d e  f r e n o s
•  E s ta d o  s u s p e n s ió n  y  a m o r t ig u a c ió n
•  E s ta d o  r ó t u la s  d e  d ire c c ió n
•  E s ta d o  e s c a p e
•  P re s ió n  y  e s ta d o  d e  n e u m á t ic o s

Esta campaña será válida durante los meses de Mayo, Junio y Julio
Le esperam os en nuestras instalaciones en:

Ctra. Madrid - Toledo Km. 63,700 
Olías del Rey (TOLEDO)

Tfno.: 925 35 40 00 
Fax: 925 35 32 04
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la sem ana--------------------
La s  notas podrán consu ltarse en In te rn e t

Cerca de 6.000 alumnos se 
enfrentan a la Selectividad

Un total de 5.891 alum
nos de la Logse y 59 de 
COU se enfrentan los días 
17, 18 y 19 de este mes de 

junio a las Pruebas de 
Acceso a la Universidad 
ÍPAAU), la antigua 
Selectividad, que se desa
rrollarán en Castilla-La

Mancha.
En la provincia toledana 

serán unos 1.400 los alum
nos que se examinen repar
tiéndose por siete tribuna
les. Dos de ellos estarán 
ubicados en el Campus de 
la Fábrica de Armas, uno 
en San Pedro Mártir, otro

en Padilla, dos en el CEU 
de Tal avera de la Reina y 
otro en la localidad de 
Villacañas. En total serán 
49 los institutos de la pro
vincia de Toledo que apor
tan alumnos de la Logse a 
estas pruebas y siete pre
sentan algún estudiante de 
COU.

Las pruebas comenzarán 
el lunes 17 y finalizarán el 
miércoles 19. Está previsto 
que las correcciones se rea
licen esa misma semana 
para que las notas puedan 
estar listas en la noche del 
sábado 22 o en la mañana 
del domingo 23.

Como en años anterio
res, esas calificaciones se 
podrán consultar en Internet 
y a través del teléfono 
móvil.

José Tomás, 
premio del Hotel 
Beatriz al mejor 
torero del Corpus
El diestro José Tomás ha sido elegi
do mejor torero por el jurado de los 
premios taurinos que el Hotel Beatriz 
concede con motivo de la Gran Feria 
del Corpus Christi, por su faena en el 
festejo taurino del 26 de mayo, en el 
que se alzó con dos orejas. El jurado 
ha otorgado el galardón de mejor 
subalterno a José Ignacio 
Rodríguez Ramírez, "El Pichu", de 
la cuadrilla de Eugenio de Mora; el 
mejor toro, al cuarto del 30 de mayo, 
"Argelón", de la ganadería de María 
Loreto Charro; además de un accé
sit al primer espada del 30 de mayo 
al toledano Rafael González, por 
su valiente faena ante el toro triunfa
dor de la feria. La entrega de galar
dones se realizará una vez finalizada 
la temporada taurina. El Hotel Beatriz 
espera contar con la presencia de 
todos los premiados en el acto de 
entrega de premios.

Campaña Z002-2003

Aprobados los 
precios de los pastos
La Comisión Provincial de Pastos ha 
determinado los precios mínimos y 
máximos que regirán por hectárea en 
cada zona ganadera de la provincia 
para la campaña 2002-2003. Así se 
acordó una subida igual al IPC (índice 
de Precios al Consumo) por hectárea y 
se acordó mantener la división territo
rial provincial de conformidad con la 
Comarcalización Agraria de la PAC.

Los precios rondarán entre los tres y 
los siete euros y se mantendrán las car
gas ganaderas en un mínimo de 0,15 
unidades de ganado mayor y un máxi
mo de 1 U.G.M. por hectáreas.

U n a  ju ra  d e  b a n d e ra  
re lig io s a  y m u y  p e c u lia r

El cardenal arzobispo de Toledo y 
Primado de España, Francisco Alvarez; y 
su antecesor, Marcelo González Martín, 
juraron fidelidad a la enseña nacional, según

informa Efe. También juró el deán de la cate
dral, Santiago Calvo. Una imagen para la 
historia. Y un detalle “de amor a la patria y a 
la unidad de la misma'’, según González.

ecos
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14 de Junio 2D02

Un incend io  a rra s a  en To ledo  
p a rte  de las  rib eras  del T a jo

D urante casi cuatro horas estuvieron 
luchando doce bomberos con la ayuda de 
cinco vehículos del Parque de Toledo para 
controlar el incendio que se produjo sobre 
las dos y media de la tarde del pasado miér
coles en las riberas del Tajo, junto al embar
cadero de piraguas de la senda ecológica.

No es la primera vez que en esa zona se

produce un incendio, pero en esta ocasión 
las altas temperaturas, el viento y el abando
no en el que se encuentra la senda ecológica 
se aliaron para complicar las labores de 
extinción. El fuego alcanzó los límites del 
paseo del Tránsito y estuvo muy cerca de las 
Cortes de Castilla-La Mancha y de algunas 
viviendas.

Cerca de 200 mujeres de la 
provincia participaron el pasa
do miércoles día 12 en la jor
nada anual de la Asociación 
de Mujeres del Medio Rural de 
Toledo, "Teresa Panza", que 
este año ha estado dedicada a 
la "Participación de la mujer en 
la vida política". Conferencias, 
comida de hermandad en 
Venta de Aires y una visita a 
los viveros de la Diputación 
ocupó la ¡ornada, que contó 
con la participación de desta
cadas personalidades de la 
vida política regional, entre 
ellos, Adolfo Suárez lllana.

Coches que te obligan a disfrutar,
precios que te obligan a decidirte.

Ahora tienes un PT Cruiser 2.0 Touring por 2.500 €* menos.

PT Cruiser
Coches con la m e jo r tecno logía  D a im le rC h rysIe r para que cond uc ir sea todo  un placer. Y adem ás só lo  este  m es grandes ven ta jas  en 
toda la gama. C hrys ler coches que te  obligan a d is fru ta r. Gama C hrys ler desde 11.995 € * .  Ven a verlos a la Red O fic ia l Chrysler-Jeep.
•Promoción valida hasta el 30 de junio de 2002. chrysler-jeep.es

ATOR MOTOR, S.A. Autovía de Madrid-Toledo, km. 62,800. 45280 OLIAS DEL REY. Tel. 925 35 49 10. www.atormotor.com
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Suárez estuvo arropado, en lodo momento, por Aznar. A la derecha, José Manuel Molina. Abajo, parte del público asistente y el ex candidato, 
Agustín Conde. En la página de la derecha, un expresivo gesto de Suárez ¡llana. Debajo, De Grandes, Suárez, Aznar y Molina.

Suárez pisa la “tierra” de Bono

iU i / j
p a r t i d o j ^ a p u l a i

No faltó casi nadie. Desde Arturo García Tizón, primer candidato 
“popular en las elecciones autonómicas de 1987, hasta el último, el ya 
ex presidente regional Agustín Conde. Además del portavoz en el 
Congreso de los Diputados, Luis de Grandes; las ex ministras y dipu
tadas nacionales por la región, Isabel Tocino y Margarita Mariscal de 
Gante; e incluso el que será yerno del presidente, Alejandro Agag.

Ni, por supuesto, las estrellas de la jomada matinal: José María 
Aznar y el candidato a presidente regional, Adolfo Suárez Illana. Junto 
a un siempre sonriente presidente regional del partido y alcalde de 
lolcdo, José Manuel Molina: y el secretario general, Javier Arenas.

Escenario, el pabellón de la Escuela de Gimnasia de la capital regio
nal. Atoro, cerca de 2.000 personas, quienes no pararon de vitorear, 
durante las cerca de dos horas que duró el acto, al que consideran el suce
sor de José Bono.

Si bien el presidente provincial, César Gómez Benayas, se encargó

"He establecido un compromiso con esta 
tierra, por mucho que le pese a alguno"

de anunciar que había comenzado la cuenta atrás (351 días hasta que los 
castellano-manchegos se acerquen a las urnas); fue Arenas quien habló 
de que se avecina un gran cambio en la región, y aprovechó para criticar 
a Bono por haberse despedido de Castilla-La Mancha para cambiarla por 
la política nacional. “Pero no le eligieron y volvió. Ya no cuela -recalcó- 
, que dé paso al cambio y a la alternancia”.

El más esperado en 
su intervención era el 
propio Suárez, quien 
comenzó algo nervio
so y que hizo una pri
mera alusión a la tierra 
que pisaba, devolvien
do así algunos de los 
“dardos” que los 
socialistas le han lan
zado en los últimos 
días: “Hace años esta
blecí un compromiso 
con una de nuestras 
mujeres, para mí la 
mejor (por su esposa); 
y ahora con la tierra, 
por mucho que le pese 
a alguno”.

ecos
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NUEVO PRIMERA

14 de Junio 2002

N U E V O  N I S S A N  P R I M E R A .
U N A  N U E V A  F O R M A  D E  I N T E L I G E N C I A .

El relevo final
Suárez Illana no quiso olvidar a su antecesores. Y para 
ello utilizó un simil deportivo. Atlético, para más señas. 
Recalcó que recibía el último relevo, “el de la victoria. 
Pero habrá sido un trabajo en equipo”. Y dio las gracias a 
García Tizón, a Molina y a Conde (en la única referencia 
que hizo) “porque sois gran paite de la victoria”.

Y habló de otros dos políticos a los que admira: su padre 
y Aznar. “De mi padre aprendí lo que es el centro, la con
cordia y la moderación”. Del actual presidente, que esta 
España es mejor que la de 1996.

Aclaró que no se iba a enfrentar a 
nada ni a nadie y que los ejes principa
les de su programa iban a ser la bús
queda del pleno empleo, la mejora en 
la calidad de la enseñanza y la segunda 
descentralización, consistente en la 
transferencia de las competencias a los 
ayuntamientos.

Hizo referencia a la vertebración 
regional y pidió a sus oponentes que 
dejaran de hacer demagogia, “las 
carreteras tienen que unir a las ciuda
des, ya que llevan pendientes üas 20 
años de gobierno autonómico. No 
puede ser que para ir de Talavera a 
Almansa se empleen cuatro horas; o un 
día para Ilegal' desde Almadén hasta 
Molina de Aragón”.

Cenó el acto, como era lógico, 
Aznar. Habló, entre sonrisas, de un 
pequeño problema, pero que era lleva
dero: “Soy el joven amigo del padre de 
Adolfo; y ahora el amigo mayor del 
hijo de Adolfo”. Y le hizo una reco
mendación al candidato: ‘Te critica
rán, pero no por comprometerte con 
esta tieira, y menos quien ha intentado 
marcharse de esta tiena”. A Molina 
también le echó un “capote”: “Hay que 
ver qué bien tienes Toledo”. Después, 
críticas a los sindicatos.

Cesar del Rio 
Fotos: Carlos Monroy

A L O M O T O R ,  S .L .
A U T O V Í A  N A C I O N A L  4 0 1 ,  K M .  6 3 ,  3 0 0  

T E L .  9 2 5  3 5  3 2  4 1  - T O L E D O

SUPE RAN DO_expectativas SHIFT_expectations

En el nuevo NISSAN PRIMERA cualquier parecido con los coches que existían 
hasta hoy es pura coincidencia. Diseño en un solo cuerpo. Paneles de 
control en el centro. Control de crucero inteligente. Sistema de navegación 
DVD. Cdmara de visión trasera. No se trata sólo de un nuevo automóvil, es 
una nueva manera de entender el automóvil. Una nueva forma de inteligencia.
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entrevista
Joaquín Sánchez Garrido
Diputado nacional y ex alcalde de Toledo

"l\lo creo que me 
pidan ser candidato

a la Alcaldía"
Su nombre sigue siendo el del socialista más conocido y mejor valorado 

por la ciudad de Toledo. Así que cada vez que se acercan las municipales 

es un fijo en la quiniela. Joaquín Sánchez Garrido. ¿Será, una vez más, el 

candidato del PSOE? De momento, el favorito es Alejandro Alonso, pero 

Garrido no huye ninguna pregunta. Y éstas son sus respuestas.

- ¿Ha mantenido ya alguna conversación 
sobre la posibilidad de que sea el candida
to del PSOE a la Alcaldía de Toledo?

Nadie me ha propuesto formalmente nada.
- Pero, seguro que sí ha habido algunas 

conversaciones.
Ha habido conversaciones, pero... de 

pasillo, amigables, cariñosas. Yo ya tengo 
cierta experiencia en esto y le puedo asegu
rar que no hay ninguna propuesta formal.

- Y, si finalmente llega la petición, ¿cuál 
es su postura actual?

Pensarlo, por supuesto, pero nada más. La 
verdad es que creo que sería una sorpresa 
que me lo propusieran, no creo que el parti
do me pida que sea candidato.

- ¿Por qué?, si sabe que en las encuestas 
sale muy bien valorado.

Por lo que se oye, se ve que el Piulido 
Socialista tiene 3 ó 4 candidatos y, además, 
yo creo que todos esos nombres que han 
salido están muy bien.

- ¿Cuál es el favorito de su quiniela?
No tengo favoritos. Y. además, no voy a

decir nada que se pueda utilizar en contra de 
las aspiraciones que pueda tener cualquier 
militante del piulido a ser candidato a la

Alcaldía de Toledo.
- ¿Usted coincide en el diagnóstico gene

ral de que José Manuel Molina es el favo
rito e imbatible en la Alcaldía en 2003?

No creo que Molina sea el favorito. Por lo 
menos las encuestas no dicen eso. Hace ape
nas 15 días varias personas me contaron que 
habían sido encuestadas en un sondeo encar
gado por el PP. La pregunta era sobre qué 
alcalde preferían, si a José Mimuel Molina o 
a Joaquín Sánchez Garrido, y creo que el 
resultado, por lo que me han dicho, no es el 
de que Molina es un claro vencedor, ni 
siquiera el favorito. Sólo puedo decir que me 
he medido en dos ocasiones con Molina y no 
es imbatible. Y no sólo por mí, hay otros 
compañeros que le pueden ganar.

- No me negará que Toledo para el 
PSOE siempre es la plaza más diñeil.

No sé si es una plaza difícil, pero lo que sí 
sé es que el ciudadano de Toledo tiene 
mucho tiempo para meditar su elección, para 
percibir lo que se ha hecho y valorar si eso es 
lo que se prometió. Lo que está claro es que 
en el poco tiempo que queda hasta las elec
ciones no se pueden hacer milagros.

- ¿Usted cree que Molina gana o pierde 
al tener que compaginar la Alcaldía con la 
presidencia regional del PP?

Es él quien debe valorar sus fuerzas, o si 
tiene un equipo suficiente para poder abor
dar todo lo que le queda, porque el ciudada
no le va a pedir cuentas.

- Si no recibe una oferta de la dirección 
del partido, ¿tiene intención de presentar
se a las primarias?

No, en absoluto me voy a postular como 
candidato. Lo que haré será a apoyar al com-

"A le jandro A lonso ha dem ostrado que es un 
hom bre eficaz, se r io  y form ado, que puede 

hace r la s co sas muy b ien"
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14 de Junio 2002

Alejandro Alonso y Joaquín Sánchez Garrido 
coincidieron recientemente, invitados por la 

Asociación de Vecinos “La Voz del Barrio”. Foto 
de Gonzalo Reyes, cedida por “El Día de Toledo”.

pañero que salga, tanto si hay primarias 
como si no.

- ¿Qué opina de Alejandro Alonso como 
“alcaldable”?

Ha demostrado que es un hombre eficaz, 
serio y formado, que puede hacer las cosas 
muy bien.

- ¿Qué le pide al próximo alcalde de 
Toledo?

Debe ser trabajador y eficaz. Toledo tiene 
muchos proyectos, pero ninguna realidad, y 
no lo digo como crítica. Esta ciudad está un 
poco estancada, hay ciudades de Castilla-La

"IMo creo que Moina sea 
ni imbatHe ni el 

favorito, por lo menos, 
según me han contado, la 
última encuesta del PP 

no Ace eso"

Mancha que están empujando mucho. 
Toledo es conocido en todo el mundo, pero 
no basta sólo con eso, detrás del nombre de 
Toledo tiene que haber realidades.

- ¿Y si, finalmente, fuera candidato y la 
gobernabilidad pasara por entenderse 
con José Esteban Chozas, contra quien se 
ha querellado por injurias y calumnias?

En política una cosa son las cuestiones 
personales y otra los intereses de los parti
dos. Y si el interés general, por ejemplo de 
dos partidos de izquierda es uno, los particu
lares se quedan atrás; no importan.

Mar G. Ulan 
Foto: Archivo

A c ie n c ia  in c ie r ta

El “Niño de la Suarisma” (III)
Justificar lo injustificable tiene sus riesgos. Uno de ellos es que a base de buscar 
supuestos argumentos se puede caer en la insensatez. Y eso está ocurriéndole a los 
diligentes del Partido Popular que ya ni saben cómo explicar a la gente de esta 
región y de este país la decisión de imponer al “Niño de la Suarisma” en el cartel 
electoral de Castilla-La Mancha.

Tiene gracia que Aznar viniese el pasado sábado a Toledo para decirle a su apa
drinado que no debe hacer caso a las críticas de alguien -en evidente alusión a 
Bono- que quiso dejar la región para dar el salto a Madrid. Tal vez no sea Bono el 
más indicado para criticar el paracaidismo del yerno de Samuel Flores (sobre todo 
porque su primera candidatura para la Junta fue decidida en Madrid) pero tampo
co es Aznar el más indicado para cuestionar el fallido salto de nadie a la política 
nacional ya que él hizo lo mismo -dejó la Presidencia de Castilla y León para dedi
carse a la presidencia del PP- que
intentó hacer Bono en el PSOE. Como es sabido, uno no es de

Pero ya estamos acostumbra
dos a las contradicciones del donde nace sino de donde pacen
“hombre de las cumbres”, que
lleva tal atracón de ellas que IOS lOPOS 06 SU SU69P0
hasta se presentó en la de la
FAO. Hace unos días Javier Ortiz desempolvó unas declaraciones suyas en el 
extinto “Diario 16” en las que se oponía a la ilegalización de Herri Batasuna con 
sesudos razonamientos. Y el pasado domingo los de CQC sacaron un vídeo de su 
etapa castellanoleonesa en la que admitía ser de derechas “y a mucha honra”.

El que ha tenido que estrenarse en el arte de la politiquería ha sido el neófito 
Suárez Diana. Tengo que reconocer que, independientemente de cómo le vaya en 
las urnas, ya tiene grandes posibilidades de alzarse con el premio “Sofista del año”. 
Nos dice que asume un compromiso “para toda la vida” con la región, y precede 
esta promesa recordando que se casó con una rica hacendada (lo de rica hacenda
da es de mi cosecha, lo reconozco) albaceteña. Una promesa de este calibre está 
fuera de lugar en un país en el que la sociedad asume el divorcio con toda la natu
ralidad del mundo. Incluso los católicos más acérrimos saben que es de las prome
sas que no necesariamente se pueden cumplir. Oséase, de las que el propio Suárez 
Illana ha eliminado de su teórico código de manifestaciones.

Por si este brindis al sol no bastase, días después nos dice el candidato desde una 
de las nacionales radios que el PP tiene un mensaje tan homogéneo que “cualquier 
candidato puede presentarse en cualquier sitio”. Los ciudadanos de esta región 
deberíamos estar orgullosos porque el formulador de la “teoría de la homogenei
dad”, que viene a demostrar da lo mismo ocho que 
ochenta se ofrece para que le votemos en las próximas 
elecciones autonómicas.

Yo hubiera preferido que se dejase de circunloquios y 
fuese al grano “Aquí estoy porque he venido” ó “Aquí 
estoy porque me han traído”. Si quiere ponerse filosófi
co que lo haga: “Yo soy yo y mis circunstancias familia
res”. Y si opta por los dichos populacheros lo tiene fácil, 
ya que es sabido que “uno no es de donde nace sino de 
donde pacen los toros de su suegro”.

Artu ro Marqués
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La "ley de la paridad" que sentará en los escaños del parlamento regional al mismo número de mujeres 

que de hombres está a punto de ser una realidad. El Gobierno ha dado luz verde a la reforma electoral 

esta semana y ahora espera que el PP cumpla la promesa de Agustín Conde de respaldar esta iniciativa".

Bono reta al PP a

El presidente de la Junta, Jase Bono, durante la presentación de la reforma electoral regional 
conocida popularmente como la “ley de la paridad”.

“Para garantizar el principio de igualdad 
en la representación política, las candidaturas 
que presenten los piulidos políticos, federa
ciones, coaliciones o agrupaciones de electo- 
i-es, alternarán hombres y mujeres, ocupando 
los de un sexo los puestos pares y los del otro 
los impares. La Junta Electoral sólo aceptará 
aquellas candidaturas que cumplan este pre
cepto tanto para los candidatos como para los 
suplentes”.

Apenas seis líneas para cambiar la forma y 
el fondo de las listas electorales autonómicas 
desde las que se presenten para la convocato
ria de 25 de mayo de 2003.

El Consejo de Gobierno ha aprobado esta 
semana la llamada “ley de la paridad”, envia
da el miércoles 12 de junio a las Cortes para 
su aprobación. Una reforma de la ley electo
ral regional que obliga a los piulidos políticos 
que concurran en elecciones autonómicas a

Bono ai PP: "Espero y deseo que desde Madrid no 
les vuelvan a interferir otra vez y en esto"

incluir en sus listas el mismo número de 
mujeres que de hombres y además, con las 
mismas posibilidades de salir elegidos.

Es lo que se conoce como el sistema cre
mallera, que consiste en que si el primer nom
bre de la lista es de sexo masculino, el 
siguiente debe ser una mujer, y así sucesiva
mente.

Fue el propio presidente de la Junta, José 
Bono, quien se encargó de presentar la refor
ma, un compromiso adquirido en otoño 
durante la celebración del Debate sobre el 
Estado de la Región.

Convencido de la constitucionalidad, bono 
se ha referido a la la legislación castellano- 
manchega como la “más avanzada de Europa 
en materia electoral”. “Se nos podrá igualar, 
pero nadie nos va a superar en garantizar los 
derechos de las mujeres”, dijo Bono, para 
quien esta iniciativa de su Gobierno es “una 
ley con coraje”.

Espera que los cambios en la dirección del 
PP no signifiquen un cambio en la postura 
que anunció en el citado Debate su portavoz, 
Agustín Conde, que aseguró que votaría la ley 
al día siguiente de llegar al parlamento regio
nal y por lectura única. “Espero y deseo que 
desde el Madrid nos les vuelvan a interferir 
otra vez y en esto. Es una ley que deben hacer 
los representantes de Castilla-La Mancha y 
no los de los partidos que tienen sus sedes en 
Madrid”.

Para Bono el balance del “terrorismo 
doméstico es mucho peor que el terrorismo de 
ETA". El presidente de la Junta cree que sólo 
se manifiestan en contra de su iniciativa legis
lativa “quienes se siente molestos por todo lo 
que no se les ocurre a ellos primero”.

ecos
Foto: Alvaro Ruiz
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Vito CDI hasta 122 cv.

Por fin es lunes

► Creías que nunca llegaría el 

momento. Suena el despertador, pero 

tú ya estás despierto.

► Bonita m añana, perfecta. 

Atrás queda  un fin de sem ana  

demasiado aburrido.

www.mercedes-benz.es

► Ahora, ya eres libre para 

d is f ru ta r  de la Vito CDI, de su 

comodidad, de su fiabilidad, de su 

potencia, de su seguridad, de su 

tecnología.

► H asta  122 caballos  que

tam bién se abu rren  los fines de 

semana. Vito CDI. Siente la fuerza.

Mercedes-Benz

D A  V IS A , S .A .
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY (Toledo)
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sucesos ----------------------------------------------
Casos sin resolver, un 
quebradero policial

Nunca se archiva un caso hasta que no se haya d ad o  con el o  los culpables. Ésta es una frase 

que, de forma reiterada, pronuncia la Policía. Lógico, por otra parte. Pero hay algunos que se 

"a tragantan", que a pesar de las numerosas investigaciones rea lizadas no se ha log rado  encon

trar a los autores. Como, por ejemplo, el asesino de Juanito, al del tra b a ja d o r del aparcam iento  

del Corra lillo  de San M iguel o a quien atropelló a una anc iana en la aven ida de Barber.

A Juanito le conocía mucha 
gente, era muy popular en Toledo. 
Pero más cuando apareció dego
llado, una luctuosa mañana, en el 
interior de su vehículo en la calle 
Real. Han pasado ya casi 10 años 
y la Policía toledana aun no ha 
cerrado el caso. Supuestamente no 
hay pistas, no hay sospechosos... 
Raro, pero también sucede.

Éste es uno de los cuatro casos, 
quizás los más conocidos social- 
mentc, que la Policía todavía no 
ha archivado. Porque hasta que no 
se resuelvan de forma definitiva, 
no dan carpetazo al asunto. 
Además del “caso Juanito”, recor
daremos otros tres: el asesinato en 
el parking del Miradero, los abu
sos sexuales en el parque de las 
Tres Culturas y el atropello con 
resultado de muerte en la avenida 
de Barber, junto al hospital.

DEGOLLADO CON UN 
CRISTAL DE BOTELLA. Un
cristal de una botella fue el cau
sante de la muerte de Juanito, ocu
rrida en el barrio de Santa 
Leocadia.

Aunque en principio hubo un claro sospe
choso, que incluso llegó a ser detenido y 
posteriormente puesto a disposición judi
cial, en ningún momento se pudo constatar 
su implicación, directa o indirecta en el 
caso. No se consiguieron las pruebas nece
sarias... Y hasta hoy. El “caso Juanito” 
causó conmoción social en la capital regio
nal, aunque ni el móvil quedó claro.

Las circunstancias, la aparición del cadá
ver, la forma (un cadáver degollado)... 
Todo influyó. Un caso que trajo de cabeza a 
las Fuerzas del Orden, pero que no ha teni

do solución.

ASESINATO VERANIEGO. Corrían los 
primeros días del mes de agosto de 1998, en

Juanito murió degollado y Juan Jiménez, apuñalado, 

pero se desconoce quién o quiénes fueron los autores

ecos
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UN A V IO LA C IÓ N  
IN ESPERAD A

Durante los días posteriores a que suce
diera la Policía estuvo un poco "de 
cabeza". Porque ante sí tenían un caso 
de esos que se consideran verdadera
mente difíciles. Sólo existía un testimo
nio confuso de la víctima y apenas que
daban pruebas de las que aprovechar
se en una investigación. Pero todavía 
así, siguen...

Los hechos a los que nos referimos 
tuvieron lugar hace apenas unos 
meses, en el parque de las Tres 
Culturas y sobre las dos de la tarde. 
Aprovechando que apenas había 
nadie alrededor, un hombre amenazó 
a una joven y cometió un delito de abu
sos sexuales. El individuo iba vestido 
con un típico "mono" de trabajo y ape

nas se le veía la cara, por lo que la víc
tima apenas pudo dar datos fehacien
tes y claros sobre el autor.

Nadie vio nada, nadie escuchó un 
ruido. Un caso que, de todas formas, la 
Policía insistió en que era una excep
ción, ya que durante los últimos cinco 
años no se había producido uno de las 
mismas características en la capital 
regional. Las investigaciones continú
an, pero todo hizo sospechar que el 
autor llegó a Toledo, cometió el delito y 
posteriormente se marchó. Sin apenas 
dejar rastro algunos...

14 de Junio 2002

Juan Jiménez fue asesinado una madrugada de agosto de 1998. Trabajaba en el aparcamiento 
de1 Corralillo de San Miguel, en la imagen, y  fueron 14 las puñaladas que recibió. Hubo un 

sospechoso, pero las pruebas de ADN no confirmaron su culpabilidad.

Un vehículo atropelló a una señora el día de 
Navidad de 2001, y el coche fue encontrado en el 

río. Pero el homicida todavía está libre

otro tórrido agosto toledano, cuando la 
ciudad volvió a despertarse con una noti
cia, cuanto menos, desagradable. En esta 
ocasión la víctima fue Juan Jiménez 
Redondo, un vecino de Mora de 54 años 
cuyo cuerpo sin vida fue encontrado en el 
interior de la cabina del aparcamiento 
situado en el Corralillo de San Miguel.

Una o varias personas acuchillaron, de 
madrugada, a Juan. El móvil, al menos 
hasta el día de hoy, siempre pareció claro: 
el robo, ya que de la caja de seguridad fal
taban unos 600 euros (l 00.000 pesetas). 
La Policía, después de las primeras inves
tigaciones, procedió a la detención de una 
persona, un sospechoso vecino de Toledo 
que después de ser puesto a disposición 
judicial quedó en libertad. No ya por la 
coartada que tenía, sino porque los análi
sis de ADN realizados no coincidieron. 
Los rastros de sangre, en esta ocasión, no 
le resultaron positivos a la Policía.

Sí se pudo saber que el asesino debió 
encontrarse con la víctima fuera de la 
cabina y que se ensañó con ella apuñalán
dola hasta en 14 ocasiones, según reflejó 
la autopsia, para llevarse más tarde el 
dinero.

A pesar de que las investigaciones reali
zadas llevó a la Policía, en numerosas oca
siones, a viajar por el sur de Madrid con el

fin de tener alguna pista fiable, desde 
entonces no hay ningún sospechoso más. 
El cadáver, que estaba tirado en el suelo 
de la cabina blindada y en medio de un 
gran charco de sangre, fue descubierto 
sobre las siete de la mañana por el recep- 
cionista de un hotel que, acabado su turno, 
se pasó a retirar su vehículo.

ATROPELLO EN NAVIDAD. Y el más
cercano en el tiempo corresponde al pasa
do 25 de diciembre de 2001, cuando un 
vehículo “sin control” y que circulaba a 
una velocidad inadecuada, atropelló a una 
señora en un paso de cebra de la avenida 
de Barber, justo a pocos metros del 
Hospital Virgen de la Salud.

El conductor o conductora del coche se 
dio a la fuga y la señora, a los pocos minu
tos, fallecía. Días después, el vehículo 
apareció en el fondo del río y se procedió 
a identificar a su propietario. Pero no se 
encontraron las pruebas necesarias como 
para encausarle. Aun así, se cree que 
alguien cercano a él podría conducir el 
coche ese fatídico día. Mientras, las inves
tigaciones continúan...

César del Río 
Fotos: Carlos Moreno 

Ilustración: Moisés Martín
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Para no ¡r apretados
t  C R f O l C O S f *

Con el C R ED IC O C H E de 
Caja Rural de Toledo irás a tus 
anchas.Y sin agobios.
• 100% de Financiación.
• A pagar hasta en 6 años.
• Plazos flexibles. Adaptados a sus 

necesidades.

Infórmate de sus ventajas 
en cualquier sucursal.

Te regalamos un chaleco
__  y un maletín

de primeros auxilios*
‘ Solicitando un préstam o superior a 6000 euros.
Elem entos homologados y sujetos a la norm ativa  
europea de circulación de vehículos.

Tu confianza 
nos hace importantes

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

www.cajarural.com/toledo
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pegón
El desolador panorama del 
agua en Castilla-La Mancha

Obras multimillonarios 

i nfra útil izadas, falta de 

solidaridad entre municipios y de 

control de los vertidos a las 

depuradoras son sólo algunas de 

las graves deficiencias a las que 

quiere hacer frente la nueva Ley 

del Ciclo Integral del Agua.

El Gobierno regional aprobaba hace unos 
días la Ley del Ciclo Integral del Agua con 
un claro objetivo: “lograr una gestión más 
eficaz del líquido elemento, tanto en lo rela
tivo a sistemas de abastecimiento como a la 
depuración de aguas residuales” . Y es que 
el panorama en Castilla-La Mancha en 
ambos aspectos es bastante desolador.

Según la propia Consejería de Obras 
Públicas, el análisis de la situación actual 
del sistema de abastecimiento presenta gra
ves problemas. Entre ellos la complejidad 
técnica de las obras de abastecimiento que, 
debido a la dispersión geográfica de 
Castilla-La Mancha conlleva la creación de 
infraestructuras muy complejas y costosas.

A eso se une, según la Consejería, “la nula 
o escasa utilización de las obras de abasteci
miento: en muchos municipios de la región 
se observa la existencia de obras multimi- 
llonarias que están infrautilizadas, ya que 
son costosas de mantener para consistorios 
con presupuestos modestos”.

Otros de los problemas que aparecen es 
la falta de solidaridad entre municipios, ya 
que algunos “se han negado a compartir 
suministro con poblaciones colindantes que 
no pertenecen a su mancomunidad”. Por 
último, se apunta a la “invasión de socieda
des estatales, creadas a instancias del 
Gobierno central para llevar a cabo obras 
hidráulicas” . Para la Consejería se trata de

SEGÚN BONO, LA EXPLOTACIÓN DEL TAJO-SEGURA 
ES CONTRARIA AL SENTIDO COMÚN

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, entiende que la forma de explotación del 
trasvase Tajo-Segura es contraria al sentido común. Tras conocer la aprobación del nuevo 
envío de 114 hectómetros cúbicos al Levante, en el tercer trimestre del año hidrológico, Bono 
ha asegurado que "se tendrán que arrepentir de sus decisiones. Es el último trasvase ante 
el que Castilla-La Mancha mantendrá una posición templada, aunque gravemente crítica. Es 
un modo de explotación que puede traer problemas después". En esta línea recordó que la 
región siempre ha sido comprensiva con las situaciones de sequía y ha tratado este asunto 
con "extraordinaria delicadeza", al tiempo que resaltaba la inquietud del momento, en el 
que la propia Confederación Hidrográfica reconoce un descenso espectacular de nivel en 
los pantanos de cabecera (500 hectómetros cúbicos respecto al último año).

empresas “poco transparentes en el control 
y fiscalización de sus actuaciones, sin par
ticipación de las administraciones locales 
ni regional y con escasos medios técnicos y 
humanos”.

Pero ahí no se acaban las deficiencias ya 
que la depuración de las aguas residuales 
también presenta graves problemas. Entre 
otros, la falta de control de los vertidos a las 
depuradoras ya que hay municipios “que no 
obligan a las industrias a cumplir la norma
tiva en materia de vertidos, lo que implica 
que sus depuradoras no realizan correcta
mente el tratamiento de sus aguas residua
les” .

Por otro lado, el mantenimiento y explo
tación de depuradoras técnicamente tan 
complejas conlleva unos gastos práctica
mente inasumibles para pequeñas poblacio
nes. Así se produce la paradoja de que 
“existen depuradoras en las que la Junta de 
Comunidades ha realizado un enorme 
esfuerzo inversor que están paradas o que 
no funcionan a pleno rendimiento”.

A todo ello se une la desigualdad de cos
tes de explotación de las depuradoras, que 
son más gravosas para los pequeños muni
cipios, y la complejidad técnica de las pro
pias obras de depuración.

J.F.M.
Fotos: Carlos Moreno
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entrevista ------------------------------------------
Ramón Gálvez

Director del Complejo Hospitalario de Toledo

"Es como si, en el hospital, la naw@ 
del tiempo se hubiera ditanldo

en los últimos ales"
Llegó al hospital toledano casi al mismo tiempo que las competen
cias sanitarias. Y cree que el nuevo centro, previsto para a b rir en 
2008, será la gran ciudad donde los pacientes "puedan v iv ir". No 
como el actual, que cuenta con considerables carencias.

- La primera pregunta es obligada: ¿En 
qué se ha notado el traspaso de compe
tencias en el Hospital Virgen de la 
Salud?

En una voluntad decidida de realizar 
cambios, unas iniciativas definidas y con
cretas, fundamentalmente en nuevas accio
nes destinadas a incorporar nuevos servi
cios, como por ejemplo los de cirugía car
díaca, de cirugía pediátrica... Una serie de 
acciones en servicios que durante estos 
años habían estado abandonados, como si 
se hubiera detenido la nave en el tiempo. 
Hay que mejorar infraestructuras que 
durante años habían estado abandonadas. O 
deficitariamente tratadas. Y que ahora hay 
que poner en marcha. Hay que igualar a 
Toledo y a Castilla-La Mancha con el nivel

medio del país.
- ¿Por qué se había detenido la nave?
Por muchas razones. Procedemos de un 

modelo que ha funcionado muy bien, que 
es el Insalud. Y el Insalud concentraba los 
recursos en las grandes ciudades, como 
Madrid, Valencia... Y que condenó a que 
en determinadas autonomías el gasto por 
habitante fuera, considerablemente, por 
debajo de la media. Lo que se ha traducido 
en un déficit de infraestructuras muy 
importante. Por ello los pacientes tenían 
que viajar continuamente a Madrid.

- Y no para hacer turismo precisamen
te, ¿no?

Ése era el problema.
- Y de cara al paciente, en el día a día, 

¿en qué se ha notado?
Se empiezan a notar los cambios. Va a ser 

un proceso lento porque la infraestructura, 
en el caso de Toledo, es muy limitada. Por 
razones de espacio. El hospital es el que es. 
No podemos hacer más servicios. En el 
2008 habrá nuevo hospital, pero de aquí a

ese año no nos podemos quedar quietos, 
habrá que hacer unas mejoras importantes 
aprovechando los últimos huecos del edifi
cio, las últimas esquinas.

- El consejero, Fernando Lamata, dijo 
que el nuevo centro debe ser mejor inclu
so que “La Paz” o el “12 de Octubre”.

Seguro. Tenemos una oportunidad histó
rica: diseñar un hospital para el 2008 con la 
tecnología que hoy es impensable. Vamos a 
hacer un diseño de un centro en el que la 
mayoría de las habitaciones serán indivi
duales, e incluso algunas contarán con 
cama para acompañante. Estamos ahora en 
un hospital agobiado, todos los días, con 
habitaciones dobles que han de transfor
marse en triples... Y el de 2008 será una 
realidad totalmente nueva. Aparte de la tec
nología. Tenemos que diseñar- un hospital 
inteligente.

- ¿Confía en que el inicio de las obras 
del nuevo hospital sea en 2003, tal y 
como estaba previsto?

Conociendo a mi consejero, estoy seguro

"S i la s  ob ras del nuevo hosp ita l de 
Toledo no com ienzan en 2003, conociendo 

a mi co n se je ro ... Es capaz de ponerse 
él a hace r la ob ra "

ecos
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14 de Junio 2002

que sí. Porque si no, es capaz de poner
se él a hacer la obra.

- Y personal, ¿hace falta más?
Evidentemente. Este hospital tiene un

déficit muy importante, que es el de 
enfermería. Nos manejamos con una de 
las tasas, en este servicio, de las más 
bajas de España. Y en las otras catego
rías profesionales también debemos 
mejorar, pero no es tan agobiante como 
en Enfermería.

■ ¿Qué le parece que la mayoría de 
los médicos especialistas no hayan 
firmado el acuerdo de revisión del 
salario?

"Hay un déficit 
muy im portante 
en personal de 

Enferm ería"
Yo soy médico neurólogo y hay que 

entender que éste ha sido un acuerdo de 
homologación a la media. Este es un 
primer paso. Pero más que el acuerdo 
de homologación, hay dos elementos 
que son absolutamente decisorios: el 
desarrollo de la carrera profesional y la 
aplicación de la jomada de 35 horas. Y, 
por ejemplo, en Madrid no han llegado 
a ningún acuerdo de homologación ni 
tienen perspectivas de hacerlo.

- Pero aunque la pregunta pueda 
ser para usted un compromiso, ¿de 
parte de quién se pone: de sus com
pañeros o de la Consejería de 
Sanidad?

Me parece un acuerdo extraordinaria
mente bueno, y así lo he hecho saber. 
Lo que hace es reconocer las diferen
cias con otras comunidades autónomas

y decir: señores, 
éste es el punto de 
partida. A partir de 
aquí, Castilla-La 
Mancha va a desa
rrollar su propio 
modelo. ¿Cómo no 
voy a estar de acuer
do? No tiene vuelta 
de hoja.

- No tiene vuelta 
de hoja, pero hay 
un 60 por 100 de 
médicos especialis
tas que no están de 

acuerdo. ¿Por qué?
No lo sé. Yo, a veces, creo que en los 

posicionainientos de las centrales sindi
cales domina no la estrategia a medio y 
largo plazo, sino a corto.

- ¿Está de acuerdo con que un pro
fesional opere por la mañana en la 
Sanidad pública y por las tardes en la 
privada?

Legalmente es posible. Pero yo creo 
que las infraestructuras de los hospita
les públicos deben ser aprovechadas 
íntegramente durante un horario que 
cubra razonablemente la jomada labo
ral. Quiero que mis médicos se dedi
quen íntegramente a este hospital, su 
mañana, su tarde, y que nuestros quiró
fanos se aprovechen al 100 por 100. Si 
no, no será rentable para el servicio 
público.

- ¿Hasta cuándo estarán los barra
cones fuera, que el propio consejero 
calificó en su día de vergonzosos?

Está a punto de abrirse el centro de 
especialidades, a la espera de alguna 
tramitación.

- ¿Está satisfecho con las nuevas 
Urgencias?

Las actuales tienen un espacio defi
ciente, donde los profesionales han tra
bajado con una dignidad y entrega con
siderables. Y han sacado adelante todo 
tipo de problemas. Pero las nuevas las 
tendremos este mes, del 15 al 30 de 
junio. No son tampoco las ideales, pero 
tendrán camas de observación

- ¿Qué echa de menos en el hospi
tal?

Los espacios necesarios para que el 
paciente estén confortables. Lo que 
ahora no podemos solucionar.

César del Río 
Foto: Rebeca Arango
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“UN HOSPITAL ES COMO 
UNA CIUDAD”

El director de! centro sanitario considera que 
un hospital es como una ciudad, "y hay que 

vivir en ella. Y vivir incómodamente, tener que 
estar sentado en una escalera poique no hay 
sitio... Eso es lo que más me preocupa". De 
ahí que piense que habría que ser muy torpe 

para no desarrollar una Sanidad que gatwttice 
a los ciudadanos ese tipo de asistencia. 

"¿Cómo vamos a construir habitaciones sin 
baños individuales? Vamos a dar la calidad 
que el paciente necesita para ser atendido ".

REFERENCIA REGIONAL
Considera igualmente que el nuevo hospital 

será referencia regional en algunas especiali
dades, "casos de la cirugía cardíaca, neuroci- 
rugía o radioterapia. Esto en cuanto a especia

lidades claves; pero luego habrá otras como 
cirugía bascular, que ya lo somos; y las ligadas 

al diagnóstico ”. Referencia de cara al 200S, 
fecha que se prevé se abrirá al público. Cinco 
años, en definitiva, "acortando en dos los pla

zos que siempre se marcaba el Insalud”.
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región

El Instituto de la Mujer tratará de 
garantizar la igualdad real entre sexos 
y pondrá en práctica todas las medi
das y actuaciones contempladas en la 
Ley contra los Malos Tratos. Esos 
serán sus principales cometidos, y 
para ello contará con un presupuesto 
inicial de 17 millones de euros. Pero 
antes, la ley debe ser aprobada en el 
Parlamento regional, lo que ocurrirá 
con casi todas seguridad en el mes de 
octubre. En la imagen, un momento 
del acto del Día de la Mujer, celebra
do el pasado 8 de marzo.

La igualdad de sexos, un 
objetivo prioritario

La creación del Instituto de la 
Mujer provocará que se 

desarrolle la Ley de Malos Tratos

El objetivo principal es garantizar la 
igualdad real entre sexos y poner en prácti
ca todas las medidas y acciones contempla
das en la Ley contra los Malos Tratos, tal y 
como informa la agencia Efe. Hablamos de 
la creación del Instituto de la Mujer de 
Castilla-La Mancha, cuyo proyecto de ley 
fue aprobado por el Consejo de Gobierno en

¿Quién será la

Aunque en la rueda de prensa el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás Mañas, 
no quiso desvelar quién ocupará finalmen
te el puesto de máxima responsable del 
Instituto, el único nombre que se ha bara
jado hasta el momento es el de la actual 
directora general de la Mujer, Llanos 
Moreno, aunque el propio Mañas insis
tió en que es sólo una suposición. De 
todas formas, hasta que el Instituto no sea 
una realidad no se designará finalmente a 
la persona que se encargue de llevar las 
riendas.

su última reunión y que 
contará con un presupues
to inicial de 17 millones 
de euros.

Un instituto que será un 
organismo autónomo 
pero que estará adscrito a 
la Consejería de Bienestar Social, que ten

drá personalidad jurídica propia y 
coordinará las actuaciones en materia 
de mujer que desarrolle cada 
Consejería. Según el consejero, 
Tomás Mañas, además de conseguir 
la igualdad real entre sexos, hay que 
prevenir los malos tratos, propiciar la 
participación de la mujer en la vida 
política, económica y cultural, y elimi
nar cualquier forma de discriminación.

Además, el Instituto de la Mujer 
incidirá, de forma especial, en desarro
llar todas y cada una de las actuaciones 
contempladas en la Ley de Prevención 
y Lucha contra los Malos Tratos. Y 
provocará la desaparición, como es 
obvio, de la Dirección General de la 
Mujer.

Una institución que tendrá su sede 
en Toledo, en un edificio exclusivo que 
se construirá en el lugar donde se está

llevando a cabo la ampliación de las actua
les Consejerías de Sanidad y Bienestar 
Social. El proyecto de ley ya se ha remitido 
a las Cortes de Castilla-La Mancha, y la 
región se convierte, de esta forma, en la 
décima comunidad autónoma en contar con 
un organismo de estas características.

EN OCTUBRE, UNA REALIDAD.
Mañas confía en que las Cortes de Castilla- 
La Mancha aprueben en el mes de octubre 
la creación del Instituto de la Mujer. 
Posteriormente, se elaborarán una serie de 
decretos con el fin de establecer la configu
ración de este nuevo organismo, que a su 
vez contará con un Consejo Regional de la 
Mujer, en el que estarán representados téc
nicos y asociaciones de mujeres. Y que 
esperan se apruebe por unanimidad.

ecos
Foto: Carlos Monroy

ecos
22

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #372, 14/6/2002.



bledo 14 de Junio 2002

Teatro, música, 

competiciones deportivas y 

espectáculos infantiles 

componen el grueso del 

programa de fiestas del barrio 

del Polígono de Santa 

M aría de Benquerencia que 

se van a desarrollar desde el 

17 al 23 de este mes de junio. 

Unos actos en los que 

destacan los conciertos 

que ofrecerán La Cabra 

Mecánica el día 21 y 

A  Palo Seko el 20.

Arrancan las 
fiestas del Polígono

Las populares fiestas del barrio de Santa 
María de Benquerencia comienzan este sába
do 15 de junio y finalizarán el domingo día 
23. Los vecinos del barrio y muchos toleda
nos podrán acercarse a las actividades, actos 
y conciertos programados para las que son 
las fiestas con mayor pedigrí de la ciudad.

Para el primer fin de semana se han orga
nizado un campeonato regional de tenis, los 
torneos de fútbol en categoría cadete, juvenil 
y primera regional y el campeonato de auto- 
cross. Se trata del aperitivo deportivo de unas 
fiestas que tendrán su pistoletazo de salida

con la inauguración oficial que se producirá 
el lunes 17 a las nueve de la noche.

Una de las apuestas fuertes de la Comisión 
de Fiestas que se ha ocupado de la organiza
ción es la de los actos dedicados al público 
más pequeño. Para ello habrá teatro infantil, 
títeres y magia en una serie de espectáculos 
que tendrán lugar en el paseo de Federico 
García Lorca durante toda la semana.

La música es otro de los platos fuertes de 
los festejos. Además de los tradicionales 
pasacalles, las actuaciones de bandas de 
música y las populares verbenas, este año se

MARÍA DEL MAR LÓPEZ-BREA. Presidenta de la Junta de Distrito.

"COMENZAMOS LA LEGISLATURA CON r ■ 

OBRAS Y TERMINAREMOS CON OBRAS"
La concejala y presidenta de la Junta de Distrito de Santa maría de 
Benquerencia, M aría del M ar López-Brea, afirma que uno de los 
aspectos que más destacan de estas fiestas es "la participación vecinal 
y el esfuerzos que han hecho los vecinos en su organización". La con
cejala está satisfecha del trabajo desarrollado hasta el momento: "a los 
dos meses de llegar comenzamos nuevos proyectos y terminaremos la 
legislatura con nuevas obras". Para los próximos meses en el barrio se 
espera la finalización de los cines, las obras del parque lineal de dos 
kilómetros de longitud, actuaciones de ajardinamiento, pavimentación, 
acerado y la iluminación de la zona industrial.

sucederán varios conciertos en los que no fal
tará el rock, el folk de la tierra, la música celta 
o el gospel. Así para el viernes 21 está pre
vista la actuación de 1 .a Cabra Mecánica a las 
diez y media de la noche en el recinto ferial 
del barrio. En el mismo escenario el jueves 
20 estarán tocando A Palo Seko que tendrán 
como teloneros a varios grupos locales: 
Bazzuco, Tapir y De Naja.

La música celta tendrá su hueco con Judy 
& The Ingredicnts; el grupo Manantial Folk 
actuará el domingo 23; el sonido sureño ame
ricano llegará de la mano de Espiritual 
Gospel el día 22 y los sonidos africanos 
correrán a cargo del espectáculo “Africa 

Fusión” con el grupo senegalés 
Naibutu Thiosane y los toledanos 
Nedjma.

Unas fiestas variadas en cuya 
programación no faltan el teatro, 
los campeonatos de escalextric y 
petanca o exposiciones, como la 
de la imagen superior del Taller 
Infantil de Dibujo y Pintura orga
nizado por la Asociación de 
Vecinos Benquerencia o la de 
bonsais y cactus.

ecos
Fotos: Rebeca Arango / C. Moreno
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«OKdO
Popular celebración de las 

fiestas de Palomarejos y los 
25 años de la Voz del Barrio

La música y la conmemoración del 25 ani
versario de la Asociación de vecinos “La Voz 
del Barrio” han salido los grandes protagonis-

La Junta Pro-Corpus 
podría convertirse 
en Fundación

El alcalde de 
Toledo, José 
M anuel Molina,
y el presidente de 
la Junta Pro- 
Corpus, Enrique 
Pita, han manteni
do una reunión en 
la que, tras valorar 
las actividades de 

la Semana Grande del Corpus Christi, han 
reflexionado sobre el futuro de la citada 
Junta y la posible transformación de la enti
dad. A juicio del alcalde es preciso buscar 
una nueva dimensión para potenciar el tra
bajo que hasta ahora realiza la Junta Pro- 
Corpus. Entre las hipótesis de trabajo que 
se están valorando no se descarta su trans
formación en un patronato o fundación 
donde, ¡unto a las instituciones públicas, 
puedan estar representadas entidades pri
vadas y empresariales.

Una gigantesca paella 
recompensó a muchos de los 
asistentes que se acercaron a 
celebrar el 25 aniversario de 
“La Voz del Barrio ” en el 
parque de las Tres Culturas.

tas de las fiestas de los 
barrios de Palomarejos y 
Buenavista que se desarro
llan desde el pasado día 4 y 
que extenderán su programa 
de actos hasta el domingo 16.

Esta misma semana 
miembros de esa Asociación 

de Vecinos “La Voz del Barrio” se han reunido 
esta mañana con el alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, y la concejala delegada de 

Urbanismo, Mari Paz Ruiz, para abor
dar diversos asuntos relacionados con el 
bairio. En esta reunión el alcalde ha 
informado a los vecinos sobre los pro
yectos de mejora en Palomarejos y se ha 
interesado por aquellos problemas que 
puedan afectar al barrio, así como por 
sus posibles soluciones.

Las fiestas 
del ba rrio  se 

desarro llan hasta 
el finalizarán 
el domingo 16

ecos
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Convenio con CCM  
para prom over la 
investigación sanitaria

El presidente de CCM, Juan 
Pedro Hernández Moltó; y el
consejero de Sanidad y presiden
te de la Fundación para la 
Investigación Sanitaria en 
Castilla-La Mancha, Fernando 
Lamata, firmaron un convenio 
de colaboración para impulsar 
las actividades que lleva a cabo 
la citada fundación. Así, desarro
llarán actividades de investiga
ción y formación en materia de 
salud pública; programas de for
mación y perfeccionamiento de 
los profesionales sanitarios y ayu
das para asistencia a cursos, 
entre otros. Además, habrá un 
premio de investigación.

D e t ie n e n  a l  
“g r a f f it t e r o ” d e  
s a l c h i c h a s  p o r  u n  
p r e s u n t o  a t r o p e l lo
Un individuo que responde a las 
iniciales AJ.T.G., de 24 años, 
fue detenido por la Policía por un 
presunto delito de homicidio en 
grado de tentativa y robo de vehí
culo. Autor de pintadas o "graffit- 
tis" tan conocidos como una mor
cilla o salchicha, en esta ocasión 
dio marcha atrás a su vehículo, en 
el arcén de la N-400, a la altura 
del Polígono, y arremetió contra 
una moto parada en el arcén. Y 
todo por una posible "venganza".
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Nuevas rutas por las murallas 
permitirán visitar la recién 

descubierta Puerta del Vado
Las ru tas se in iciarán dentro de unas

Las ú ltim as  horas del 
P a lac io  del A utom óvil

El Palacio del Automóvil tiene 
los días contados, de hecho, una 
buena parte de este voluminoso 
edificio ya ha sido reducida a 
escombros como puede obser
varse en las fotografías. La 
demolición del edificio, que se 
produce tras la indemnización 
pagada por el Ayuntamiento a los 
propietarios del inmueble, per
mitirá que el cercano parque del 
Crucero amplíe su espacio. Junto a esa expla
nada, con una nueva imagen del casco históri
co de Toledo, se levantará el futuro Centro de

semanas y serán gratuitas

Las obras del Palacio de 
Justicia, que ya tienen 

licencia, podrían empezar 
en enero de 2003

El Ministerio de Justicia ya tiene licen
cia del Ayuntamiento para la ejecu
ción de obras de construcción del 
futuro Palacio de Justicia en el solar 
donde se levanta la antigua Prisión 
Provincial. Tras los trámites necesa
rios y la licitación y adjudicación de 
las obras los trabajos podrían comen
zar a finales de 2002 o en los pri
meros meses de 2003. El propio 
delegado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Juan Ignacio Zoido, ha 
asegurado que antes de fin de año 
comenzarán las obras de ese espe
rado Palacio de Justicia.

Recepción de Turistas que se levantará en la 
cercana y abandonada pista de atletismo, junto 
al Parque de Bomberos.

El Ayuntamiento va a poner en marcha en 
las próximas semanas la segunda edición del 
programa de Visitas Guiadas por las Puertas y 
Murallas de Toledo. En esta ocasión y como 
gran novedad se podrá visitar' el interior de la 
Puerta del Vado, recientemente descubierta, y 
que se encuentra enterrada a nueve metros del 
suelo junto a la Puerta Nueva.

El éxito de la anterior edición, en la que 
cerca de 3.000 toledanos participaron en estas 
visitas pudiendo conocer algunos monumentos 
de nuestra capital que generalmente están 
cerrados al público, ha animado a realizar esta 
segunda edición gracias a una subvención con
cedida por la Consejería de Industria y Trabajo 
al Ayuntamiento de Toledo dentro del Plan 
Social de Empleo. En función de la misma, se 
va a contratar a quince trabajadores durante un 
período de tros meses, que deberán ser desem
pleados e inscritos en la oficina de empleo con 
una antigüedad de al menos tros meses.

Los interesados en realizar- las rutas podrán 
apuntarse, una vez que el programa esté en 
marcha, en la Oficina de Turismo de la plaza 
del Ayuntamiento. Como hace unos meses se 
podrán realizar tres iotas: una que partirá de la

puerta del Sol y se acercará a la de Bisagra, 
Alfonso VI y la del Vado; otro por la zona de 
paseo de Recaredo, puerta del Cambrón y 
puente de San Martín; y la tercera por los res
tos de murallas y tonos cercanas a la la Casa 
del Diamantista y la senda ecológica.
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ta b ve ra

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, inauguró el 
lunes 10 tanto el Centro de Salud de 
La Algodonera como el laboratorio 
lácteo. Dos nuevos proyectos que 
dan una “vida diferente ” a uno de 
los barrios más carismáticos de la 
ciudad: Puerta de Cuartos.

La revitaliz ación de 
Puerta de Cuartos

20.000 ciudadanos cuentan desde el lunes 
17 con un nuevo centro de salud. Se trata de La 
Algodonera, en el barrio de Puerta de Cuartos, 
un edificio de dos plantas y una superficie de 
1.620 metros cuadrados que fue inaugurado el 
día 10 por el presidente regional, José Bono.

El centro de salud La Algodonera es el cuar
to de la ciudad y su entrada en f uncionamiento 
permitirá reorganizar, en cuanto a servicios, 
profesionales y usuarios, el viejo ambulatorio 
“Felipe Díaz”, en la plaza del Pan. En el nuevo 
edificio se atenderá no solo a los vecinos de 
Puerta de Cuartos sino de los barrios Nuestra 
Señora del Prado y Patrocinio entre otros. 
Dispone de consultas de pediatría, medicina de 
familia y enfermería, unidad administrativa 
para las citas, consulta de fisioterapia, gimna
sio, atención a la mujer embarazada y cirugía 
menor. La plantilla es de 21 profesionales.

El presidente regional fue el encargado de 
inaugurar este centro de salud acompañado por 
el consejero de Sanidad, Fernando Larnata, y

el director gerente del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (Sescam), Roberto 
Sabrido. Lo hizo inmediatamente después de 
hacer otro tanto y realizar un minucioso reco
rrido por el laboratorio interprofesional lácteo, 
el primero de titularidad pública del centro y 
sur de España que se encuentra en lo que hace 
décadas fue centro de tratamiento del tabaco, 
también en Puerta de Cuartos.

La Junta ha destinado 2,8 millones de euros 
a este laboratorio, aunque la mitad del presu
puesto se destinó al moderno instrumental 
científico que tiene. Trabajan 24 profesionales 
y entre otros servicios realizan los test prionics 
sobre las encefalopatías espongiformes bovi
nas, el control de leche oficial y el programa de 
pago por calidad de la leche recibe y analiza al 
año más de 400.000 muestras de rumiantes y 
porcino.

Acompañado de un nutrido gaipos de políti
cos, empresarios, representantes de organiza
ciones agrarias, veterinarios y ganaderos. Bono

recorrió las salas de lactología, serología, viro
logía y análisis físico-químicos y visitó las 
áreas de control de calidad y necropsias. 
Asistieron el consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alonso, y representantes 
de UPA, Africama, Ucaman, Asaja y de las 
federaciones empresariales Fedeto Y Fepemta. 
El alcalde, José Francisco Rivas, entregó a 
Bono la primera llave en cerámica de la ciudad, 
una nueva iniciativa de promoción de la ciudad 
y su artesanía más característica. “Es preciosa”, 
respondió Bono al recibirla.

La ubicación en Puerta de Cuartos del labo
ratorio inteiprofesional y el cuarto centro de 
salud, junto al próximo inicio de obras del vive
ro de empresas en la antigua “Creta” es un 
importante revulsivo para un barrio con tradi
ción y ligado a la historia de la ciudad, pero que 
lleva décadas esperando este despertar.

Lidia Yanel 
Fotos: José Peña

EL PP DICE QUE N O  FUERON INVITADOS
El grupo municipal del PP ha criticado que al Ayuntamiento se le "o lvidó" 
invitar a la oposición a la ansiada inauguración de La Algodonera pese a 
que, como recuerdan, fue un proyecto que se inició en la pasada legislatu
ra, cuando en Talavera gobernaba el Partido Popular. Únicamente "a última 
hora" del mismo día 10 y por teléfono se les invitó a asistir, algo que la opo
sición lamenta y lo enmarca en "la permanente exclusión" del alcalde, José 
Francisco Rivas, a la oposición. Situación que no es nueva y que ha pro
vocado, en otras ocasiones, el enfado permanente de los miembros de la 
oposición talaverana.
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La nueva residencia  
universitaria, para 2003

Casi cinco m illones de euros 
costará la ansiada residencia 
universitaria de Talayera, un 
proyecto que se presentará en la 
ciudad en pocos días y que eje
cutará la empresa pública de 
Gestión de Infraestructuras de 
Castilla-La M ancha (Gicaman).

Según adelantó el director 
general de U niversidades,
Ignacio Gavira, el proyecto 
está terminado y a expensas de 
firmar un convenio para la adju
dicación y el com ienzo de 
obras. Aunque los plazos podrí
an variar, la “voluntad” de la 
Consejería de Educación y 
Cultura es construirla durante el 
curso próxim o y que pueda 
entrar en funcionamiento en el 
siguiente, el 2003-04.

Estará situada junto al campus universi
tario, en la avenida de la Real Fábrica de 
Sedas, y tendrá espacio para 160 plazas 
incluyendo habitaciones, sala de lecturas y 
otros servicios destinados a los estudian
tes.

La residencia universitaria es un largo

Tendrá 160 plazas y 
está junto al campus 
un iversita rio

anhelo en la ciudad. Ignacio Gavira lo 
admite y explica que “nuestra voluntad es 
que esté terminada cuanto antes, pero a 
veces los proyectos no siguen los ritmos 
que nos marcamos”. Este comentario lo 
realiza al hilo de problemas que han surgi
do en el pivotado del suelo. Tuvieron que 
corregirse y el presupuesto final de la resi
dencia supera en casi 1.200 euros al que se 
había planteado inicialmente.

Lidia Yanel 
Fotos: José Peña

REMODELACION DE LA PLAZA DEL PAN
Otra obra que se iniciará en poco tiempo y cambiará mucho el aspecto de una de 
las zonas más tradicionales es la remodelación de la plaza del Pan. El proyecto lo ha 
realizado el grupo de arquitectos García Alba, la Comisión de Gobierno lo ha apro
bado junto al pliego de condiciones y la licitación, por trámite urgente, y en pocos 
días podría estar adjudicada una obra cuyo presupuesto rondará los 522.000 euros 
y tendrá un plazo de ejecución de ocho meses.

Tras la reforma, la plaza del Pan estará a un mismo nivel, sobre el suelo, pero no 
será ésta la única novedad. El suelo estará formado por losas graníticas y sólo 
mediante el dibujo y el juego con éstas se diferenciará la vía para el tráfico y el par
que público. El tráfico se ubicará en doble sentido ¡unto a la fachada del 
Ayuntamiento y el resto del espacio quedará como parque. Se conservarán los ele
mentos de cerámica en bancos y fuente y desaparecerá, al menos de este lugar, la 
cruz. Respecto a este elemento el portavoz municipal, Tirso Lumbreras, ha deja
do claro que no se va a eliminar sino que se trasladará a otro lugar "acorde" con su 
significado.

Los edificios emblemáticos situados alrededor de la plaza tendrán doble protago
nismo. Las figuras de la Colegiata, la Junta, el Ayuntamiento y la futura sede de la 
Cámara de Comercio se verán reflejadas sobre el pavimento del suelo "como un ele
mento de memoria histórica" ligada al presente y al futuro, según Lumbreras. La ilu
minación irá sobre la superficie de la plaza y el suelo llevará unos anclajes ocultos 
para elevar unas varillas, en cualquier acontecimiento, y colocar cubiertas. La vía 
para el tráfico también tendrá unos bolardos, habitualmente escondidos, que emer
gerán cuando se necesite cortar la circulación con motivo de algún evento.
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labrara----------
Elena Víllanueva, nueva presidenta del colectivo

Amigos de los saharauis, 
cinco años de solidaridad

La asociación de amigos del pueblo 
saharaui cerró, con la celebración de una 
cena, los actos organizados con motivo de 
su quinto aniversario. A la cena acudieron 
unos 150 comensales, entre ellos la nueva 
presidenta de este colectivo, Elena Villa- 
nueva, que junto a otros asociados está tra
bajando en la inminente llegada de niños

La asociación se 
fundó en 1997 y ya 
tiene más de 190 
m iembros

saharauis que pasarán el verano con fami
lias talaveranas.

En 1995 llegaron los primeros niños 
saharauis a Talavera; en mayo del año 
siguiente algunas familias visitaron los 
campos de refugiados del desierto de Tin- 
duf y en ese momento sellaron su compro
miso con estas personas. En mayo de 1997 
se constituyó la asociación de amigos del 
pueblo saharaui, que ya supera el centenar 
de miembros.

Como balance de los cinco años transcu
rridos, Villanueva asegura que están “satis
fechos” de lo que ya han conseguido, y 
subraya que, sobre todo, “trabajamos con 
mucha ilusión” .

Este año, igual que los anteriores, los 
niños llegarán en julio. En el año 
2001 vinieron 30 chicos y chicas y 
este verano se espera igualar la 
cifra o incluso incrementarla si 
algún municipio de la comarca 
colabora económicamente y se 
implica en este proyecto de vaca
ciones

Si cualquier familia de Talavera 
quiere acoger en vacaciones a un 
niño saharaui aún está a tiempo y 
puede inscribirse. La información 
se facilita en cualquiera de los 
centros sociales.

Estará el 31 de agosto

“Nuevo” césped para 
el campo municipal 
El Prado

El 31 de agosto, el césped del 
municipal El Prado deberá estar en 

las condiciones idóneas para que 
los jugadores puedan utilizarlo. 
Para esa fecha, no sólo deberá 

estar plantado sino cortado en dos 
ocasiones para que tenga la sufi

ciente densidad y fortaleza. 
La primera fase de la obra de 

reforma y ampliación del campo de 
fútbol municipal El Prado supondrá 
una inversión de 7 88 .000  euros y 

ha sido aprobada por el ayunta
miento para que se inicie cuanto 

antes. Además del césped, incluye 
construir un nuevo graderío que 

estará situado detrás de la portería 
norte, además de más aparcamien

tos. El plazo para ambas la cons
trucción de ambas infraestructuras 

se sitúa en seis meses desde la 
firma del contrato con la empresa 

adjudicatario. Dentro de las obras 
municipales, la misma Comisión de 
Gobierno que adjudicó la reforma 

del municipal El Prado aprobó ade
más adjudicar a la unión de empre

sas Resty y Godoy la construcción 
del Centro de Promoción de la Arte

sanía en el antiguo mercado de 
abastos, en el casco antiguo de la 
ciudad. La obra se ha adjudicado 
en unos 700 .000  euros y el plazo 
de ejecución ronda, aproximada

mente los 1 0 meses.
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Continúan los 
expedientes de la 
avenida de Pío XII

El ayuntamiento continúa con los 
expedientes para el desalojo de las 
viviendas municipales situadas en la 
avenida de Pío XII y que están ocu
padas indebidamente desde hace 
meses. Los trámites del expediente de 
la vivienda situada en el segundo 
derecha del número 21-A comenza
ron en enero de 2001 y ahora se 
aprueba la propuesta de desalojo, 
que se efectuará en °días. En otro 
piso, situado en el bajo izquierda del 
número 13-C, se iniciará el desahu
cio administrativo, que es el recurso 
que está llevando a cabo el ayunta
miento.

Cine-club M a ria n a

Cine mudo para  
cerrar la tem porada

E l c in e -c lu b  M ariana ha cenado su segunda 
temporada con una original iniciativa: la pro
yección de una película de cine mudo acom
pañada de banda sonora original, compuesta 
especialm ente e interpretada en directo 
durante la emisión. El cierre de temporada 
tuvo lugar en el Teatro Victoria y la película 
fue “Berlín, sinfonía de una ciudad”, de 1927. 
La composición musical y la interpretación 
corrió a cargo de M anuel C arrillo . La aso
ciación cultural cine-club Mariana proyecta 
semanalmente las películas en una sala de los 
multicines Calderón.

A V u e l a p l u m a

Proyección estancada
El estudio que acompaña al nuevo Plan de Ordenación Municipal de Tila- 
vera, actualmente en fase de tramitación en el Ayuntamiento, apunta un bajo cre
cimiento de la población talaverana en los próximos 10 años. Según los datos 
que se recogen en este documento, publicados por el diario ABC. la tasa anual 
de crecimiento en la última década, es decir, ende los años 1991 y 2001, ha sido 
del 1,01 por 100, idéntica a la que se prevé para la década siguiente hasta el 
2011.

Esta proyección demográfica, recogida en un documento elaborado por una 
empresa especializada por encargo del propio Ayuntamiento talaverano, cifra el 
número de habitantes de la ciudad dentro de 10 años en un total de 84.459 sobre 
los 76.369 actuales. Es decir, en el año 2011 Talavera tendrá 8.090 habitantes 
más de los que tiene en la actualidad. Este bajo rendimiento poblacional tiene su 
origen en la década de los 80, en la que después de 30 años de un crecimiento 
sustancial cercano al 4 por 100, la tasa se desploma hasta el 0,74 entre los años 
1981-91, estabilizándose después en el 1,01 que se posee en la actualidad.

Las previsiones, por tanto, se sitúan muy por debajo de la media nacional, que 
es del 5,8 por 100 en el período

En el año 2011, Talavera 
tendrá 8.090 habitantes

más de los que tiene ahora

1991-2001 y del 2,3 por 100 en 
los años 99-01, y a gran distancia 
de la proyección anunciada por 
el actual alcalde, José Francisco 
Rivas, el día de su confirmación 
como candidato a la reelección.
Ese día, hace un par de semanas
tan sólo, Rivas habló de que aspira a lograr para Talavera los 125,(XX) habitan 
tes en los próximos irnos. Como ambición no está nada mal. pero como punto 
de realidad, las palabras del candidato parecen más bien un sueño, sobre todo si 
después no se toman las medidas necesarias para que la tendencia prevista cam
bie sustancialmente, que es lo que se necesita para llegar a la cumbre anunciada 
por Rivas.

Y es que el estancamiento actual de la población talaverana, todavía hoy la 
segunda ciudad en habitantes de Castilla-La Mancha, viene motivado en buena 
medida por la poco impulsiva y nada ambiciosa clase política que la localidad 
ha sufrido a los últimos 20 años, más pendiente por lo general de sus propios 
intereses políticos y de piulido que de beneficiar a la ciudad con medidas efica
ces y resolutivas que hubiesen permitido el impulso que buena piule de las ciu
dades españolas sí han recibido en el último cuaito de siglo. Ahora, cuando 
vamos muchos puestos por detrás, es fácil hablar de datos espectaculares cuan
do se ha entrado en campaña, pero es mejor no hacer 
demagogia y tener los pies en el suelo. La ambición 
hay que aplicarla en los hechos, no en las palabras.

En todo caso, el nuevo Plan de Ordenación Muni
cipal es una buena oportunidad para promover el 
desarrollo armónico y riguroso de la ciudad y ayudar 
así a su crecimiento y progresión. Cabría pedir a los 
políticos talaveranos que, si es posible, se pongan de 
acuerdo para esto y alcancen el consenso para adop
tar las medidas que correspondan a esta nueva situa
ción que se le presenta a la ciudad. Eusebio Cedena
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Políticos, empresarios, trabajadores, ciuda
danos en general están convocados al paro 
general que tendrá lugar el próximo 20 de 
junio. Cómo se está organizando, cómo se 
negocian los servicios mínimos y quiénes 
van a ir a la huelga o han decidido trabajar 
son algunas de las preguntas que nos 
hemos hecho y que tendrán su respuesta en

estas páginas.
Dar a conocer los motivos que deben mover 

a los trabaj adores a para el 20 J es una tarea

que se han tomado muy en serio los responsa
bles sindicales. A lo largo de esta semana han 
tenido lugar asambleas de delegados, como la

Fidalgo y Méndez participarán el viernes 
14 en un acto público en Toledo
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30

r ^ r f íP íw  m i i  I r  r 1 J ; n

l acen huelga 
los que no

v'V..yU. • V
Asambleas de delegados, asambleas en las 

empresas...Los sindicatos se apresuran a 

anim ar a los trabajadores a secundar la 

¡ornada de paro del 20  J. Los servicios 

mínimos están a medio establecer y  los 

empresarios hablan de descontar los salarios 

para no soportar el coste de la iniciativa.
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14 de Junio 2002

Administración regional y 
sindicatos han fijado los servicios 

mínimos. Quedan pendientes los de la 
Administración central

Los partidos políticos 
muestran sus 
diferencias

que aparece en la foto de la página 31, y tam
bién asambleas en empresas. Asegura Juan 
Arroyo, secretario de Organización de la 
Unión Regional de Comisiones Obreras, que 
“las empresas grandes del Polígono industrial 
de Toledo pararán al 100 por 100”.

Bajo el lema “Son tus derechos que no te los 
quiten” los sindicatos piden al Gobierno cen
tral que retira el Decreto-Ley que recoge las 
medidas que “recortan la protección por 
desempleo y pretenden un despido más libre y 
más barato”. Es una movilización contra lo 
que entienden los sindicatos será un despido 
más fácil, barato y discrecional. Es una movi
lización para reforzar la estabilidad y reducir 
la temporalidad y es una movilización contra 
la incompatibilidad del subsidio con la indem
nización en casos de despido. Asimismo los 
trabajadores entienden que el Decreto con
vierte en una concesión administrativa “lo que 
en toda Europa es un derecho subjetivo del 
trabajador para el que ha cotizado previamen-

Servidos mnmos
En general, los servidos esenciales 
estarán cubiertos como cualquier 
domingo o festivo tal y como acor
daron Gobierno regional y sindi
catos al inicio de la semana.

En la enseñanza no universitaria 
sólo quedarán el director y un orde
nanza o el ¡efe de estudios en los 
centros escolares para atender a 
los escolares que asistan. No 
habrá servicio de comedor. El sis
tema de salud funcionará al 100 
por 100 en determinados servicios 
como el 061, el 112, las urgen
cias,reanimación, neonatología, 
hemodiálisis, hemodinámica, pari
torios y los servicios oncológicos. 
Cada centro dependiente de la 
Administración regional contará 
con dos personas y habrá un regis
tro por provincia.

te, obligando al trabajador a 
aceptai' cualquier empleo so 
pena de perder las prestacio
nes”.

Además los sindicatos 
están convocando actos 
explicativos como el que 
tendrá lugar este viernes, día 
14, y en el que participarán 
José María Fidalgo, secre
tario general de Comisiones 
Obreras, y Cándido 
Méndez, secretario general 
de UGT, y que se espera 
multitudinario.

Los que no van a ir a la 
huelga van a ser los empre
sarios y han manifestado a 
esta revista sus razones.
Félix Peinado, secretario de 
Cecam (Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Mancha) afirma 
que “no nos parece que la huelga responda a 
una cuestión de fondo de la reforma laboral”, 
aunque muestra su preocupación por la reper
cusión que esta jomada de paro pueda tener en 
el diálogo social “que nos está resultando tan 
fructífero tanto a nivel general como regio
nal”.

Opinan los representantes empresariales 
que la huelga no va a tener mucha repercusión 
en esta ocasión “porque no vemos malestar en 
los trabajadores y además velaremos porque

(continúa en la página 32)

Socialistas y populares tienen opiniones diferentes 
sobre la próxima huelga general. Los primeros apo
yan los motivos de la huelga aunque a nivel federal 
han decidido que los cargos públicos estén el día 20 
en sus puestos de trabajo. Así lo confirmaba José 
Manuel Caballero, portavoz del Partido Socialista 
de Castilla-La Mancha quien afirmaba que "los car
gos públicos acudirán a las instituciones a defender 
los derechos de los trabajadores".

Los populares aseguran que "será un día más de 
trabajo". Los diputados regionales, incluso, quieren 
que se celebre pleno en las Cortes regionales, por
que no estamos de acuerdo con los motivos de la 
huelga y lo que queremos es trabajar para generar 
empleo y riqueza para los que no la tienen", afirman 
fuentes populares. Lo de la celebración del pleno está 
por ver. Deberá determinarlo la mesa de las Cortes.

El sindicato de policía ha mostrado su apoyo a la 
huelga aunque para el mantenimiento del orden 

público no puede secundarla .

ozano 

A Z U C A R

ozano
c/ La Mora, s/n. 

CORRAL DEALMAGUER 
Telf.: 925 19 00 33 
Fax.: 925 19 02 42
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Antonio Garzón, párroco de San José 
Obrero en el Polígono de Toledo

"El Decreto tiene cosas positivas y 
algunas lagunas oscuras. Lo 

bueno de las personas es que

Antonio Garzón Acevedo es el
párroco, desde hace un año, de la 
Parroquia de San José Obrero del 
Polígono Santa María de Benquerencia 
de Toledo. Este sacerdote ha tenido una 
particular idea. Pensó convocar a los veci
nos de su barrio a una mesa redonda 
sobre el Decreto-Ley de Reforma del 
Desempleo y así lo hizo. "Si la parroquia 
se llama 'San José Obrero' y estamos en 
un barrio obrero, creo que debo acer
carme al mundo laboral", afirma.

Pidió a las "Siervos del Evangelio" 
(orden religiosa que tiene el convento 
colindante con la parroquia) el salón de 
actos y sentó, en torno a la misma mesa 
a un abogado, el presidente del Comité 
de Empresa de Alcatel, Juan 
Hernández Salmerón (la empresa 
que vio nacer al Polígono), un asesor jurí
dico de Cecam (Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Mancha) y un 
representante de la Hermandad Obrera 
de Acción Católica.

Dice que el día de la huelga él debe 
celebrar la Eucaristía "para pedir por el 
mundo laboral". Asegura que el decreto 
tiene cosas positivas "pero también algu
nas lagunas oscuras, aunque lo bueno de 
ser personas es que podemos corregir 
nuestros errores".

Seguí los os s ilic a to s , las grandes 
empresas "pararán al 100 por 100”

(viene de la página 31)

no se paralice la actividad si ellos quie
ren trabajar”. También la patronal ha 
advertido que las empresas no tienen 
porqué asumir los costes de la huelga 
por lo que “quien no trabaje que no 
cobre. Esto es algo entre Gobierno y sin
dicatos”, afirma Peinado.

En términos similares se ha manifes
tado la Federación Empresarial 
Toledana. En un comunicado hecho 
público esta semana manifiesta que 
“entendemos que la huelga tiene carác
ter político, no es una huelga en contra 
de las empresas. A pesar de ello hemos 
de soportar el coste de tal iniciativa sin
dical, que infiere grave daño a la econo
mía en general, y a la provincial de 
manera particular.

Añade la misiva que al igual que los 
empresarios respetan el derecho a la 
huelga se respete el derecho de quienes 
no deseen secundarla. No faltan las refe
rencias al diálogo social y exigen a las 
empresas que no sustituyan “bajo nin
gún concepto” las horas de trabajo seña
ladas para la huelga, por otras en días 
precedentes.

El Gobierno regional, por su parte, ha 
manifestado que su trabajo es velar para 
que se cumpla la ley y que los que quie
ran tengan derecho a la huelga y los que 
no quieran, puedan trabajar, según fuen
tes del Gabinete de Comunicación. 
Además el presidente, José Bono, ya ha 
manifestado que los responsables públi
cos deben estar en su puestos y velar por 
el cumplimiento de la legislación.

Bono ha recordado públicamente que 
“las personas que ejercen libremente la

huelga no cobren el tiempo que no han 
trabajado” tal y como establece la Ley. 
Afirmaba que cuando José María 
Aznar era presidente de Castilla y León 
no descontó a sus funcionarios el día de 
trabajo cuando secundaron la anterior 
convocatoria de huelga general.

La consejera de Industria, Araceli 
Muñoz, señalaba que la reforma del 
desempleo “no está bien planteada ni en 
su forma ni en su contenido” pero no 
quiso entrar a valorar la decisión de los 
sindicatos de convocar una huelga gene
ral confia la reforma del desempleo. 
Apuntó que el Gobierno regional siem
pre tiene la posibilidad de dar marcha 
atrás “si de verdad le preocupa lograr el 
pleno empleo y la situación de los 
desempleados”.

Quien sí se suma a la huelga, aunque 
como catedrático, es el rector de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, 
Luis Arroyo, que estará en su despa
cho por su cargo, para que se cumpla 
la ley. Afirma estar a favor de la con
vocatoria y le parece que el “Decreto 
es un mal catálogo de medidas que, 
entre otras cosas, condenará al subem
pleo a las personas con contratos tem
porales” .

Otro colectivo importante es el ecle
siástico. Salvo el cura del Polígono 
Industrial de Toledo que ha dado a cono
cer su opinión, no conocemos la postura 
de la Iglesia que no ha respondido a los 
requerimientos de esta redacción.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango 

ilustración: Jesús P. Rapado
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Contra el falso "manchego" 
que invade Estados Unidos

Sólo puede ser calificado de “manchego” aquél producido bajo las pautas que establece la 
Denominación de Origen “Queso Manclicgo”.

Los países la tinoam ericanos 

exportan  a Estados Unidos un 

queso que ellos producen y  que 

com erc ia lizan  b a jo  el nom bre 

de "m anchego". La 

D enom inación de O rig e n  ca lif i

ca de  "fra u d e " esta circunstan

cia y  estudia qué hacer pa ra  

ca m b ia r la situación.

El Consejo R egulador de la
Denominación de Origen del Queso 
Manchego se reúne esta semana para buscar 
solución al viejo problema de que todos los 
quesos del mundo con forma cilindrica y un 
aspecto parecido al manchego, se denomi
nen “quesos manchegos”. Un problema que

está comenzando a resolverse en nuestro 
país, sobre todo desde que la Denominación 
de Origen se puso manos a la obra, pero que 
permanece en en otros lugares del mundo. 
Es el caso de América donde las denomina

ciones de origen europeas no tienen nin
guna validez. En el caso de Estados 
Unidos, sin ir más lejos, el mercado no 
tiene establecido ningún mecanismo pare
cido a las denominaciones que proteja los 
productos que se consumen en el país.

El queso manchego con denominación 
de origen, por lo tanto, no se distingue en 
este país de los que llegan de otros países 
latinoamericanos, como Méjico, con idén
tica denominación, pero fabricados en 
Iberoamérica.

El Consejo Regulador, que por el 
momento se reserva las acciones que rea
lizará para atajar lo que entiende como 
fraude “porque el 
nombre de 
‘queso manche- 
go’ está protegi
do en toda la 
Unión Europea y 
no debería utili
zarse tampoco 
fuera de estas

fronteras”, afirma Santiago Altares, secre
tario del Consejo.

En definitiva, lo que la Denominación de 
Origen quiere es que no se comercialice 
como manchego ningún queso que no lo sea 
y para que lo sea deberá producirse bajo las 
pautas de la Denominación de Origen 
“Queso Manchego”, única en el mundo.

El problema se da en toda Latinoamérica, 
pero especialmente en Méjico, que exporta a 
Estados Unidos, donde se comercializa 
como “manchego” un queso que no lo es. I .a 
lucha se prevé dura. Tanto o más que en 
España, donde ocurría algo parecido hasta 
hace un par de años. Los tribunales y la 
información al consumidor ha hecho que la 
situación cambie.

Prado Arriero 
Fotos: Carlos Moreno

qué hacer contra las países 
latinoamericanos que venden como 
"manchego" un queso que no lo es

ecos
33

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #372, 14/6/2002.



La Junta reúne a su Comité de Seguimiento

433 millones de euros ejecutados 
de los fondos europeos

Un total de 1.165 peque
ñas y medianas empresas, 
368 cooperativas, 296 obras 
de carretera, 35 centros edu
cad vos, 25 proyectos de 
investigación, 203 obras de 
abastecimiento de aguas a 
municipios, 110 proyectos 
de depuración y muchas 
otras inversiones y ayudas 
destinadas al desarrollo 
regional son los resultados 
alcanzados durante 2001 de 
la aplicación de los fondos 
europeos en Castilla-La

Mancha. El Comité de 
Seguimiento del Programa 
Operativo Integrado 2000- 
2006 ha realizado un análi
sis del grado de avance de 
las acciones cofmanciadas 
con fondos europeos Feder, 
FSE y Feoga-0 en Castilla- 
La Mancha.

Durante 2001, el conjun
to de Administraciones que 
interviene en la gestión de 
las medidas cofinanciadas 
con fondos europeos (Junta 
de Comunidades de

Castilla-La Mancha, 
Administración del Estado 
y otros organismos y enti
dades públicas) ejecutaron 
el 99,1 por 100 de los fon
dos programados, lo que 
supone para este último año 
haber financiado inversio
nes por importe de 433,6 
millones de euros.

Destacan en este conjunto 
las inversiones destinadas a 
mejorar las infraestructuras 
de transporte, especialmen
te las carreteras regionales, 
a las que se dedicaron 
durante 2001 un total de 
234,06 millones de euros.

A abastecimiento de 
aguas, depuración y actua
ciones vinculadas a la mejo
ra del medio ambiente se 
dedicaron 66,6 millones de 
euros. A la mejora de la 
competitividad y promo
ción el tejido productivo se 
destinaron 56,27 millones 
de euros.

L u  C a m a r a  e n t r e g a r á  s u s  

p r e m i o s  e l  9  ( l e  j u l i o

El próximo 9 de julio la Cámara de  
Comercio hará entrega de sus galar
dones empresariales anuales, según 
ha podido saber Ecos de fuentes de  
toda solvencia.

Este año la institución cameral ha 
retrasado la entrega de sus premios 
como consecuencia del período elec
toral que terminaba el pasado mes 
de m ayo con la elección de  
F e rn a n d o  J e r e z  (en la foto) como  
nuevo presidente.

Por el momento se desconoce quie

nes serán los empresarios premiados 
de la provincia de Toledo que recibirán 
la comunicación en breve.

Rutas para conocer la ciudad

"Toledo paisajes" ofrece 
servicios turísticos
Acaba de presentar
se la empresa 
"Toledo Paisajes" 
cuya actividad es la 
promoción turística 
de la capital.

"Toledo Paisajes" 
llevará de la mano a 
los visitantes a la ciu
dad y enseñarle los 
rincones de la ciu
dad a través de una 
serie de rutas que le 
servirán para cono
cer la gran riqueza, 
tradiciones, gastronomía y paisajes de 
una ciudad en auge turístico. Un atractivo 
todavía sin desarrollar y por descubrir en 
muchos de sus lugares.

Reunión con Alvaro Gutiérrez

Los autónomos conocen 
programas de formación
El delegado provincial de Industria, 
Alvaro Gutiérrez, se ha reunido 
esta semana con la Asociación de 
Microempresarios Autónomos de 
Toledo (Amato) para informarles sobre 
los programas de formación ocupado- 
nal que desarrolla la Administración 
regional.

En el encuentro los responsables de 
Amato tuvieron la oportunidad de 
conocer los proyectos de formación 
ocupacional que se quieren poner en 
marcha. Según Gutiérrez en 2002 van 
a ser más de 5 .000 toledanos los que 
se podrán beneficiar de la programa
ción de la formación ocupacional y 
continua de la Junta. Se destinarán 
casi cuatro millones de euros. Con el 
programa se pretende contribuir a la 
creación de puestos de trabajo y a 
mejorar la capacidad de trabajo de 
los autónomos.
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14 de Junio 2002

300 empresas conocerán la ¡dea de la patronal

Cecam divulga el proyecto 
"Diseño 2002 Castilla-La Mancha"

La C onfederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La Mancha cele
brará durante el mes de junio cinco jomadas 
de carácter informativo, en las que se divul
gará a cerca de 300 empresas el contenido 
del proyecto “Diseño 202 Castilla-La 
Mancha”, por el que se pretende mejorar el

diseño gráfico empresarial.
Las jomadas, que tendrán como 

ponente a Paco Bascuñán. destaca
do diseñador gráfico, comenzarán 
el día 14 en Cuenca, para continuar 
el 18 en Albacete, el 21 en Ciudad 
Real, el 27 en Guadalajara y con
cluirán el 28 en Toledo.

Previamente, Cecam ha enviado 
alrededor de 4.000 folletos infor
mativos, en los que se glosa la 

importancia del diseño gráfico en la empre
sa y se informa del contenido del proyecto, 
así como de las instituciones a contactar 
para ampliar la información sobre el mismo. 
El Diseño 2002 tiene como objetivo fomen
tar la utilización del diseño gráfico como 
herramienta competitiva.

Talavera de la Reina 
Fedeto a p o y a  las 
nuevas tecnologías

La Federación Empresarial Toledana 
(Fedeto) ha suscrito convenios con las 
empresas Datacontrol y Laboris Consulting 
para incorporar las nuevas tecnologías a 
las empresas asociadas y formar empresa 
rios en prevención de riesgos laborales. El 
presidente de Fedeto, Angel Nicolás, 
firmó el convenio con los representantes 
de ambas empresas y destacó los esfuer
zos que se están realizando para mejorar 
la gestión de las empresas y apoyar a las 
pymes.Se beneficiarán más de 20.000 
empresas de la provincia.

COTOLMA
OBRAS Y CONSTRUCCIONES, S I

Tlf.: 925  25 63 04

Nace en Toledo "OFICINAS BULEVAR", un Centro de 
Negocios con la mejor ubicación, Avda. de Europa, 
5.500 m2 de oficinas inteligentes que ponen a su disposición :

OFICINAS DIÁFANAS, FALSO TECHO CON PERFILERÍA DE 
ALUMINIO LACADO, SUELO TÉCNICO PARA 
CANALIZACIONES, AIRE ACONDICIONADO FRÍO-CALOR, 
VENTILACIÓN NATURAL, PROTECCIONES EXTERIORES 
PARA EVITAR LAS RADIACIONES SOLARES QUE 
PERMITEN LA EXISTENCIA DE CLARIDAD DENTRO DE LAS 
OFICINAS, ELIMINACIÓN DE BARRERAS ARQUITECTÓNICAS 
EN TODOS LOS RECORRIDOS Y POR SUPUESTO 
PLAZAS DE GARAJE.

A partir de 170 m2, usted podrá disponer de las 
mejores instalaciones para su empresa; en 
"OFICINAS BULEVAR" tendrá lo que usted se merece.

OFICINAS
BULEVAR
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econonú/agricutora
Un millón de euros para el sector 

del calzado regional
El consejero de Ciencia y Tecnología, 
Isidro Hernández Perlines, ha fir
mado un convenio de colaboración 
con los empresarios del sector del cal
zado "por ser este uno de los sectores 
punteros de la región que necesita 
afrontar nuevos retos en materia de 
innovación, homologación de sus pro
ductos y comercialización exterior". 

Según declaró el consejero el 
Gobierno regional "está facilitando el acceso de las empresas a los servicios técni
cos de apoyo empresarial para mejorar su capacidad tecnológica y de innova
ción con el objetivo de mejorar su nivel competitivo y está fomentando la investiga
ción y el desarrollo tecnológico de los sectores productivos de la región".

El convenio dice que la Consejería financiará actuaciones del sector por un 
valor superior al millón de euros y para proyectos de investigación como el desa
rrollo de una gama de calzado técnico para mayores o un simulador dinámico de 
procesos.

Más de 5.000 trabajadores se inscribieron en mayo

La afiliación en la provincia de Toledo 
fue m uy superior al resto de la región

El número de afiliados ocupados al sistema 
de la Seguridad Social en Castilla-La Mancha 
aumentó en mayo en 5.059 trabajadores, 0,89 
por 100 con respecto al mes anterior, alcan
zando la cifra total de 571.708 ocupados.

La tasa de crecimiento interanual (mayo 
2001-mayo 2002) se sitúa en el 3,95 por 100, 
casi un punto por encima de la media nacional 
(3,03 por 100), con un incremento de 21.750 
afiliados en los últimos 12 meses.

En la distribución por regímenes, destaca el 
Régimen General, con 404.575 afiliados ocu
pados, seguido del Régimen Especial de 
Autónomos que acoge a 115.239 trabajadores, 
del Especial Agrario con 48.028 afiliados, el 
de Empleados de Hogar, con 3,690 ocupados 
y, por último, el de M inería del Carbón con 
176.

En la estadística de afiliados ocupados se registran los trabajadores en alta que cotizan 
al Sistema de la Seguridad Social. En este registro no están incluidos, por tanto, los estu
diantes afiliados al seguro escolar ni los desempleados perceptores de prestaciones por lo 
que cotiza el Instituto Nacional de Empleo (INEM).

hckid o e n e llPacto h d u strial

El Consejo de Relaciones 
Laborales es una realidad
El Consejo de Relaciones Laborales 
ya es una realidad. Lo aprobaron las 
Cortes regionales en el último pleno. 
Se trata de una Ley fruto del compro
miso del Gobierno de Castilla-La 
Mancha adquirido en el marco del 
III Pacto Industrial suscrito con los 
agentes sociales y económicos.

La consejera de Industria, Araceli 
Muñoz, explicaba en las Cortes 
que es un órgano consultivo que 
"viene a recoger el consenso y la 
participación en el orden social en 
un único foro" y que permitirá "abrir 
nuevas vías de trabajo y de análisis 
técnicoeientífico de todos los proble
mas referidos a la relación entre 
empresario y trabajador y de estos 
con la Administración regional".

Crecen pop encina de la meda

Más de 3.000 nuevas 
empresas

El año pasado se crearon en 
Castilla-La Mancha 3.633 nuevas 
empresas, un crecimiento del 1,3 
por 100 que contrasta con el des
censo del 2,37 por 100 registrado 
en el mismo período en España. 
Según el presidente regional, José 
Bono, nuestro nivel de endeuda
miento es el más bajo de todas las 
comunidades autónomas, así como 
el número de horas perdidas por 
conflictos laborales en España, que 
también es el más bajo o el nivel de 
endeudamiento.

A la vista de estos datos Bono 
señaló que hay que alegrarse por
que los empresarios lo están hacien
do bien. Bono dice que un Gobierno 
progresista debe favorecer la crea
ción de riqueza de los empresarios.
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La interprofesional del aceite 
incorpora empresas toledanas

El ministro de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, Miguel Anas Cañete,
ha presidido la firma del acuerdo para la 
constitución de la Organización 
Interprofesional del Aceite de Oliva. En el 
acto estuvieron presentes representantes 
del sector productor, de las cooperativas y 
del sector industrial, como Aceites Toledo. 

El impulso que se ha dado desde el 
Ministerio de Agricultura al proceso de constitución de la Organización 
Interprofesional viene dado por el importante volumen de cosechas nacionales de 
aceite de oliva y por la necesidad de abrir nuevos mercados y consolidar los actua
les, con objeto de absorber los rendimientos obtenidos por los oleicultores.

El Consejo estará formado por 20 miembros que representarán al sector produc
tor, las cooperativas, las almazaras industriales y las asociaciones de envasadores y 
exportadores.

Bodegas Olarra

"Casa del Valle", 
tradición y tecnología
El grupo Bodegas Olarra ya está insta
lando los equipos más avanzados en 
"Casa del Valle", la nueva bodega 
castellanamanchega situada en la 
localidad toledana de Yepes.
La bodega, construida en la finca, 
cuenta con una superficie de 5.000 
metros cuadrados, está rodeada de 
100 hectáreas de viñedo cultivadas 
bajo la estricta 
supervisión de 
los técnicos y 
conjugará los 
avances tecno
lógicos con la 
tradición vitiviní
cola del grupo.

H Concurso de Calidad de los Vinos

D.O. M éntrida entrega 
premios a la calidad d

sus
e los vinos

El Consejo Regulador de la Denominación de 
Origen Méntrida han entregado los premios del 
II Concurso de Calidad de los Vinos D.O. 
Méntrida. En el acto, que tuvo lugar en el Centro 
Cultural San Ildefonso de Toledo, no sólo estu
vieron los premiados. También expuso la nueva 
situación del Consejo el director de la Escuela 
de la Vid y el Vino de Madrid, Pedro Tienda, y 
el director del Instituto de la Vid y el Vino 
(Ivicam), Alipio Lara.

Juan Alonso Cuesta, presidente de la 
Denominación, se mostraba satisfecho con la 
situación de los caldos de Méntrida.

Con Arlas Cañete y Bono

Osborne inaugura la 
bodega de Malpica
El lunes, día 17, se inaugurará oficial
mente la bodega Osborne Malpica, el 
mayor proyecto de viticultura que se 
desarrolla actualmente en Europa, 
impulsado por el Grupo Osborne en la 
localidad toledana de Malpica de Tajo. 
El acto estará presidido por el presiden
te regional, José Bono, y el ministro 
de Agricultura, Miguel Arias 
Cañete. La bodega está situada en la 
finca "El Jaral" cuya superficie total 
superior a las 1.000 hectáreas. La pri
mera piedra se puso en febrero de 
2001 .

B ie n e s ta r  p o r d e n tro ...

... y b ie n e s ta r  p o r fu e ra ...
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la pro viñeta-------------------
Ola de robos en la 

Sierra de San Vicente
Primero fue un taller y más 

tarde un centro escolar. Pero 

quizás lo que más llamó la 

atención en la Sierra de San 

Vicente fue el robo del bro

cal de un pozo de gran 

valor histórico y artístico, 

una pieza de nada menos 

que 1.500 kilos.

El pozo de Castillo de Bayuela tiene un gran valor histórico y artístico. Unos desconocidos se llevaron el 
brocal, situado en el paraje de "El Campillo", junto a la transitada carretera de San Román. Pesa 

1.500 kilos y para robarlo tuvieron cjue emplear medios mecánicos.

En la madrugada del viernes 7 se produ
jo un robo en el taller mecánico concesiona
rio de Peugeot en Castillo de Bayuela. Los 
asaltantes sustrajeron, entre otras cosas de 
menor cuantía, un vehículo nuevo que esta
ba en exposición. Nada nuevo, puesto que 
este hurto viene a sumarse a los que tuvieron 
lugar tan sólo una semana antes en viviendas 
del mismo Castillo, Ñuño Gómez o Garciotún, 
donde también fue sustraído un automóvil, 
además de asaltar el centro escolar.

Estos casos no son más que una muestra de

El brocal del pozo, de 
principios del siglo X X , 
pesa 1.5 0 0  kilos y los 

ladrones emplearon 
medios mecánicos

los muchos que se producen con una periodici
dad casi semanal por toda la comarca. La situa
ción está creando cierta hostilidad hacia la 
emergente población inmigrante, a la cual 
culpa la población de los robos. Hace unas 
semanas, uno de estos inmigrantes estuvo a 
punto de ser agredido por un grupo de vecinos

de Cardicl de los Montes después de despojar a 
una niña de su ciclomotor a plena luz del día.

Aunque cada vez se hace más evidente la 
imposibilidad de achacar a la población margi
nal todos los atracos. Unos desconocidos sus
trajeron en Castillo de Bayuela el brocal de un 
pozo de gran valor histórico y artístico durante 
la noche del 11 al 12 de marzo. A lo largo de la 
mañana siguiente fueron numerosos los veci
nos que, extrañados por la ausencia del pretil, 
preguntaron en el Ayuntamiento poniendo así 
sobre aviso del robo.

El brocal estaba situado en el paraje de “El 
Campillo”, junto a la transitada canutera de 
San Román, circunstancia que sin duda ha faci
litado su sustracción teniendo en cuenta su ele
vado peso, unos 1.500 kilogramos, y dimen
siones, 110 centímetros de diámetro, algo que 
hace necesario el empleo de medios mecánicos 
para moverlo.

La pieza estaba finamente labrada en piedra 
con forma octogonal en el exterior y circular en 
el interior y fue realizada por un picapedrero

del vecino Ñuño Gómez en 1909 por encargo 
del Ayuntamiento para rematar el pozo que 
abastecía de agua esta zona de pastos. Desde 
entonces, y acompañado por un moral centena
rio y una pila de piedra de 1912, el brocal de El 
Campillo constituía una típica estampa de la 
vida rural de la comarca de la Sierra de San 
Vicente.

Las autoridades municipales han denunciado 
el robo y Guardia Civil y Policía aún no han 
podido resolver un caso que ha causado indig
nación entre los vecinos de Castillo de 
Bayuela, que no es la primera vez que ven 
cómo su patrimonio es expoliado. Según han 
declarado desde la Sociedad de Amigos de la 
Sierra de San Vicente, “son muchos los objetos 
de este tipo los que desaparecen impunemente 
de caminos y fincas para acabar adornando jar
dines particulares a través de un auténtico mer
cado negro del arte popular”.

Texto: César Fernández 
Foto: Carpi
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Chenoa, estrella en 
La Puebla de Montalbán
Las fiestas en honor al Santísimo Cristo de 
la Caridad, en La Puebla de Montalbán, se 
celebran del 15 al 18 de julio, pero los actos 
previos comienzan el 22 de junio, con una con
centración de ‘Tuning” y “Car Audio”, en el 
recinto ferial. El 29 de junio, uno de los con
ciertos que más llamará la atención, el de 
‘Tahúres Zurdos”, en el Paseo de la Soledad. 
Ya el sábado 6 de julio, podremos realizar un 
hermoso viaje por la danza a través de los dife
rentes estilos de baile, en la Plaza Mayor, 
donde participarán alumnos de la Escuela de 
Danza “Chelo Oliva”.

El 13 de julio, uno de los platos fuertes: el 
XIX Festival Internacional de Coros y Danzas 
“Aires del Tajo”, también en la Plaza Mayor, 
donde participarán grupos extremeños, ciuda- 
drealeños, murcianos, catalanes, toledanos y 
mexicanos. La proclamación de la Reina y las 
Damas de Honor será el domingo 14 de julio, 
a la vez que se podrá escuchar el pregón de las 
fiestas, que leerá Sagrario Navarro, directora

general de Infraestructuras y Equipamiento de 
la Consejería de Educación y Cultura.

Y uno de los espectáculos más esperados 
será el tradicional encieiro por las calles de la 
Cé, Cuesta de la Cé, la Paz, Tendezuelas y 
Plaza Mayor. Será a las ocho de la mañana, y 
cuatro horas después, a las 12, se procederá al 
izado de banderas y al comienzo oficial de las 
fiestas, en el que se podrán contemplar, igual
mente, el desfile de gigantes y cabezudos. José 
Menese y su cante flamenco protagonizarán 
una de las atracciones más espectaculares del 
maltes 16, mientras que Félix el Gato deleitará 
a la concurrencia el jueves 18. Quizás la atrac
ción que más expectación levante sea la de 
Chenoa, de Operación Triunfo, el 19 de julio 
en el campo de fútbol.

Además, ya está convocado el XI Premio de 
Poesía “Rafael Fernández Pombo”, convocado 
por el ayuntamiento. Un premio que está dota
do con 900 euros y cuya entrega será el 14 de 
julio.

Éste es el cartel que anuncia las fiestas <lc 
La Puebla de Montalbán, que se celebrarán 

áel 15 al 18 áe julio. Una áe las estrellas 
áel cartel será Chenoa, además áe .lose 

Menese o Tahúres Zurdos.

I . H H j

Pmebadinámi
Cam bio del vehículo*.

150 puntos 
de revisión 
en todos 
los vehículos.

Asistencia 
en carretera.

Vehículo 
de sustitución Hásta 24 meses 

de garantía.

Más de 200 vehículos en stock de todas las marcas.

Según condiciones con trato  O casion es del Ledn .d e  Peugeot.

H .V IÑ A R A S  T O L E D O

Sólo esta combinación 
abre la puerta

de nuestros coches de ocasión.
En Ocasiones del León de Peugeot le ofrecemos coches revisados hasta el mínimo 

detalle. Sólo la calidad y el trabajo bien hecho nos han permitido

conseguir el certificado Caldekra, que f*í a usUxl le garanta que el vehículo

de ocasión que elija cumple con todas Vi¡22s¡¡^ las normas de calidad para su venta. 

En su vehículo de ocasión exjja la máxima garantía, la que le ofrece Peugeot.

PEUGEOT 106 M AX 1.1 
Garantía 2 artos. 

Desde 105,23 € .  a l mes.

PEUGEOT 306 1.9 Gasolina 
Garantía 2 anos. 
Desde 168,38 € ,  

PEUGEOT 306 Diesel 
Desde 197,31 € .  al mes.

PEUGEOT 80 6  2.0  
Garantía 2 artos. 

Desde 365,15  € .  al mos.

PEUGEOT 406 Coupe 3.0  
Garantía 2  anos. 

Desde 497,82  € .  al mes.

PEUGEOT 2 06  Diesel 
Garantía 2  artos. 
Desde 178,89  € .  

PEUGEOT 206 Gasolina 
Desde 149,95 € .  al mes.

PEUGEOT 406 SR HDI, 90  cv 
Garantía 2 anos.

Desde 273,60  € .  al mes.

Ctra. Madrid - Toledo km. 63,200 
Tel.: 902 307 607 - 607 197 221 
OLIAS DEL REY (Toledo)

° S Í M ES P E U G E O T
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to rrio s ------------------------------
La escuela de íífc ss®  
disminuidos 
tendrá 100 

plazas
El ayuntamiento de Torrijos tiene previsto ceder más instalaciones en la "Escuela V illa " para que 

otros jóvenes de la Asociación de Integración del Disminuido Psíquico, Físico y  Sensorial puedan 

acceder a la educación de este colectivo en toda la comarca.

La Asociación para la Integración 
del Disminuido Psíquico, Físico y 
Sensorial de Torrijos, integrada en 
la Federación FEAAPS de Castilla- 
La Mancha, tiene previsto en los 
próximos meses poder acoger a 
cerca de cien jóvenes procedentes 
de municipios de la comarca de 
Torrijos en las dependencias que se 
habilitarán en la conocida “escuela 
Villa”, situada en la calle Puente.

Según ha podido saber Ecos, para 
el próximo curso escolar, el ayuntamiento 
que preside Mercedes Giner tiene previsto 
facilitarle a esta asociación que realiza una 
gran labor socio-educativa con jóvenes disca
pacitados parte de las dependencias de la 
“escuela Villa”, ya que con la entrada en fun
cionamiento del nuevo aulario que se ha 
construido en las inmediaciones del grupo 
escolar “La villa de Torrijos” se reagruparán 
la totalidad de los alumnos procedentes de la 
enseñanza primaria de la escuela pública, en 
un edificio dotado de las más modernas téc
nicas educativas que a la vez cuenta con ser
vicio de comedor y amplias instalaciones 
deportivas.

AIDIS nació hace casi dos décadas pero ha 
sido en los últimos cinco años cuando ha 
podido realizar un programa eficaz y mante
ner una tendencia educativa integradora de 
estos jóvenes.

En la actualidad la oferta educativa de este

centro, que cuenta con la colaboración de la 
Junta de Comunidades, ayuntamiento de 
Torrijos y Diputación Provincial, así como la 
aportación económica de los socios, se basa 
en el servicio de logopeda, fisioterapia, talle
res y comedor.

Según el director del centro, César 
Notario Rubio, que junto a Pilar Vahillo,
encargada de Educación, y Rafaela Rico, 
jefa de Estudios, asumen la máxima respon
sabilidad. Son 27 los alumnos procedentes de 
municipios como Burujón, Escalonilla, 
Alcabón, Santa Olalla, Gerindote, La Puebla 
de Montalbán y Torrijos los que cada día 
asisten a las clases y talleres donde se fomen
ta una mejor psicomotricidad, el desarrollo y 
potenciación del lenguaje expresivo y com
prensivo y, en definitiva poder conseguir una 
mayor autonomía de los alumnos.

Texto y (otos: José Reyes Calero
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N o c h e  d e  b u e n a  m ú s ic a  e n  
la  I I I  e d ic ió n  d e  M o c e R o c k

la p ro vin cia-----------------

Junto a estas líneas, 
los integrantes de 
“Saratoga ”, uno de 
los grupos que actuará 
en la III edición del 
MoceRock, que se 
celebra el próximo 
sábado 15 de junio, en 
el Polideportivo 
Municipal de Mocejón. 
El grupo, de auténtico 
heavy metal, llevará a 
Mocejón los temas de 
su último disco 
“Agotarás”, que está 
siendo un éxito inter
nacional. Debajo, el 
logo de! festival.

El Polideportivo Municipal de Mocejón 
acogerá, el próximo sábado día 15 la tercera 
edición del MoceRock, el festival de música 
que en la pasada edición reunió a 2.000 jóve
nes, en un espectáculo protagonizado por la 
buena música que contó con la participación 
de grupos de renombre, como “Mago de Oz” 
o “Tierra Santa”.

Siguiendo con la línea de grupos de renom
bre en el panorama del rock y el heavy nacio
nal, este año el festival, cuya entrada podrá 
adquirirse en venta anticipada al precio de 10 
euros e incluye el regalo de un CD con músi
ca de los grupos que actúan, contará con las 
actuaciones de “Saratoga”, “Ñu”, “Epílogo”, 
“De Picnic”, etc.

Portillo y Santa 
Cruz del Retam ar 

no tendrán 
carretera hasta 2003

La carretera entre Portillo y 
Santa Cruz del Retamar estará 
en obras hasta el próximo mes 
de febrero, pero podrían retra
sarse a tenor del ritmo de traba
jo. La carretera es de vital impor
tancia porque es la que utilizan 
las fábricas de Portillo y 
Fuensalida en su camino hacia 
Madrid.

M agán

C entro  de B e lleza  C uadros, 
lo ú ltim o  en  p eluquería  y  e s té tic a

El pasado jueves día 6 
abría sus puertas al público 
el Centro de Belleza 
Cuadros (C.B.C.), en la 
localidad toledana de 
Magán. Guadalupe 
Cuadros (la segunda por 
la derecha) ofrece a los 
clientes, las últimas técni
cas en peluquería y estéti
ca, ceras, limpieza de cutis, 
e incluso solarium, pueden 
encontrar quienes opten 
por cuidar su imagen en 
C.B.C.

M azaram broz

Llega la magia de 
“Harry Potter y la 
piedra filosofal”
La localidad toledana de Mazarambroz se 
prepara para recibir, en el salón principal 
de la Casa de la Cultura, la proyección de 
"Harry Potter y la piedra filosofal" uno de 
los grandes éxitos cinematográficos de los 
últimos años. La película se proyectará a 
las ocho de la tarde del próximo viernes 
21 de junio y se incluye dentro de los 
actos programados por la Diputación 
Provincial de Toledo y por la Concejalía de 
Cultura de Mazarambroz, al frente de la 
que se encuentra Raquel Cruz 
Toledano. En ese programa se incluye, 
para el día 14, la representación teatral de 
"Los poderes de Lila".
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Cafetería-Bar

TORRES a

E s p e c i a l i d a d

E N
C O C I N A  C A S E R A

Chuletón de buey, paellas de 
encargo y variedad en 

raciones y  platos combinados

C/Nuestra. Sra. de los Dolores, 3 
Tfno.: 925 180023 

QUINTANAR DE LA ORDEN  
458QO-TOLEDO ecos
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Q u in ta n a r :  
Im p o rta n te  
d o n a c ió n  p a ra  e l  
M u se o  d e  la  V irg e n

El alcalde
quíntanareño, a *
Carlos
Madero, en f  J  / . '¿ m

nombre del \  t
Ayuntamiento, ¡4¡j f
ha hecho  ̂ |

Mayordomía ^  
de Nuestra 
Señora de la |
Piedad, de ’t*
18.030
euros, con destino a la construcción 
de la Casa Museo que se está levan
tando en las proximidades de la ermi
ta intramuros. De la donación ha que
dado constancia en un artístico perga
mino, obra del pintor local Antonio 
Amau, que el primer edil entregó al 
mayordomo Isidro Perea, para que 
formen parte de los objetos que se 
expondrán en el Museo de la Virgen, 
donde se mostrará todo el patrimonio 
artístico religioso de la patrono quinta- 
nareña, que supondrá una inversión 
de 60 millones de pesetas.

Fuensalida

Las mujeres se ponen en forma
Cada martes, miércoles y jueves, las muje
res de Fuensalida se ponen en forma gra
cias a la gimnasia de mantenimiento. El 
Club Deportivo "Vigor" ofrece a las fuen- 
salidanas la posibilidad de trabajar el 
acondicionamiento físico y de paso disfru
tar de un rato agradable. Simplemente 
solicitan constancia y  esfuerzo a cambio de 
un cuerpo sano, una mente en forma y unos 
hábitos de vida saludables.

Con el lema “Convivir con otras culturas” 
se ha celebrado en Sonseca la tercera semana 
solidaria, del 3 al 8 de junio, organizada por 
el ayuntamiento sonsecano, en colaboración

con la Federación de “Acoger” de Castilla- 
La Mancha, el Centro Social Polivalente, La 
Asociación de Padres y Madres de Alumnos 
“Maestro López-Ahijado”, la asociación 
“Oxio”, el Movimiento por la Paz, el 
Desarme y la Libertad en Castilla-La 
Mancha y el equipo organizador del video 
forum.

Entre las actividades desarrolladas se 
encuentran: charlas coloquio, juegos y activi
dades de sensibilización para niños de entre 7 
y 14 años, video forum, feria cultural, teatro 
infantil, pegada de carteles solidarios, ade
más de los campeonatos de fútbol y voleibol.

** j

Sonseca

“Convivir entre culturas”, III 
Semana Solidaria con los pequeños

Jo
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Quintanar

Un día importante 
para los jóvenes

La Iglesia Parroquial de Santiago de la 
Espada se visitó de gala para que 90 adoles
centes recibieran el sacramento de la Con
firmación de manos del delegado episcopal 
y vicario de la Mancha, Gerardo Ortega, 
asistido por el párroco Marcelino Casas, 
para confirmar en la fe católica al que ha 
sido el más numeroso grupo de confirmar en

la fe católica al que ha sido el más numero
so grupo de confirmados de esta localidad, 
debido a que el año pasado no se celebró 
este sacramento por falta de suficientes 
catequistas, motivando que hayan coincidi
do dos generaciones de jóvenes para cele
brar uno de los días más importantes en la 
vida de los cristianos.

Quintanar

Vuelve la fiesta de 
los Moros y Cristianos

Un día más, en el que hacen su XI edición, 
los Moros y Cristianos volverán a desfilar por 
las calles quintanareñas, en unas fiestas que 
comenzaron en el barrio de San Juan, con 
motivo de sus fiestas patronales, y que se han 
convertido ya en patrimonio de todo el pueblo

que todo un fin de semana se trans
forma con la presencia de las 10 
escuadras locales que se agrupan en 
la Asociación Cultural “San Juan”, 
junto a las venidas en la ciudad ali
cantina de Villena.

Este ciño y como excepción, las 
fiestas de Moros y Cristianos, que se 
van a celebrar del 14 al 15 de junio, 
han adelantado una semana su cele
bración para no hacerlas coincidir 
con la anunciada boda del alcalde, 
Carlos Madero, enlace matrimonial 
que fue suspendido a última hora por 

ruptura sentimental de la pareja, aunque parece 
que después se ha reconciliado felizmente, 
pero, mientras ahora, la boda tendrá que espe
rar algún tiempo, las fiestas de la Asociación 
“San Juan” tendrán lugar este fin de semana 
como se habían programado anticipadamente.

Sonseca dispone del 
primer tanatorio 

con las instalaciones 
más modernas

Desde el pasado mes de abril Son
seca dispone de un tanatorio, el 
primero que se crea en esta locali
dad toledana. La empresa "Fune
raria de Sonseca, S.L." ha realiza
do unas modernas instalaciones 
que cubrirán un importante servi
cio del que hasta el momento care
cía Sonseca.

Bargas cede una 
parcela a la iglesia 

en Las Perdices
El Ayuntamiento de Bargas ha 
cedido unas parcela, en la urbani
zación de la Perdices, a la Iglesia 
Católica para la construcción de 
una templo parroquial. La cesión 
tienen lugar a raíz de la entrevista 
mantenida entre el alcalde de Bar
gas, Gustavo Figueroa, y el 
cardenal arzobispo de Toledo, 
Francisco Alvarez, en la que se 
aludió a las necesidades del culto 
y a la falta de espacio para aten
der la demanda creciente de las 
urbanizaciones. El único requisito 
del consistorio es que la iglesia se 
construya antes de tres año, de lo 
contrario, la parcela de 700 m2 
volvería a ser adquirida por el 
ayuntamiento.
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Los alérgicos dicen adiós 
a su pesadilla primaveral

Quedan a penas un pa r de semanas para  que remitan los síntomas alérgicos. Cerca de un 2 0  po r 

0 0  de la población toledana de todas las edades lo padece, el m ismo al que los especialistas reco

miendan un mínimo de atención y  precaución que le "reconcilie" con el a ire  que respira.

denantes de los síntomas alérgicos entre los 
toledanos, que reactivan a los pacientes, 
alcanzando el máximo repunte el 12 de 
mayo, con un nivel de 430 grano por m \ Por 
encima de los 50 granos por m3 se han man
tenido los niveles hasta el 1 de junio, pasan
do a situarse por debajo de esta proporción a 
primeros de este mes. Eso sí, manteniendo 
siempre la alerta, pues el pasado domingo día 
9, por ejemplo, los niveles de gramíneas 
experimentaron un considerable repunte.

res de nariz, estornudos, irritación ocular,... 
y asma, en los casos más complicados. Y es 
que “a finales de junio, los alérgicos pueden 
empezar a respirar tranquilos”, manifiesta el 
jefe de sección de la Unidad de Alergología 
de Toledo, Carlos Senent.

El 10 de mayo comenza
ron a detectarse niveles de 
pólenes de las gramíneas, 
junto al olivo uno de los 
principales agentes desenca-

Los niveles de pólenes han comenzado a 
disminuir, a fílales de junio 'lo s  alérgicos 

pueden em pezar a re sp ira r tranqulo s"

No está siendo una de las peores primave
ras para los alérgicos aunque quienes lo 
padecen no compartan la apreciación de los 
expertos. En cualquier caso ya queda menos 
para que desaparezcan los molestos síntomas 
que trae consigo la alergia primaveral: pico-
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Prevención, medicación y coiisulla diaria 
ele los niveles de pólenes en Internet

Para quienes se hayan "enfrentado" por vez primara a los síntomas alérgicos, 
existen una serie de consejos básicos, recomendados por el ¡efe de sección de 
la Unidad de Alergología de Toledo, Carlos Senent (en la imagen):
- evitar la salida a los espacios abiertos, sobre todo, cuando hace sol y viento,
- dormir con las ventanas cerradas y llevar cerradas las ventanillas del coche,
- evitar los viajes en moto,
- salir siempre con gafas de sol, para evitar la conjuntivitis alérgica y
- pulverizar con agua la habitación antes de acostarse.

Y todo, sin descuidar la mediación pautada, ni abandonarla antes de la 
fecha preescrita por el especialista porque aparentemente los síntomas hayan 
desaparecido. Asimismo es conveniente consultar a diario los niveles de polen 
en la página web de la Sociedad Española de Alergias Inmunología Clínica:
w w w .seoic.es.

La Unidad de Alergología del Virgen del Valle 
espera que el Plan Funcional del nuevo hospital 

incluya nuevas dotaciones p a ra  el s e c to r

Entre finales de mayo y principios de junio 
“se ha dejado notar el olivo”, que registraba 
la máxima concentración el l de junio, con 
1.382 granos por m \ bastante elevado si 
tenemos en cuenta que sólo 200 son suficien
tes para los alérgicos comiencen a notar sus 
efectos. Niveles que se pulsan diariamente 
mediante el captador de pólenes situado en la 
azotea del Hospital Virgen del Valle de 
Toledo, el mismo donde se encuentra la 
Unidad de Alergología.

Quedan por venir otros pólenes “preocu
pantes” en la provincia de Toledo, como son 
el cenizo y salsola, que aún no han despunta
do, la harán a finales de junio y durante los 
meses de julio y agosto, pero el número de 
pacientes es mucho menor.

IDEAS PARA EL NUEVO HOSPITAL.

Dos son los proyectos que mantiene el 
Servicio de Alergología del Virgen del Valle: 
la creación de una unidad regional para el tra
tamiento del asma profesional u ocupacional, 
un tipo de alergia provocada por ciertas par
tículas que se detectan en los lugares de tra
bajo y que hasta la fecha tienen que ser remi
tidas a Madrid y un laboratorio regional de 
inmunología con una dotación superior que 
el actual, que abra paso a la investigación. 
Los mismos que pretenden incluir entre las 
nuevas dotaciones de la Sanidad regional y

que han presentado al gerente del complejo 
hospitalario para que forme parte del Plan 
Funcional del nuevo hospital que se espera 
que esté listo para 2008.

Y todo para hacer más fácil la vida de casi 
un 20 por l(X) de la población toledana, el 
mismo que sufre cada primavera los efectos 
de una de las “plagas” cada vez más extendi
da entre toledanos de todas las edades.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: Carlos Moreno

Brive, 9 • Gante, s/n • Tel. 925 251 109

i. de Barber, 4 • Tel. 925 224 451 Avda. de Barber, 12 • Tel. 925 220 949
N 9 1 E N  S E R V IC IO S  Ó P T IC O S

TOLEDO

co ntie n e : El CD oficial con los temas del concierto, el póster firmado y la tarjeta dedicada, 
pack válida hasta el 30/6/2002. Sorteo entradas con bases ante notario.

insigue dos de las últimas
entradas

Por tu compra superior a 60 €  
te llevas el pack o ficial de 
la gira de Operación Triunfo 
y participas en el sorteo de dos 
de las 4.000 últimas entradas.

M ultiO pticas
Brive___________

M ultiO pticas
Barber
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LA ESCUELA DE ARTE HOY
Bachillerato de Artes. (Dos cursos académicos).

Ciclos de Grado Superior: Amueblamiento / 
Ilustración / Escultura / Gráfica publicitaria.

Ciclos de Grado Medio: Decoración Cerámica / 
Artefinal de Diseño Gráfico, Ebanistería / Tapices 
y  Alfombras.

Todos los ciclos formativos constan de dos cursos excepto el de 
Artefinal de Diseño Gráfico que es un solo curso.

fjlllUSffinn-------- ----------------------------------

Un siglo forjando artistas
La Escuela de A rte  de Toledo cum ple un s ig lo  de d ica d a  a la 

fo rm ación  de creadores y  a las enseñanzas artísticas. Desde 

los secretos de la fo rja  o la ta lla  en p ie d ra , hasta las más 

m odernas corrientes de d iseño g rá fic o  y  p u b lic ita r io  p o r 

o rdenador, el centro se ha conve rtido  en referente o b lig a d o  

para  la fo rm ac ión  artís tica  y  la c rea tiv id ad .

Corría el año 1881 cuando una Real Orden 
de Alfonso XII eneargaba la restauración de 
San Juan de los Reyes y la creación de una 
Escuela de Arte en Toledo. Junto al deteriora
do claustro del monasterio toledano se levan
tan una serie de barracones en los que se ense
ña el oficio a los futuros forjadores y canteros 
que luego trabajarían en la rehabilitación del 
templo. Aquellos barracones dejaron lugar a 
un magnífico edificio, ideado por el arquitec
to, Arturo Mélida, con inspiración gótico- 
neomudéjar y con el ladrillo, la cerámica, el 
yeso, el vidrio, el hierro y la madera como ele
mentos constructivos.

La Escuela de Arte de Toledo, antes Escuela 
de Artes Industriales, Escuela de Artes 
Aplicadas de Artes y Oficio o Escuela de Artes

Plásticas y Diseño, ha sido durante su siglo de 
historia un hervidero de artistas y creadores en 
formación.

Hoy sus aulas acogen a unos 320 alumnos 
que se reparten entre los dos cursos del 
Bachillerato de Arte y lo ciclos de decoración 
cerámica, artefinal de diseño gráfico, escultu
ra, ilustración, amueblamiento, gráfica publi
citaria, ebanistería y tapices y alfombras. 
Alumnos, futuros artistas o profesionales de 
esas materias, que tienen entre 17 y 70 años, 
porque para el arte no hay edades.

Aunque la Escuela de Arte llegó a contar con 
más de mil alumnos en sus aulas en los prime
ros año del siglo XX, pasó por momentos deli
cados cuando hace unas décadas no alcanza
ban el centenar, tal y como reconoce el actual 
director, Pedro Cases. “En los últimos años 
-reconoce- se ha producido un crecimiento 
espectacular en el número de matrículas y para 
el curso que viene vamos a tener que ampliar y 
realizar tumo de tarde porque las previsiones 
son superiores al centenar de alumnos, incluso 
se podrían alcanzar los 500 y la plantilla de 
profesores pasar de 45 a cerca de 60”.

Uno de los factores que más han influido en

ese crecimiento es “la puesta en marcha de 
Bachillerato de Arte” a lo que hay que unir los 
ciclos de gráfica publicitaria, (la estrella este 
curso) o de ilustración que arrastran a un gran 
número de alumnos.

“La Escuela de hace cien años se parece en 
mucho a la de hoy, por una paite, y en nada, 
por otra”, asegura Cases. Para el director “el 
espíritu de aprendizaje del arte que reina entre 
los estudiantes ha variado poco, sí lo ha hecho 
todo lo relacionado con las nuevas tecnologí
as que tanto han influido en todos los aspectos 
de nuestra vida”.

José Antonio Marina o Francisco Rojas
(este último antiguo director del centro) han 
pasado durante los últimos meses por la 
Escuela para celebrar el centenario. Para el 
otoño se espera la presencia del ilustrador 
Mateo Puebla y de Rafael Alonso, restaura
dor del Museo del Prado. Todo dentro del 
amplio programa de celebraciones que se pro
longará durante el primer semestre del próxi
mo curso.

PROYECTOS DE FUTURO. El nuevo 
siglo en la historia de la Escuela de Arte ha

El director de la Escuela de Arte de Toledo, Pedro Cases.
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Sobre estas líneas y en la página anterior, 
dos alumnos de los ciclos formativos de la 

Escuela de Arte de Toledo.

comenzado con un proyecto en el que trabaja 
la dirección del centro y buena paite del pro
fesorado: realizar un proyecto educativo de 
centro interesante, “ya que hasta ahora ha sido 
en ese sentido un poco anárquica”. Por otra 
paite, se están dando pasos importantes para 
poner en marcha enseñanzas con rango de 
diplomatura en restauración, diseño y cerámi
ca, una de las cuales, en concreto restauración, 
“debería quedarse en la escuela por lo que

La Escuela de Ante ha 
experimentado un 

aumento espectacular 
en el número de alumnos 
y el año próximo podría 

alcanzar los 500
Toledo supone en todo lo relacionado con ese 
mundo. No hay que olvidar que el germen de 
esta Escuela es la restauración del claustro de 
San Juan de los Reyes y que en Castilla-La 
Mancha no hay ningún centro oficial de res
tauración”.

Mientras, intentan que desde la Consejería 
de Educación y Cultura se ponga en marcha un 
proyecto global de recuperación del edificio 
que sufre el deterioro de su siglo de existencia.

José Florencio Moreno 
Fotos: Rebeca Arango

Cambio de las 
vacaciones escolares 

en Semana Santa
Comenzarán el Viernes de Dolores y no el Ju e ve s 

Santo, como hasta ahora. P ara CSI-CSIF la medida es 
"un atentado contra los derechos de los docentes"

La Consejería de Educación 
y Cultura ya tiene configura
do lo que será el calendario 
escolar de cara al próximo 
curso escolar y la principal 
novedad ha causado el recha
zo de los sindicatos. El punto 
de conflicto es el cambio en 
las vacaciones de Semana 
Santa que el próximo curso 
comenzarán el Viernes de 
Dolores y no el Jueves Santo 
como se venía produciendo 
desde hace décadas en 
Castilla-La Mancha. Como

sucede en otras comunidades 
esas vacaciones se desarro
llarán durante los días pre
vios a la Semana Santa y no 
los días posteriores. La inten
ción de la Consejería con esta 
medida es evitar que el tercer 
trimestre escolar dure un mes 
y medio ya que en 2(X)3 la 
Semana Santa se celebrará en 
la tercera semana de abril.

La medida ha contado con 
el rechazo frontal de sindica
tos como CSI-CSIF para 
quien ese cambio de fechas

supone “un atentado contra 
los derechos de los docen
tes”. En una nota el sindica
to asegura que la Consejería 
de Educación y Cultura 
“tiene en cuenta lo que le va 
a dar más votos y no siem
pre esto coincide con lo que 
es bueno para la calidad de 
la enseñanza”.

Por otra lado, el sindicato 
también ha criticado que el 
próximo cursos sean los 
centros escolares los que 
dispongan de los tres días de 
la llamada “semana blanca" 
que serán elegidos por los 
consejos escolares de cada 
colegio.

También el Sindicato de 
Trabajadores de la Enseñanza 
(STE) se ha mostrado contra
rio, según recogía el diario 
ABC, a un calendario “impo- 
sitivo y autoritario” de la 
Consejería al aplicarlo contra 
la inmensa mayoría del pro
fesorado.

EL CURSO ESCOLAR 2002-2003
Comienzo de las clases:
Infantil y  Prim aria........................................................... 9 de septiembre
Secundaria.....................................................................16 de septiembre
Adultos y  grados superiores no universitarios...... 23 de septiembre
Fin de curso: 20 de junio de 2003
Días lectivos:
Prim aria........................................................................................... .......1 76
Secundaria............................................................................................... 171
Adultos y  grados superiores no universitarios................................166
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Mediante dos cursos impartidos en la Biblioteca rejponal

Los bibliotecarios aprenden a anim ar 
a los castellano-m anchegos a la lectura

Sobre estas líneas, la viceconsejera de Educación y Cultura, Elisa Romero; junto a director de la 
Biblioteca Regional, Joaquín Selgas.

“Crear estrategias para despertar la 
pasión por la lectura”, este es, según afirmó 
la vieeconsejcra de Educación y Cultura, 
Elisa Romero, el principal objetivo del 
curso “Animación a la lectura en el siglo 
XXI”, impartido los pasados 10 y II de 
junio en la Biblioteca regional. Los destina
tarios, 25 bibliotecarios de la región, que 
participaron en las ponencias dirigidas por 
Pep Bruno, coordi
nador y responsable 
de la organización del 
curso, organizado pol
la Viceconsejería de 
Educación y Cultura.

La reflexión sobre 
qué es la animación a 
la lectura y un repaso
por las estrategias de la animación, centró la 
primera jornada de este curso centrado en 
tres grupos de lectores: los de primera etapa, 
que agrupa a los lectores más pequeños, en 
torno a los que deben organizarse talleres de 
animación para la transmisión oral y mími
ca, cuentacuentos, juegos, música y poesía, 
utilizando los ritmos y las imágenes para 
transmitir el gozo por la literatura. Les 
siguen los lectores de segunda etapa, los 
jóvenes escolares, para los que han de orga
nizarse talleres de lectura razonada y escri
tura, que les enseñe a elaborar sus propias 
historias y les familiarice con el uso corree-

B  próxim o 1 7  y  1 8  de junio 
se desarrolla el segundo 
c u rso : 'l o s  servicios de 

inform ación local"

to del lenguaje. La tercera etapa de los lec
tores son los mayores, para los que se con
vocan, en las diferentes bibliotecas, clubes 
de lectura, que profundicen en la capacidad 
de comprensión y crítica para aquellas per
sonas que no tuvieron oportunidades o se 
vieron obligados a detener su proceso de 
aprendizaje.

“Es deber de los bibliotecarios, de los 
docentes y sobre todo 
de las familias trans
mitir la tradición oral 
de ser público y escu
char” además del 
amor por la lectura, 
señaló la viceconse
jera en la inaugura
ción del curso de 15 

horas lectivas, cuya segunda jornada se cen
tró precisamente en la narración oral. El 
calor de la palabra dicha. Presencia de los 
cuentos; Contar para quién. Qué contai-, 
¿Cómo se cuenta un cuento? y La hora del 
cuento, fueron los objetivos que centraron 
las ponencias.

Los próximos 17 y 18 de junio, por su 
parte, se desarrollará el curso “Los servicios 
de información local”, que será impartido 
por la coordinadora del Servicio de Infor
mación Local del Departamento de Biblio
teca de Antioquía (Colombia), Adriana 
Betancur.

En
b r e v e

XII Asamblea anual de 
Cocemfe, en el Hotel 

Beatriz

El pasado 8 de junio Cocemfe 
Castilla-La Mancha, entidad cuyo 
principal objetivo es mejorar el 
bienestar de los discapacitados 
físicos, celebró su XII Asamblea 
General Ordinaria, en el Hotel 
Beatriz de Toledo. La aprobación 
del informe de gestión del año 
2001 y del presupuesto de 2002, 
la reactivación y renovación de 
las Comisiones de Trabajo y la 
renovación de la Junta Directiva, 
fueron los temas a tratar.

La lunta colabora en 
la financiación de 

archiveros municipales

La Consejería de Administra
ciones Públicas ha destinado 
222.000 euros para la con
tratación de 43 archiveros 
municipales que desempeña
rán su labor en 35 ayunta
mientos y ó mancomunidades 
de Castilla-La Mancha. Los cri
terios para la adjudicación de 
las ayudas se mantiene res
pecto a años anteriores, a la 
espera de las conclusiones y 
modificaciones que se propon
gan en el Libro Blanco de los 
Archivos Municipales.
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“El Judaismo, uno y 
diverso”, uno de los 
cursos de verano de 

la Universidad

Bajo el título "El Judaismo, uno y diverso", 
la Asociación de Amigos del Museo Sefar
dí organiza, para los próximos 2, 3, 4 y 
5 de septiembre, la XII edición del curso 
que cada año versa sobre un aspecto de 
la cultura judía y se incluye dentro del pro
grama de cursos de verano de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha. Hasta el 15 
de julio podrá presentarse la solicitud de 
inscripción, para un número limitado de 
130 plazas. El profesor de la UCLM 
Ricardo Izquierdo dirige este curso, 
que se impartirá en el Palacio Universitario 
de Lorenzana y en la Residencia Universi
taria Femenina, y en el que se hará un 
recorrido por las creencias, los ritos de 
tránsito, las fiestas y conmemoraciones 
judías, las corrientes históricas y las mani
festaciones actuales.

La Diputación facilita 
prácticas en 
Ambulancias Finisterre

L a D ip u tac ió n  de Toledo y Ambulancias 
Finisterre han fumado un convenio de colabora
ción que permitirá a 15 alumnos de los Progra
mas de Garantía Social de Auxiliar de Transpor
te Sanitario realizar prácticas en los vehículos de 
esta empresa. El objetivo de las prácticas, por las 
que los destinatarios recibirán de manos de la 
Diputación un salario equivalente al 75 por 100 
del salario mínimo interprofesional, es facilitar a 
los jóvenes el acceso a las prácticas que les pre
paren para su futuro laboral inmediato.

14 de Junio 2002

S u ceso s y co s tu m b re s

L a  t r i l l a  d e  a n t a ñ o
Los recuerdos se disparan del almacén de la memoria y surgen limpios ante 
cualquier estímulo adecuado. Los olores evocan con frecuencia imágenes del 
pasado, lo mismo que el acento o ciertos sonidos que nos son familiares. A mí 
el olor a tierra mojada me evoca muchas cosas y si la hierba está seca me retro
trae a los momentos de la recolección, en concreto a la trilla de mis años de 
niñez. La actividad del hombre del campo por entonces estaba muy ligada a la 
propia tierra; quiero decir que apenas si había elementos interpuestos como las 
máquinas entre el hombre y su trabajo. Probablemente muchos no recordarán 
algunas de estas tareas como la trilla. Donde una vez segadas las mieses y for
mados los correspondientes haces, se traían a las eras en donde se amontonaban. 
Digamos que hoy aquellas eras, por estar próximas al pueblo, se han converti
do, casi todas, en solares para construir. Rememoremos pues aquella pesada y 
minuciosa tarea de trillar la parva. Los montones de mies (cebada, algarrobas o 
higo) se expandían en forma de círculo que tendría unos 20 ó 30 metros de diá
metro con un grueso de medio metro o así. El trillo, rudimentario artilugio, que 
estaba formado por un tablón de unos tres metros por uno y medio, al que se 
uncían dos caballerías pira tirar

A veces la tria  con parejas mixtas 
reslitaba bien, otras no. Por eso en 

los pueblos a las parejas que no se 
levan bien sedee que "no trian"

de él. La parte inferior del trillo 
estaba claveteada con los peder
nales, que eran unas piezas de 
unos tres centímetros y que se 
asemejaban a las puntas de He
cha del Paleolítico, generalmen
te de sílex o cuarzo. El peso de 
la persona que conducía las
caballerías subida en el trillo con su tralla y algunos niños revoloteando alrede
dor del “vehículo” daban un peso suficiente que hacía que la paja y el grano se 
triturasen al cabo de muchas vueltas en redondo; tal vez un día por parva. Gene
ralmente se trillaba con dos animales afines, dos muías o dos burros, aunque 
había parejas mixtas que también trillaban bien. Pero otras no. Por eso en los 
pueblos a las parejas que no se llevan bien se suele decir que “no trillan”. Des
pués, cuando la parva estaba ya triturada y casi deshecha, se la “rastrillaba” apar
cándola en un montón para luego -si hacía viento- “limpiarla” lanzando al aire 
la paja con el grano conjuntamente y así el mayor peso del grano hacía que se 
separase de la paja. Este oficio de la limpia sólo lo hacían bien los labradores 
experimentados porque no era nada fácil. Y por fin la paja se metía en el pajar 
por el “boquerón” a golpes de bielda y el grano se envasaba en costales que se 
subían a la cámara para almacenarlos de cara al invierno.

Todo un proceso en el que el hombre había de sentirse, necesariamente, iden
tificado con el pan que se comía, porque desde el prin
cipio nacía de sus propias manos. Y hablando de 
aquel pan metido en harina, recuerdo que duraba 
comestible más de una semana, o sea, una delicia 
blanca que no admite comparación con este extraño 
alimento que ahora nos sirven que se seca a las dos 
horas y se desmenuza al tocarlo y los que es peor no 
puede usarse para mojar en ese par de huevos fritos 
con jamón -que tampoco son los de antes- y que sin 
duda son el mejor manjar de nuestra tierra. Gonzalo Payo
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Los secretos naturales
del río Dulce

M u y  pronto el río Dulce y  la hoz de  Pelegrina se convertirán  en 

el cuarto parque N a tu ra l de  Castilla-La M a n ch a . Estamos ante 

una espectacular fo rm ac ión  natural que a lo la rg o  de  miles de 

años se han convertido  en uno de los más bellos cañones del 

in terior peninsular. S ituado en la p rov inc ia  de  G u a d a la ja ra  es, 

adem ás, un im presionante santuario  de  flo ra  y  fauna.

Tres imágenes de las formaciones calcáreas 
tan características del cañón del río Dulce. 

En estos parajes encuentran cobijo una 
amplia gama de aves y  mamíferos y  una 

rica y variada flora que ahora se pretende 
conservar con la declaración de 

parque natural.

Más de 8.800 hectáreas pertenecientes a los 
municipios alcarreños de Algora, 
Estriégana, Mandayona, Mirabueno, Saúca, 
Sigiienza y Torremocha del Campo se van a 
convertir dentro de muy poco en el cuarto 
parque natural de Castilla-La Mancha. El 
impresionante cañón fluvial que recorre el 
río Dulce es una sucesión de escarpes roco
sos, barrancos, agujas, monolitos, singulares 
formas pétreas y varias cascadas estaciona
les que configuran uno de los más bellos 
cañones de las tierras del interior peninsular.

Entre esas paredes verticales, torres de 
roca calcárea y caprichosas figuras fruto de 
la erosión del agua tienen su refugio córvi
dos, nutrias, zorros, desmanes de los

Pirineos, gatos monteses, águilas reales y 
perdiceras, alimoches, buitres leonados, 
búhos reales, linchas y una larga lista de ani
males que contribuyen a la riqueza faunísti- 
ca de la zona.

A lo que hay que unir los encinares y que
jigares, las sabinas y rebollos, las aliagas y 
espliegos que tanto supo apreciar el natura
lista Félix Rodríguez de la Fuente, que eli
gió estos parajes para realizar muchos de sus 
rodajes.

El consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alonso, que visitó 
recientemente este paraje, espera que el pro
yecto del nuevo parque natural “cuente con 
el apoyo de todos los grupos parlamentarios,
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Arriba el pueblo de Pelegrina desde uno de los miradores de la ruta del río Dulce. Sobre estas líneas, 
las aguas cristalinas a las que las rocas calcáreas de los barrancos proporcionan una dulzura de la 
que toma su nombre el río. A la izquierda, una panorámica del futuro Parque Natural del río Dulce.

puesto que ha sido un proyecto que ha con
tado con el visto bueno de todos los munici
pios que se encuentran en la zona y pretende 
contribuir al desarrollo socioeconómico de 
esta parte de Guadal ajara”.

La Consejería pretende, con la declaración 
de parque natural de este enclave, “mantener 
el equilibrio entre la protección de los recur
sos naturales y las actividades de las pobla
ciones que habitan estos espacios, ya que su 
presencia también ha sido fundamental para 
la conservación del medio”. Así en el pro
yecto se establece la incentivación de un 
mosaico de cultivos de secano, frutales y 
choperas, así como la recuperación de cons- 
tiucciones agrícolas tradicionales con valor

paisajístico o la reconstrucción de infraes
tructuras ganaderas tradicionales en piedra. 
También se regularán los usos recreativos, 
deportivos y turísticos de modo que estas 
actividades no supongan daños ni a los 
recursos naturales, ni a los usos tradicionales 
de la zona.

Encantos y papeletas no le faltan al río 
Dulce, que toma su nombre de la dulzura de 
sus aguas, proporcionada por las rocas cal
cáreas de sus barrancos, y que pronto será 
protegido por su naturaleza excesiva y por 
su encantos florales y faunísticos.

José Florencio Moreno 
Fotos: Rebeca Arango

Esparvel publica 
un estudio sobre 
la lamentable 
situación del Tajo 
en la provincia

14 de Junio 2002

El segundo número de la revista que 
publica la Agrupación Naturalista 
Esparvel dedica buena parte de sus 
páginas a la situación ambiental del río 
Tajo a su paso por la provincia de 
Toledo. El amplio reportaje es el resulta
do del trabajo de más de 50 volunta
rios ambientales y socios de Esparvel 
que durante el año 2000 estudiaron y 
recorrieron las márgenes del río; un pro
yecto que fue galardonado con el pri
mer premio Espíritu Verde de Caja 
Castilla-La Mancha. La intención de 
Esparvel es llamar la atención sobre la 
lamentable situación ambiental del Tajo 
a su paso por la provincia toledana, y 
que no ha mejorado en estos dos últi
mos años desde que se realizó el estu
dio. Desde la Agrupación se asegura 
que "es muy lamentable que a pesar de 
todas las declaraciones efectuadas al 
respecto por las autoridades no se haya 
realizado apenas nada y aún estemos 
esperando planes que recuperen de 
una vez el río".
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Ceratres sólo acepta 
garantías bancarias

Eduardo Herrera y 
Arturo Fernández, en 

un momento de la 
tumultuosa rueda de 

prensa del pasado 
martes donde 
anunciaron la 
ruptura de las 
negociaciones. 

Ceratres volvió a 
poner a la venta el 

club y pide 100 
millones pero con 

garantías bancarias 
de cobro.

Kduardo Herrera se presentó en la rueda de 
prensa con cara de pocos amigos. Su serio 
rostro denotaba la tensión vivida durante las 
últimas jornadas. Era normal. Había negocia
do con Arturo Fernández, de Promociones 
Turísticas, hasta casi llegar a un acuerdo defi
nitivo, pero sus socios de Ceratres lo recha
zaron para dejarle en mal lugar. El motivo 
esgrimido fue la discrepancia económica

C C M VaMÍ*

C.aja
Castilla

entre las partes: Promociones llegó a ofrecer 
30 millones por la cesión de la gestión del 
Toledo más otros 20 de Sport 21, la firma 
madrileña que se encargaría de la parcela 
deportiva, pero Ceratres pidió 100. Sin 
embargo ni esta diferencia ni la presencia de 
Sport 21, cuyas relaciones con Ceratres se 
enturbiaron cuando uno de sus directivos cri
ticó en exceso al accionista mayoritario, eran

motivos para el desacuerdo. Lo 
fundamental es que Ceratres no 
encontró garantías bancarias 
suficientes en la oferta de 
Promociones Turísticas. En la 
misma rueda de prensa no se 
llegó a comentar, pero nos cons
ta que los actuales directivos del 
Toledo exigieron 75 millones de 
pesetas en la mano o 100 con 
avales conformados, algo que 
Promociones no pudo garanti
zar cuando solicitó facilidades 
de pago.

Arturo Fernández defendió a 
Herrera “desde hoy un amigo”, 
dijo, pero no al resto de socios 
de Ceratres “cuya negociación 

no me ha parecido seria porque envían a 
Herrera de emisario y luego no aceptan lo 
que este acuerda”. Herrera dijo otras cosas 
importantes: “Nunca se ha planteado que 
fuéramos junto a

La ausencia 
de avales fue 

la causa

Promociones” o 
“me da miedo 
decir la cantidad 
de dinero que lle
vamos puesto”, 
aunque lo más 
significativo fue 
el anuncio de 
que dejan al club 
con deuda cero 
pesetas para 
quien esté dis
puesto a gestio
narlo. El todavía 
presidente del
club reconoció también que en Ceratres no 
hay unanimidad respecto a si continuarán o 
no al frente de la entidad en el caso cada vez 
más real de que no aparezca nadie que pague 
o avale 100 millones de pesetas. Fernández 
dio en el clavo cuando indicó: “No sé si 
Ceratres quiere vender o no”.

principal de 
la ruptura 

entre 
Ceratres y 

Promociones 
Turísticas

El presidente del Toledo se mostró contrariado 
ante la ausencia de diálogo con el alcalde de 
la ciudad, José Manuel Molina: "Llevo 
intentando hablar con él desde el pasado 9 de 
mayo sin éxito. Lo he intentado de todas las for
mas y maneras, le he dejado más de seis men
sajes pero es imposible". Se le recordó que 
Molina sólo habla de campos, y Eduardo 
Herrera estalló: "También él es partícipe de

Teodosio Díaz 
Fotos: Rebeca Arango
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Lorente, en la 
final del torneo  

de Gálvez

14 de Junio 2002

Bernabé no cree que el césped esté listo

“No firmaré en 
un barbecho”

El pasado fin de semana tuvo lugar 
la clausura de las escuelas municipa
les de Gálvez y del III Torneo de fút

bol 7 infantil "Montes de Toledo", en 
el que han participado cerca de 500 

chicos y chicas de edades comprendi
das entre los ó y 1 ó años. A este acto 

asistieron el jugador del Playas de 
Castellón FS, Javier Lorenfe, que 

acaba de desligarse contractualmente 
del conjunto levantino, así como los 

jugadores del CD Toledo, Pedro 
Alberto e Israel Villaireal, que 

dieron realce al acto en un polidepor-

tivo que se encontraba repleto de afi
cionados expectantes durante la entre
ga de los trofeos. El acto estuvo presi

dido por el Alcalde de Gálvez y 
Diputado de Deportes, Manuel 

Fernández, así como miembros de 
la corporación municipal y diferentes 

alcaldes de otras localidades. El 
Torrijos B alcanzó la victoria en el 

campeonato de fútbol 7 superando a 
la EMF de Gálvez en la final. Los 

mejores jugadores de las Escuelas 
Deportivas fueron Ana Carretero y 

Carlos Rubio (Tenis), Rocío 
Rodríguez (Balonmano), Silvia 

Muñoz (Fútbol Sala femenino) y el 
equipo al completo de Hockey Sala. 

El máximo goleador del torneo de fút
bol 7 fue Marcos Tello (EMF 

Gálvez), el más valioso fue 
Francisco Martínez Campos 

(Torrijos B) y el trofeo al equipo más 
deportivo para el Quismondo.

Angel Bernabé continúa sumido en un mar de 
dudas respecto a si renueva o no con el con
junto talaverano. Sus dudas no han desapare
cido sino que han aumentado. Primero estaban 
cifradas en el bajo presupuesto del club y el 
consiguiente riesgo deportivo; ahora todo se 
complica porque no tiene claro que la implan
tación del nuevo césped esté lista para la rea
nudación de la competición: “Las obras no 
han comenzado -dijo- y me temo que se alar
guen dos o tres meses más de lo previsto. 
Podíamos estar hablando de jugar cinco o seis 
prutidos seguidos o más lejos de nuestro esta
dio con el consiguiente riesgo de situarnos 
abajo en la clasificación. Y ya se sabe lo que 
luego cuesta remontar. Es muy peligroso”. 
Bernabé sabe que ese handicap podría ser

decisivo y no quiere correr riesgos. Por eso su 
posición fue tajante: “Si ese problema no se 
resuelve, que no cuenten conmigo. No firma
ré en un barbecho”.

Mientras tanto, el presidente del club, 
Fernando Núñez, le insiste para que firme 
cuanto antes, postura que el entrenador agra
dece “por el interés que demuestra”, significó, 
y por el trabajo que realiza para solventar las 
dificultades. Por ejemplo, el máximo manda
tario entiende que elevar el presupuesto en 15 
o 20 millones más es factible aunque con 
sacrificio, pero le cuesta renovar a los futbo
listas más deseados. Pedro y (ion/,alo aún no 
han dado el visto bueno a su continuidad por
que pretenden mejoras en sus contratos, com
prensible por otra parte.

El guardameta del CD Toledo entendió que 
la oferta económica recibida por parte del 
Figueres no era suficiente para dejar el con
junto toledano, equipo con quien aún tiene un 
año más de contrato: "Ya dije que estoy dis
puesto a negociar la rescisión, pero nunca a 
perder dinero, y todavía hoy no sé lo que me 
ofrece el Toledo". Otro factor que también ha 
influido en su decisión es que el cuadro cata
lán hará un equipo sólo para mantenerse.

De la Fuente rechaza 
una oferta del Figueres
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El CAT busca un 
ascenso improbable

Este domingo llega la gran cita para las 
jóvenes atletas del CAT (Club Atletismo 
Toledo), que tendrán la gran ocasión de 
intentar el asalto a División de Honor B en 
la durísima final de Primera División en 
pista a la cine accedieron tras ganar brillan
temente el pasado campeonato regional. El 
reto es complicado, casi imposible por los 
altos presupuestos que presentan la mayoría 
de los rivales: AD Esmena Gijón, CAI Gran 
Canaria, CEA Tenerife, Universidad de

Oviedo, RC Celta de Vigo, C.Athletic 
Manresa y el GEIEG Gerona, y la experien
cia de varios de ellos en fases de este tipo. 
Cualquiera reúne potencial suficiente para 
ganar, aunque a priori aparecen como favo
ritas las gijonesas y canarias. Alfonso 
M artín, portavoz del CAT, puntualizó sin 
embargo lo siguiente: “El torneo está muy 
abierto porque el actual sistema de puntua
ción por puestos concede esperanzas a casi 
todos los equipos. Nosotros vamos con la

Se disputa en Getafe la 
linal ite primera división 
femenina. Los dos 
primeros ascenderán a 
división de Honor B

ilusión de hacer una buena competición y 
ver qué ocurre. Este año hemos demostrado 
una importante regularidad y esa será nues
tra mejor baza”.

Cada equipo presentará dos atletas por 
prueba para un total de 20 competiciones. El 
grueso del CAT lo forman 35 atletas porque 
algunas doblarán determinadas pruebas. El 
escenario elegido por el conjunto toledano, 
que figura como organizador, ha sido final
mente el estadio Juan de la Cierva de Getafe 
“donde nos han recibido a las mil maravi
llas”, comentó Alfonso Martín, en detrimen
to de esa posibilidad primitiva de que pudie
ra disputarse en la nueva pista de atletismo 
del Polígono, única que existe en Toledo 
con 8 calles, y que fue descartada por los 
dirigentes del CAT “porque no está homolo
gada ni terminada”, precisaron, aunque la 
razón fundamental, que no única, es la con
sideración de que esta pista toledana no 
ofrecía la imagen suficiente para una prueba 
de este calibre.

Para el joven conjunto toledano, cuya 
media de edad es de tan sólo 21 años, estar 
en esta final supone un premio añadido a 
una magnífica temporada donde superaron 
incluso algunas lesiones importantes, amén 
de ausencias sensibles como M aite M ora o 
Teresa Esteso, que dejaron el club para 
fichar por otros conjuntos. El cuadro toleda
no viaja en esta oportunidad sin bajas, al 
menos todas las atletas se encontraban en 
perfecto estado de forma en los días previos 
a la gran cita.

M i n u t o
9 0

Las esperanzas están en 
los concursos

Los técnicos del CAT hablan siempre del potencial en 
conjunto, de la regularidad, como mejor arma, de no fallar en definitiva en ninguna 

de las pruebas para ir sumando puntos e intentar aprovechar las debilidades que 
en un momento dado puedan presentar sus rivales. Sin embargo, a priori, las 

mayores esperanzas están depositadas en los concursos, donde muchos equipos 
suelen cavar su tumba si no están atentos o, simplemente, tienen una mala tarde. En 

el CAT se confía en Marisol Barbero, récord regional de salto con pértiga, de 
Macarena Pérez, que hará los 110 metros vallas y lanzará jabalina y en Ana 

Belén Bemalte en la carrera de 1.500 metros. Eso y la posible sorpresa de
algún "tapado".
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14 de Junio 2002

B Cobeja, con la miel en los labios

Presa de una 
gran fogosidad

C ésar seguirá  
otro año en el 

Torpedo 66
El entrenador del Torpedo 66 , 

Javier Rosado, que recientemente 
renovó contrato con el conjunto de 

Cebolla, confirmó la continuidad del 
guardameta César, segundo menos 
goleado en tercera división. Rosado 
insistió en las dificultades monetarias 

para reforzar el equipo, centrando su 
interés en un punta y un jugador de 

banda derecha.

ii;

El Talayera FS, 
molesto con 
otros clubes

No ha gustado en el seno del con
junto talaverano el que varios juga

dores hayan sido "tocados" por 
otros equipos sin el conocimiento 

previo de la ¡unta directiva. El entre
nador del equipo, Kike 

Hernando, precisó al respecto lo 
siguiente: "Lo más lógico es que esos 
equipos se dirijan antes al club, pero 

aquí cada uno hace lo que quiere. 
Nosotros también comenzaremos a 
mover ficha de la misma manera". 

La intención de Hernando es renovar 
a la mayor parte de la plantilla, una 
vez que tiene el compromiso de los 
jugadores de evitar ausencias a los 
entrenamientos y a los partidos por 
cuestiones laborales, handicap con 
el que tuvo que luchar durante toda 

la temporada: "Así será más fácil 
luchar por el ascenso", indicó.

El Cobeja deberá esperar otra ocasión para 
ascender a tercera división, después de no 
poder con el At. Tarazona ( l - 1) cuando había 
perdido en la ida por 2-0. El conjunto toleda
no falló porque no supo controlar la excesiva 
fogosidad con la que se comportaron algunos 
de sus jugadores, que les impidió dominar la 
situación y controlar los nervios, como le 
sucedió a Oscar, expulsado en el minuto 40 y 
una de las claves de que la remontada fuera 
imposible. La otra clave hay que buscarla en 
las dificultades para controlar al delantero 
visitante Sotoca, autor de los tres tantos del 
Tarazona en la eliminatoria.

El prntido estuvo de algunos incidentes pro
tagonizados por una pequeño sector de la afi
ción del Cobeja, empeñados en arremeter con

tra el colegiado de la contienda y algunos 
seguidores del conjunto albacetcnse. Un direc
tivo del Tarazona recibió el impacto de una 
piedra, lo que originó su ingreso en el centro 
de salud de Villaluenga (EFE). El presidente 
del Cobeja, Luis Miguel Galán, hizo gala de 
sensatez al lamentar estos incidentes indican
do que “no me ha gustado nada el comporta
miento de los aficionados, que tendrían que 
haber apoyado más al equipo y fijarse menos 
en el árbitro y sus auxiliares. No puedo ocultar 
que me han decepcionado” .

Galán se refirió también al partido y lo hizo 
en estos términos: “Creo que no hemos estado 
mal, quizá han pensado los nervios porque el 
rival era superable, pero la expulsión de Oscar 
se dejó notar en la segunda parte” .

El presidente del Torríjos, José Luis Martín, 
no intentará fichar a ningún futbolista del CD 
Toledo "porque las relaciones ahora mismo 
son poco fluidas", según indicó, añadiendo 
que "tan sólo hablaremos con aquellos que 
ya no tengan ninguna relación contractual 
con el conjunto toledano". El Torrijos intentará 
mantener el mismo bloque de cara a la pró
xima temporada, en tanto se ha decidido no 
subir el carnet de socio.

El CD Torrijos no tiene 
relaciones con el CD Toledo
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Alfonso 
descarta fichar 

por Bargas FS
El portero del FS Olías, Alfonso, 
ha descartado el ofrecimiento que le 
ha realizado el Bargas FS de cara a 

la próxima temporada "pese a que le 
ofrecían más dinero, según comentó 
Antonio Pedraza, manager gene
ral del Olías, quien agradeció la dis
posición del guardameta para conti

nuar en su club. Ramón Mena, 
entrenador del Bargas, reconoció la

oferta y añadió que "necesitábamos 
un portero y pensamos en él, pero así 

son las cosas". El cuadro bargueño 
contragolpeó rápido y concretó el 

fichaje de Juanjo, cancerbero de 23 
años procedente del Extremadura FS 

y natural de Talavera de la Reina. No 
ha sido el único refuerzo porque tam
bién se ha llegado a un acuerdo con 
Alberto, del Futur-Sal, y se cerró la 
renovación de Teto, cuarto jugador 
que sigue de la temporada anterior 

tras las anteriores de Uge, De la 
Cuerda y Prestel. Lo que todavía 
no se ha cerrado es la contratación 

del nuevo entrenador, tal vez porque 
es probable que Ramón Mena recon

sidere su postura y decida seguir un 
año más. Todo dependerá de la pró
xima reunión que mantendrá con los 
dirigentes del ayuntamiento bargue
ño, necesaria para conocer el mon

tante de la subvención que recibirá la 
entidad para la próxima temporada. 
Una reunión que deberá producirse 

cuanto antes ya que pronto habrá 
que depositar la fianza ante la LNFS.

Se presentó el equipo Sachs Boge

El Dakar en 
Toledo por un día

La legendaria plaza de Zocodover se transfor
mó en improvisado escenario del prestigioso 
rally París-Dakar, gracias al equipo Sachs Boge, 
con su BMW X5 pilotado por Ramón Vila y el 
camión de asistencia que comanda Ramón 
Franquesa. Vila logró clasificarse en el puesto 
24° de la general y segundo español en meta des
pués de atravesar las durísimas etapas de 
Mauritania de 1.500 Km.

El equipo Sachs Boge observó en el nuevo 
BMW un coche especial y apropiado para esta 
competición tan dura y exigente por su ligereza 
y estabilidad. Para la edición del 2003, que ya no 
llegará a Dakar sino a Egipto, se está trabajando 
en su evolución en lo referente al material de pie
zas móviles, suspensión, refrigeración y el traje

especial de los pilotos. Ramón Vila se compro
metió a quedar entre los cinco primeros de la 
general, pese a la presencia ya confirmada de 
algunos equipos oficiales de los más representa
tivos.

El equipo Sachs Boge tuvo la oportunidad de 
transmitir esta experiencia no sólo a pilotos tole
danos de la Escudería Circuito El Tajo y aficio
nados presentes, sino también al alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, presente en el 
acto de presentación pese a la lluvia, y al mismí
simo Javier Solana, que se encontraba esos días 
en Toledo dentro de su labor diplomática y 
mediadora. Finalmente, todos los aficionados 
pudieron disfrutar de este ejemplar vehículo en el 
recinto de La Peraleda.

San Pablo salió a la calle 
en el Día del Deporte

La Diputación provincial inició en San Pablo de 
los Montes la segunda edición del programa 
“Deporte en la calle”, que en esta ocasión cuenta 
con el asesoramiento del C.A.T. Cerca de mil per
sonas tomaron paite en las distintas actividades 
deportivas, destacando una serie de juegos popu
lares y de aventura, con especial atención a la 
carrera pedestre popular que contó con 250 corre
dores. Hasta el alcalde de la localidad, Ineso 
Gómez, se animó a encabezar la carrera absoluta 
ataviado con zapatos, pero muy animado.
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p u n t o  d e  v i s t a

L o  q u e  p u d o  s e r  y n o  f u e
Todavía es posible que la ruptura entre Ceratres y Promociones Turísticas se con
vierta mañana en simple acuerdo, que cosas peores se han visto, pero hoy por hoy 
debemos hacer caso a lo que ambos responsables anunciaron en la rueda de prensa del 
pasado martes. Y en este sentido, comentar los posibles cambios que se habrían pro
ducido si ambas partes hubieran sellado el apretón de manos que H erre ra  y 
Fernández se dieron unos días antes al despedirse con los vehículos particulares de 
los dos como testigos. Lo primero, el anuncio de una auditoría que verificara las deu
das contraídas y el anuncio del nuevo presidente, que no habría sido A rturo  
Fernández sino una persona ligada a su grupo de empresas. Pepe Gálvez, promotor 
de las primeras reuniones, habría ascendido en el escalafón, Pedro Pablo M atesanz 
quedaría desligado del club y se habría producido una inusitada expectación, porqué

no decirlo, con el desembarco de Sport 2 1 
con Poli Rincón a la cabeza. Todo hubie
ra sido optimismo y algún que otro brin
dis al sol como lo de ascender a primera 
división en tres temporadas, pero al 
menos hablaríamos de nueva ilusión. Sin 
embargo los problemas vendrían más 
tarde, a la hora de maquetar un proyecto 
donde el Toledo no sería lo primero sino 
su utilización como negocio: “Prohibido 
perder dinero” sería el lema sobre cuya 

base se cimentaría una plantilla semi desconocida y de dudoso rendimiento. Luego 
llegaría la segunda parte, no tan preocupante aunque sí quizás polémica porque en el 
organigrama técnico estaba previsto producirse algunos 
cambios que algunos no asumirían. Por ejemplo, se pensó 
en José Antonio Rincón como preparador físico. No hace 
falta descubrirle porque de su profesional idad y conoci
mientos se aprovechó la selección nacional de fútbol sala 
para proclamarse nada menos que campeona del mundo. El 
promotor de esa idea, cuyo nombre guardamos para evitar 
ser perjudicado, merece el aplauso, pero también es cierto 
que supondría la salida del club de Pedro Leal. Otro proba
ble cambio era el de Pedro Tante por Yuste como entrena
dor de porteros y así sucesivamente. Eso era todo lo posible, 
pero nos quedaremos con las ganas de verlo.

Hom enaje al Q uintanar 
por su ascenso

Con Promociones 
turísticas el CD Toledo 

sería un equipo muy 
distinto al actual

Balonmano
El BM Amibal 

lleva dos 
años invicto
El torneo Amibal de balonmano 

base se está convirtiendo en uno de 
los más prestigiosos no sólo a nivel 

regional sino también a escala nacio
nal. La organización fue perfecta, ala

bada por todos los participantes. Se 
disputaron 23 partidos en total en las 
categorías benjamín, alevín e infantil, 

destacando el buen juego de todos

los participantes y el magnífico 
ambiente que rodeó todos los parti
dos. La competición en la categoría 
alevín fue dominada con autoridad 

por el Amibal, conjunto que lleva dos 
años seguidos venciendo en todos los 

partidos que disputa tanto en el 
región como en los torneos amistosos 
que celebra por la geografía españo
la. Sucesivamente derrotó a Alicante, 

al que no dejó marcar un sólo gol, 
Marianistas de Ciudad Real (14-2) y 
SAFA de Madrid (33-10). En catego
ría infantil Amibal se clasificó para la 

final, donde tuvo como oponente al 
BM Monterrío en un partido brillante 
donde la superior condición física de 

los visitantes acabó por imponerse 
(24-19). Por último en benjamines 
nueva victoria del Amibal, lo que 

llenó de ilusión a los jóvenes jugado
res toledanos. La entrega de trofeos 

estuvo presidida por Angel Félpelo, 
delegado provincial de educación.

El CD Quintanar recibió la pasada sema
na el homenaje de su afición por el 
ascenso a Primera Autonómica después 
de dos temporadas en segunda regional. 
La plantilla recibió en el Ayuntamiento la 
Copa de Campeones que les entregó el 
presidente de la Territorial, Antonio 
Escribano. El equipo ha estado presidi
do por Jesús Molina.
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“ESTA NOCHE TOCA...”, UN PROGRAMA QUE 
GANA ADEPTOS ENTRE LOS JÓVENES TOLEDANOS

Torneo de fútbol sala 3x3, un taller de teatro 
negro y marionetas, un taller de tolerancia, un 
cortomaratón y una gymkana nocturna por las 
calles del casco histórico, son algunas de las 
actividades, que el programa de ocio nocturno 
"Esta noche toca..." ha ofrecido a los jóvenes 
toledanos.

El programa, organizado por la Concejalía de 
Juventud, ha mejorado mucho en esta tercera 
edición. En palabras de la concejala Natalia 
Tutor, "vamos aprendiendo y haciendo balan
ce. Este año ha mejorado mucho el sistema de

publicidad e información; de hecho antes de 
que sacáramos la publicidad a la calle había 
gente apuntada en todas las actividades. La 
gente tiene una referencia del programa y lo 
está esperando. El único problema es que no 
podemos mantener el programa todo el año".

El objetivo del consistorio municipal con este 
programa, que dio comienzo el pasado 3 de 
mayo y se clausurará a finales de septiembre, 
es ofrecer actividades alternativas a jóvenes de 
entre 14 y 35 años, "aunque es el colectivo de 
14 a 18 el que más nos preocupa".

“La senté tiene una referencia del programa y lo 
está esperando. El único problema es que podemos 

mantenerlo todo el año”, asegura Natalia Tutor

Sobiv estas lineas, el taller de teatro negro y  marionetas, organizado por la Escuela “Teatro de Rojas”, 
el pasado vientes día 7 , en la Posada de la Hermandad. A la derecha, la gymkana organizada por el 

grupo “Nedjma ” por las calles del casco. Arriba, el tonteo de fiitbol sala, en el Polideportivo de Santa 
Bárbara; a la derecha, el taller de percusión que “ MDPL" , desarrolló en Santa María de Benquerencia.

El príncipe 
Felipe, de boda 
real en Toledo

La capilla del Hospital Tavera, pro
piedad de la Casa de Medinaceli, 
fue el escenario escogido, la tarde 
del pasado sábado día 8, para el 
enlace matrimonial de Pablo de 
Hohenlohe y María del Prado, 
que contó con un testigo de excep
ción; el príncipe Felipe de 
Borbón. Aunque quiso llevarse con 
la mayor discreción, la ceremonia 
despertó la atención de quienes se 
encontraban en las inmediaciones 
del lugar. No en vano, entre los invi
tados pudo verse a los príncipes 
Alonso de Hohelohe y Kubrat 
de Bulgaria; a Isabel Sartorius, 
acompañada de su padre, al mar
qués de Marino; a Rafael y Luis 
Medina, hijos del fallecido duque 
de Feria y Nati Abascal; así 
como a Pililo Ridruejo (en la ima
gen inferior) y Antonia dell"Atte 
(bajo estas líneas), ex de 
Alejandro Lequio.
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JAIME DE MARICHALAR FRECUENTA 
UN GIMNASIO DE TORRIJOS

“Osbome
Selección”, cerca 

del arte y la cultura

Junto a estas líneas, el duque 
de Lugo, Jaime de 
Marichalar, en la primera 
corrida de la Feria Taurina 
del Corpus Christi, el pasado 
26 de mayo, en compañía de 
Nati Abascal. Abajo, 
Marichalar asistió a la pre
sentación de la colección 
Carranza en el Museo de 
Santa Cruz, el pasado 26 de 
noviembre, junto a la infanta 
Elena.

El gimnasio torrijeño “Antonio Salcedo” es 
uno de los escogidos por el duque de Lugo, 
Jaime de Marichalar, para seguir su tabla 
de rehabilitación después de la isquemia 
cerebral que sufrió el pasado mes de 
diciembre. Lo cierto es que Marichalar fre-

La última vez que el 
duque de Luso estuvo en 

el gimnasio “Antonio 
Salcedo" fue el 1 de junio, 

una semana antes de

cuenta el gimnasio que regenta Antonio 
Salcedo desde hace tiempo, debido a la 
amistad del propietario del gimnasio con 
uno de los dos guardaespaldas del duque, 
que “custodian” la entrada al centro de gim
nasia durante la estancia de Marichalar. 
Según ha podido conocer ECOS, el esposo 
de la infanta Elena suele bajar a Torrijos 
los sábados por la tarde, cuando el gimnasio 
está cerrado porque prefiere no coincidir 
con nadie. La última vez que pudo vérsele 
en Torrijos fue el pasado sábado l de junio, 
una semana antes de que sufriera un desva
necimiento, en el vuelo que le llevaba a la 
final del Roland Ganos.

sufrir el desvanecimiento EL HIJO DE ISABEL PANTOJA SE HA DEJADO
que le obligó a ser VER EN TOLEDO CON UNA JOVEN

Dentro de su 
compromiso de 
apoyo con el 
arte y la cultura,
"Osborne 
Selección" ha 
presentado el 
libro "5 ", de 
Jaim e de 
Laiguana. Un 
texto que recoge 
instantáneas únicas y transgresoras 
entre las que cobran especial prota
gonismo personajes relevantes en la 
actualidad española, como 
Lorenzo Quinn (en la imagen). Los 
fondos recaudados con las ventas 
del libros se destinarán a las becas 
que "Osborne Selección" concede
rán como premios del I Certamen 
Fotográfico "Osborne Selección", 
que versará en torno a "El Mundo 
del vino en España". Las mejores 50 
fotografías del certamen se exhibirán 
en la bodega de Osborne de 
Malpica de Tajo.

hospitalizado Parece que Francisco Rivera, el hijo de Isabel 
Pantoja, ha encontrado el amor en Toledo, ciudad 
en la que estudia desde que comenzó el curso que 
está a punto de acabar. Al menos, eso puede dedu
cirse de las imágenes que la semana pasada publica
ba la revista “Semana”, en las que el joven, que 
acaba de cumplir la mayoría de edad, paseaba de la 
mano de una joven por un parque de la ciudad, en el 
que según señalaba el semanario descansaron tras 
dar un paseo por el recinto amurallado y bajar por la 
Puerta del Sol. De confirmarse la noticia éste sería el 
primer romance que se conoce del hijo menor del 
desaparecido “Paquirri", que aprovecha los fines de semana para marcharse a Madrid, 
junto a su madre y su hermana. En el Colegio Mayol de Toledo, donde cursa interno 4o de 
ESO, ha hecho buenos amigos y es fácil encontrarlo por la ciudad.
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entrevista
rrei es ente

J O S É  M A R Í A  
P O V E D A

Ex concejal de 
Toledo y asesor 

del director general 
de Deportes

todos sus amigos, es natural de Barajas de 
Meló, un pueblo de la provincia de Cuenca. Con 52 años de 
edad, está casado y tiene dos hijos. Orientador educativo de 
la Universidad Laboral, su carrera política comenzó en el año 
1991, cuando fue concejal socialista en el Ayuntamiento de 
Toledo con Joaquín Sánchez Garrido como alcalde. Entró como 
concejal de Deportes, pero.luego lo fue también de Festejos, 
Obras y Servicios, Parques y Jardines... Servía para todo por
que, según su alcalde, era muy amable con la gente. Más tarde 
sería el "martillo" de la oposición. En la actualidad trabaja 
en la Dirección General de Deportes, junto a Francisco Javier 
Martín del Burgo, de quien es asesor.
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No se considera un "broncas" de la política, aunque sí una persona visceral y  que 

se tom a las cosas m uy a pecho. Afirma que si le hizo la huelga a su compa

ñero Felipe González, "¿cómo no se la voy a hacer a éstos?". Apuesta por Garri

do como candidato municipal socialista y no entiende el sexo sin am or. No 

puede ver las drogas y  por am or sería capaz de hacer todo. N o  cree en un 

Dios cristiano, pero sí en algo que haya ahí a r r ib a .. .  Todo un personaje.

- ¿Era usted un "broncas" cuando estaba en el Ayuntamiento 
de Toledo?

J a , j a . . .  Parece que he tenido dos etapas. Una, cuando fui concejal de los que m anda

ban, que parece ser que era bastante agradable; y  otra, en la oposición, cuando los amigos 

Leandro Esteban y Agustín Conde decían que sí, que era un "bronca".

- Pero, ¿lo era o no?
N o , yo no me considero un "broncas". Sí creo que soy una persona seria y  al que le gusta 

que, en el trabajo, las cosas salgan bien.

- Y al final, ¿terminó siendo amigo de Esteban y de Conde?
Entre comillas. J a , j a , j a . . .  Hom bre, por lo menos yo  creo que nos hemos respetado. Que

es lo que me gusta, respetar mucho a las personas. He demostrado más respeto del que 

muchas veces han tenido ellos conmigo. Dudaban muchas veces del trabajo que habíamos 

realizado en momentos anteriores. Y me fastidiaba que ellos se pitorrearan de cosas de las 

que yo me sentía orgulloso.

- Hay quien le recuerda como una persona que "derrochaba" 
mucha energía, que se "encendía" rápidam ente en su sillón de 
concejal...

Es que soy bastante visceral. Norm alm ente me manifiesto así. Me tom o las cosas m uy a 

pecho y  es fácil que reaccione de esa form a. Pero me pasa siempre, es mi form a de com

portarm e. Doy el aspecto de que estoy enfadado pero no lo estoy.

- ¿Qué me quiere decir, que es un trozo de pan?
Sí, la gente me considera m uy buena persona. Soy una persona normal.

- ¿Va a hacer huelga el día 20?
Por supuesto. Se la hice a mi partido, a mi compañero Felipe G o n z á l e z .. .  0  sea, que a 

e s to s .. .  A  m uerte, j a , j a , j a . , .

- La política, ¿crea muchas deslealtades y traiciones?
Sí, porque hay mucha gente hipócrita y  que va a lo suyo.

- ¿Quién va a ser el candidato del PSOE para las próximas elec
ciones municipales en Toledo?

Ésa es la pregunta del millón. H om bre, el partido lo elegirá en su m om ento, pero yo  apues

to por Joaquín Sánchez Garrido. Es una corazonada que tengo, que le toque tirar del carro 

otra vez.

- ¿Se considera un hombre de Garrido?
N o  soy de nadie. Ja, j a . . .  Te contesto con lealtad, Form aría equipo y  tándem  con muchas 

personas.

- ¿Y qué hace falta para ganar en Toledo a José Manuel Molina?
Que nos voten más toledanos que al PP. Es m uy difícil. La sociedad toledana tiene mucha 

tradición de ser de centro-derecha. Siempre que hemos gobernado ha sido por coalición y 

por algún despiste de ellos, no porque hayamos ganado nosotros.

"Si le hice huelga a Felipe, 
¿cómo no se la vo a hacer a 

éstos? A m uerte. J a , j a . . . "
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- En su últim a visita a Toledo, Aznar le felicitó a Molina por 
cómo tenía la ciudad...

"Joe r", pues estará la ciudad limpia patas arriba, ¿no? Si hay algo que no aguantaré, y  

que no creo que casi ningún toledano aguante, es el Casco Histórico sembrado de pivotes. 

Tengo un am igo que los llama los "capaciegos" a los pobrecitos, pero la verdad es que es 

un c r im e n .. .  Cuando hay otras ciudades que para que no aparque la gente no necesitan 

poner eso.

- Cuando escucha la palabra "Suárez", ¿en qué piensa?
En  Adolfo Suárez. Pero no en lllana, sino en su padre.

- Usted, que ha sido profesor, ¿quién cree que sería el "Pépito 
Grillo" de su clase?

José Esteban Chozas, Roberto L ó p e z .. .  Y  ahora, no hay ningún figurilla asi en el P P  que 

le pudiera nom brar. N o  s é . . .

- ¿El más sabiondo?
Agustín Conde, por supuesto.

- ¿Y el que no da una?
Pues tiene bastantes dificultades Juan Manuel de la Fuente.

- ¿Un libro?
" La  Regenta".

- ¿Una película?
La versión que hay precisamente de "L a  Regenta".

- ¿Un acontecimiento histórico?
La firma de Felipe González que propició la integración de España en la actual Unión 

Europea, que nos hizo ser un país normal del Occidente europeo.

- ¿Entien

de el sexo sin
amor?

N o.

- ¿Cuándo fue la últim a 
vez que vio una película X?

N o  he visto n in g u n a .. .  Alguna vez, 

en Canal Plus, cuando estoy el fin de 

semana en casa, pincho algunas imá

genes, pero n o . . .  N o  me molesto en 

ver una película X .

- ¿Ha tomado drogas 
alguna vez?

N o , no, n o . . .  Al contrario. Soy un 

luchador en contra de todas esas 

cosas.

- ¿Qué haría por amor?
Todo.

- ¿Está de acuerdo con el aborto?
N o. Prim ero, hay que poner medidas, para que no tenga que llegar a abortar ninguna 

mujer.

- ¿Cree en Dios?
Probablemente, en un Dios cristiano n o . . .  f t r o  debe liaber alguna cosa por ahí que sirva 

como final de la pirámide para poder llevar bien el montaje que tenemos, claro.

- ¿Qué le parece que las parejas de homosexuales, sean hom
bres o mujeres, adopten hijos?

Si verdaderamente reúnen las condiciones necesarias para educarlos, por supuesto.

- ¿Quién va a ganar el Mundial de Fútbol?
España. Vamos a ganar nosotros precisamente porque no van a quedar enemigos. H an eli

m inado a Francia, a A rg e n tin a .. .

- ¿Se considera un "fontanero" de la política?
S í , s í , s í . . .  Perfectamente.

- ¿Formaría parte de un piquete inform ativo-destructivo en una 
huelga?

E n  la vida. He estado bastantes años trabajando en el sindicato e incluso me molestaban 

actitudes y  acciones de los compañeros en ese sentido. Siempre m e gusta convencer, pero no 

imponer criterios.

- ¿Hay muchos "señoritos" en los sindicatos?
"Señoritos" no, pero hay mucha gente profesional de la política metida en los sindicatos.

- Creo que siente predilección por Toledo y, además, por Astu
rias, ¿no?

N o  es exactamente así. J a , j a , j a . . .  Considero que estoy en Toledo de paso. Mi predilec

ción es un pueblecín de la provincia de Cuenca que se llama Barajas de Meló. Y luego, efec

tivam ente, Oviedo, que es la ciudad de mi 

mujer y en la que pasé mis mejores seis 

años de mi vida cuando estuve estudiando. 

Y cada vez que puedo me escapo.

- ¿Qué labores hace en su 
casa?

Muy poquitas. Le ayudo a mi mujer a 

poner la mesa y a lavar los platos alguna 

v e z . . .  Para que no sirva de precedente, ja , 

j a , j a . . .

- Y "de mayor", ¿qué quiere 
ser?

Me gustaría trabajar por mi pueblo, Bara

jas de Meló. E n  cualquier cosa. Puede que 

incluso ser alcalde.

César del Río 
Fotos: Rebeca Arango

Los "Pepito Grillo”, el
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V ue lve  la p a s ió n . V ue lve  el c a rá c te r. V ue lve  

la p e rs o n a lid a d  a l a s fa lto . V ue lve  el S eat 

Ib iz a . C o m p le ta m e n te  nuevo  p o r fu e ra  y  p o r 

d e n tro . C on  el g e n io  de  s ie m p re , p e ro  aún 

con m ás c a p a c id a d  de  s e d u c c ió n  p a ra  

se g u ir d is p a ra n d o  e m o c io n e s .

Por
dentro

SEAT IB IZA
V U E L V E  E L  T E M P E R A M E N T O

Dirección asistida /  ABS + 

TCS + ESP/ Airbag frontal 
conductor y pasajero y 

laterales /  Inmovilizador con 

criptocódigo /  Llantas de 

acero /  Ordenador de 

abordo /  Aire acondicionado 

/  Sensor de lluvia + espejo 
antideslumbrante automático 

/Preinstalación teléfono /  

Sistema de navegación Low 
dinámico /  Control velocidad 

de crucero /  Asientos 
anteriores calefactados + 

Lavafaros + Eyectores 

parabrisas calefactados /  
Faros xenón /  Techo 

abrible eléctrico.

El temperamento deportivo de 
un automóvil se aprecia en su 
comportamiento poderoso, 
seguro y equilibrado. Frente al 
nuevo Seat Ibiza no hay dudas. 
Es lo que parece. Atrevido y 
expresivo.

El nuevo Ibiza, que se presen
ta tres acabados: Stella, Signa y 
Sport, ofrece un diseño deporti

vo, elegante y eficaz con toda la 
información necesaria en su 
panel de instrumentación.

Para garantizar la seguridad 
de sus ocupantes, el Ibiza cuen
ta con un sistema antipinza- 
miento en los elevalunas eléctri
cos. Entre otras cosas destaca la 
posibilidad de aire acondiciona
do semiautomático o el clima-

trónic que garantizan unas con
diciones óptimas de climatiza
ción. A lo que se une el sistema 
de navegación dinámico por 
satélite, los faros xenón, la 
preinstalación de teléfono móvil 
o el sensor de lluvia con retrovi
sor antideslumbramiento auto
mático.

Y todo con un soporte tecno-
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lógico de primera línea incorporando 
el diesel más potente de su categoría, 
el 1.9 TDI de 130 CV con una caja de 
cambios de 6 velocidades con las que 
alcanza los 207 kilómetros por hora, 
todo ello con un consumo de 5 litros 
a los 100 kilómetros. Pero el rey del 
consumo es el 1.9 Di de 64 CV, un 
elástico motor con inyección de 
bomba rotativa que requiere sólo 4,7 
litros a los 100. Completa la gama el 
1.9 Tdi de 100 CV que incorpora, al 
igual que el 130 CV la última tecno
logía de inyectores-bomba controla
dos electrónicamente. Sin olvidar los 
gasolina: el 1.2 y 64 CV, un revolu
cionario motor de tres cilindros lige
ro, suave y silencioso; y el 1.4 16 V 
que ofrece dos versiones la de 75 CV 
y la 100 CV.

El Concesionario oficial SEAT en 
Toledo es: FERGOAUTO TOLEDO. 

Autovía de Madrid-Toledo, 
km . 63.700. 

Olías del Rey. 45 2 8 0  - TOLEDO

p
I FABRICANDO DESDE 1960

EL NOBLE FRUTO d e  l a  TRADICION
Boisseries • Salones • Zonas Nobles • Despachos • Sofás • Auxiliares

Dormitorios • Juveniles • Sistemas de Descanso • Complementos

EN SONSECA
www.robertmadrid.com

Exposiciones: Avda. Europa. 68. Te!/fax. 925 38 I I  48. Avda. Reyes Católicos. 20 Tel fax. 925 38 22 52. Sonseca. Toledo, rm .@ robertm adrid .com  
Fábrica: Ramón y Cajal, 75 Tel. 925 38 15 52. A lonso Pita.s/n Tel fax. 925 38 04 9 1.
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-ür: Diane Kurys.
-o: Juliette Binoche
sta:Frangois-OlivieiKurys.
a f ía :Vilko Filac.

Benott Maglmcl

íes íntimas de 
t mujer
Diane Kurys

ANDIEMacDOWELL

F.L HOMBRE EQUIVOCADO 
PUEDE SER I I  HOMBRE PERFECTO.

RICHARD GERE 
DIANE LAÑE 

OLIVIER MARTINEZ

A Victs El Placer 
Es El Camino Ai Infierno

Amores
variados

I n f i e l

Director: Adrián Lyne. Reparto: Richard Oere, 
olivier Martínez y Chad Lowe. 

Guionistas: Alvin Sargent y Wiilian Broyles, dr. 
Pntoaraíia: Peter Boziou. Bsc.
Diseñador de Producción: Brian Morris.

I MILPA
STAUNTON

ANNA
CHANCELLO!*.

I ENTRAS
HAYA

OMBR.ES M i e n t r a s  
h a y a  h o m b r e s

Director y Guionista: John McKay. Reparto: Andie 
MacDowell, Imelda Staunton y Ana Chancellor.
Director de fotografía: Henry Braham BSC.

E l a m o r y  el e ro tis m o  se c o n ju g a n  en esta pelí

cula en la q u e , p o r p rim e ra  v e z , Richard  
Gere n o re p re s e n ta un p apel de g a lá n  al q ue 

nos tie n e  a c o s tu m b ra d o s  p a sa n d o  a ser el m a r i

d o  " c o r n u d o "  q u e  sufre el a d u lte rio  de su bella 

m u je r. D el d ire c to r de " A tra c c ió n  fa t a l"  este film  

n a rra  la re lac ió n  de E d w a r d  (G e re ) y  C o n nie  

S u m m e r (D iane Lañe) un m a trim o n io  m o d é 

lico con un a v id a  e n v id ia b le . A m b o s  se q u ie re n  

con locura y  tie n e n  un h ijo  al q u e  C o n n ie  d e d i

ca la m a y o r p a rte  de su tie m p o . T o d o  p arece 

irles a las m il m ara villa s  h asta q u e  de fo rm a  

in e sp e ra d a ella co noce a P a u l M a rte l (O livier 
M artín ez), u n  francés 

b o h e m io  e n a m o ra d o  de los 

libros q u e  c a m b ia rá  su 

v id a  p a ra  s ie m p re  y  de un 

m o d o  q u e  ella ja m á s  llegó 

a im a g in a r . Surge así un 

tó rrid o  ro m a n c e  q u e  des

cu b re  a su m a r id o  sin 

in te n c ió n . To d o  ca m b ia  a 

p a r tir  de ese m o m e n to .

Se estre n a ta m b ié n  

"C o nfe sio ne s ín tim a s  de 

un a m u je r " . U n  film  insp i

ra d o  en el ro m a n tic is m o  y  

la re vo lu ció n  del París de 

1 8 3 2 . E n  ju n io  de ese 

m ism o  a ñ o , la ba ro n e sa 

D u d e v a n t llega d e  p ro v in 

cias p a ra  e m p re n d e r su 

ca rre ra lite ra ria b a jo  el s e u d ó n im o  de G e o rg e  

Sand (Ju lie tte Binoche). A llí co nocerá a 

A lfre d  de Musset (B enoít M agim el), el 

p o e ta  y  e scrito r de m ás relieve de su g e n e ra 

c ió n , cabecilla de un a p an d illa  de v iv id o re s  q ue 

m a lb a ra ta n  su ju v e n tu d  sin e s p e ra n za  ni id e al. 

E n t r e  ellos nace un a p a s io n a d o  ro m a n c e  q u e  les 

c o n v e rtirá  en la p a re ja ro m á n tic a  de la é p o ca . 

Su re lación  será to rm e n to s a  y  e sca n d a liza rá  a la 

sociedad de la é p o ca.

■4

V I N F I E L
■Te* <5
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S
igue la ra ch a de las películas de a m o r , 

en sus m ás d iv e rs a s  v e r s io n e s . 

"M ie n tra s  h a ya  h o m b re s "  es un  e je m 

plo de c o m e d ia  de a m o r y  e n re d o  de 

la in c o m b u s tib le  y  s ie m p re  re su lto na 

A n d ie  M a c D o w e ll.

M ayoral B
40 días y 40 noches

De Vier. 14 a Dom. 16. Pases: 17.15; 20.00 y 22.50 
De Lun.17 a Jueu 20. Pases: 20.00 y 22.45

M ayoral C
Vivancos 3

De Vier. 14 a Dom. 16. Pases: 17.15; 20.00 y 22.50 
De Lun. 17 a Jueu 20. Pases: 20.00 y 22.45

M ayoral D
La última fortaleza

De Vier. 14 a Dom. 16. Pases: 17.15; 20.00 y 22.50 
De Lun. 17 a Jueu 20. Pases: 20.00 y 22.45

Cines Mayoral 
Centro Comercial Zoco-Europa

Un cine 
para todos
los gustos

María Cristina 4
Star Wars. Episodio II

De Vier. 14 a Dom. 16. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 

De Lun. 17 a Jueu 20. Pases: 19.45 y 22.30

M ayoral A
Confesiones íntim as de ...

De Vier. 14 a Dom. 16. Pases: 17.15; 20.00 y 22.50 
De Lun. 17 a Jueu 20. Pases: 20.00 y 22.45

c a r t e l e r a
María Cristina 1

L a  h isto ria la p ro ta g o n i

z a  ju n t o  a las inglesas 

Im elda S taunton  y  Anna 
Chancellor, sus am igas en la ficció n . Kate 

(M a cD o w e ll) es la d ire cto ra de un  colegio de 

niñas en un  p e q u e ñ o  p u e b lo  de In g la te rra . 

Tie n e  4 0  (casi su e d a d  re a l, p o rq u e  ha 

c u m p lid o  ya  los 4 4 ) y  es un a m uje r m u y 

re sp e ta d a en su tra b a jo . Pero está sola. 

Todos los lunes se re úne con sus am igas 

M o lly y  Ja n in e , ta m b ié n  so lte ra s, p a ra  b eb er 

g in e b ra , co m e r ch ocolate y  decid ir q uie n  es 

"la  m ás triste  de la s e m a n a ” .

En to n ce s  K ate conoce a Jeb un jo v e n  y 

a tra c tiv o  ve in te a ñ e ro  y  e x a lu m n o  suyo 

co n  q u ie n  m a n tie n e  re la c io n e s. E lla  

c o m ie n za  a e n a m o ra rs e , algo q ue sus a m i

gas co nsid eran  in a p ro p ia d o .

Se estrena ta m b ié n  " L a  ú ltim a  fo rta le 

z a " . U n  d ra m a  de acción en un espectacu

lar e sce nario. D u e lo  in te rp re ta tiv o  de 

Robert Redford y  James Gandolfini.

Infiel
De Vier. 14 a Dom. 16. Pases: 17.15; 20.05 y 22.50 

De Lun. 17 a Jueu 20. Pases: 20.00 y 22.45

María Cristina 2
Mientras haya hombres

De Vier. 14 a Dom. 16. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 
De Lun. 17 a Jueu 20. Pases: 19.45 y 22.30

María Cristina 3
El gran lío

De Vier. 14 a Dom. 16. Único pase: 17.00 
De Lun. 17 a Jueu. 20. Único pase: 19.45

Session 9
De Vier. 14 a Dom. 16. Pases: 20.00 y 23.00 

De Lun. 17 a Jueu 20. Unico pase: 22.30
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agenda

LOS REPORTEROS GRÁFICOS 
PRESENTAN SU TRABAJO EN BENACAZÓN

Hasta el 29 de junio puede visitarse en el Palacio de Benacazón de Toledo 
la exposición organizada por la Asociación Nacional de Informadores 
Gráficos de Prensa y Televisión (Anigp-Tv), en la que puede verse una 
selección de 68 imágenes, realizadas por medio centenar de reporteros 
gráficos de la región. En blanco y negro o color, las instantáneas mezclan 
todo tipo de temáticas, convirtiendo la exposición en una muestra origi
nal que merece la pena visitar. La muestra incluye además un video que 
pretende ser un homenaje a los compañeros de televisión. La sala de 
exposiciones está abierta al público de lunes a sábado, de 17 a 21 horas; 
los domingos y festivos, la muestra permanece cerrada. (En la imagen, 
algunos de los autores toledanos, el día de la inauguración).

Vinos, historia y religión 
en la Casa de Castilla 

y León en Toledo

La Casa de Castilla y León en 
Toledo celebra su VI Semana 
Cultural, que se clausurará el 

domingo 16 con la celebración de 
una misa, a las 1 1 de la mañana 
en el Colegio Virgen del Carmen, 
la proclamación de los premiados 

de los distintos corfcursos y la 
actuación de Grupos de Danzas 
de Segovia y Burgos, a partir de 
las 13 horas, en el auditorio de 

Caja Rural de Toledo.
El viernes 14, por su parte, la 

Casa ha organizado una cata de 
vino "Bierzo-León", que estará 

acompañada por una cata alimen
ticia comentada por Rubén 
García, director técnico del 

Consejo Regulador-Ingeniero agró
nomo y dará comienzo a las 20 
horas, en la Sede Social de la 
Casa Regional, c/Hombre de 
Palo, 8. El sábado 15, por su 

parte, se desarrollará la conferen
cia coloquio "Historia y Leyenda 

de un barrio olvidado de Toledo", 
a las 20 horas, en Caja Rural.

ACADÉMICOS DE ROMA EN LA PLATA.- Del 8 al 30 de
junio, un grupo de nueve becarios de la Academia de España en Roma

exponen sus pinturas en la Galería de 
la Plata de Toledo, ubicada en la 
Plaza de la Merced, s/n. Roberto 
Campos, Isabel Tristón, Manuel 
Bouzo, Esther Pizarro, Adrián 
García, laura Lo, Damián Flores, 
Miguel Villarino y Florentino 
Díaz muestran sus obras de martes a 
sábado de 17,30 a 20,30 horas y los 
domingos y mañana previa cita.

"REFLEXIONES" DE ROMERAL-
El pintor José Luis López Romeral expo
ne en la sala de exposiciones del Archivo 
Histórico Provincial de Toledo "Reflexiones", 
"el resultado de un ejercicio de asimilación 
que le ha puesto en condiciones de desarro
llar un estilo propio", manifiesta en el catálo
go de la exposición el crítico de arte Jesús 
Cobo. Su obra mezcla clasicismo y moderni
dad, temas figurativos y abstractos, dotados 
de turismo y un sentido del color que, según 
Gianna Prodan, "le es innato".
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E n  l a  c o n s e r v a c i ó n  y  r e v i t a l i z a c i ó n  d e  n u e s t r o  c a s c o  h i s t ó r i c o  t o d o s  s o m o s  a r t e  y  p a r t e , d e s d e
E L  C O N S O R C I O  D E  T O L E D O  E S T A M O S  T R A B A J A N D O  C O N  U N  P L A N  D E  A Y U D A S  P A R A  Q U E  T O D O S  L O S  C I U D A D A N O S  
R E S I D E N T E S  D E L  C A S C O  H I S T Ó R I C O  P U E D A N  R E H A B I L I T A R  S U S  H O G A R E S ,  Y  A S Í  E N T R E  T O D O S  C O N T R I B U I R  A L  
D E S A R R O L L O  Y  R E C U P E R A C I Ó N  D E  N U E S T R A  C I U D A D .
R E H A B I L I T A R  V I V I E N D A S  Y F A C H A D A S .  H A S T A  EL 5 0 %  EN A Y U D A S .
A s e s o r a m  i e n t o  t é c n i c o . A t e n c i ó n  d i r e c t a  y  c u a l i f i c a d a , e s t a m o s
T R A B A J A N D O  E N  U N  P L A N  D E  A Y U D A S  P A R A  Q U E  T O D O S  P O D A M O S  D I S F R U T A R  D E  U N A  C I U D A D  C A P I T A L .
C O N S O R C IO  DE TOLED O.  TODO UN C O N S O R C IO  DE AYUDAS PARA TI.

GNS°RC°
#  Je) &

ToED°

1 2 0  SOLICITUDES TRAMITADAS 
EN EL I ' "  TRIMESTRE DEL 2 0 0 2

PLAN DE AYUDAS PARA LA REHABILITACIÓN DE VIVIENDAS

8 4  EDIFICIOS 
EN REHABILITACIÓN

3 .6 0 6 .0 7 2 ,6 3  «
E N  A Y U D A S  C O N C E D ID A S
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c a m p a ñ a  d e  p r e v e n c i ó n  d e l  a l c o h o l i s m o

Fernando Romay
Ex, Jugador de Baloncesto

CON EL ALCOHOL 
es mejor parar a tiempo

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es
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